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SERAN RECIBIDOS 
POR PABLO VI

MADRID, 15 (Agencias).- 
. Los Reyes de España, don Juan 

Çarlos y doña Sofía, viajarán a 
Roma oficialmente en el 
próximo mes de febrero, según 
anuncia hoy la oficina de 
Información Diplomática del 
Ministerio Español de Asuntos 
Exteriores.

En el curso de este viaje, los 
Reyes de España serán 
recibidos por Su Santidad el 
Papa Pablo VI.

Cásde Que el rey Juan Carlos 
accedió al trono español, los 
monarcas han efectuado varios 
viajes al extranjero: en junio de 
1976 a Estados Unidos, con una 
breve escala en la República 
Dominicana; en octubre de 1976 
a la RepJblica Dominicana, 
Colombia y Venezuela; y a 
finales de octubre pasado, a 
Francia. El viaje a efectuar en 
febrero a Italia será el cuarto 
que los Reyes de España 
efectúen al extranjero.

El Vaticano confirmó hoy 
oficialmente que el rey Juan

Carlos de Borbón y la reina 
Sofía realizarán una visita oficial 
al Papa Pablo VI en el mes de 
febrero.

Será la primera vez, desde el 
reinado de Alfonso XIII, que un 
monarca español es recibido en 
visita oficial sn el Estado 
Pontificio; sin ■tmbargo, don 
Juan Carlos de Borbón, fue 
recibido, en audiencia privada 
por el Papa Pablo VI, el 28 de 
septiembre de 1970.

Juan Carlos I. entonces 
príncipe, acudió a Roma como 
presidente de la delegación 
oficial española que asistió, en la 
Basílica de San Pedro, a la 
proclamación de Santa Teresa 
de Avila como doctora de la 
Iglesia, el 27 de septiembre

(Amplia información en páginas 8 y 9)

siete cabezos
A AUN SE ESTA A TIEMPO DE 

EVITARLO DESPACHANDO 
EL ASUNTO POR DECRETO

A nota política de la semana la han 
dado las Cortes en la discusión del 

proyecto de Ley de libertad sindical. Los 
avances han sido de carreta romera, las 
discusiones interminables, los alfilarazos 
frecuentes en unos y en otros, todo lo cual 
hace pensar si no sería más conveniente retirar 
el proyecto y sacar adelante la ley por

MARTIN VILLA, 
de "pacificador" 

en Pamplona y Vitoria

decreto, antes de que del búnker de las Cortes 
salga un monstruo sindical de siete cabezas 
que no tenga nada que ver con los convenios 
de la 0.1.T. sobre libertad sindical, ni con el 
contexto democrático que se Lusca.

INFORMACION EN PAGINA 7 Y ANALISIS 
DE CALVO HERNANDO EN PAGINA 3

) "Vamos a
iotentarlo todo"

“El Gobierno es conscienie de que tiene que 
resolver su problema regional grave’

L viaje del ministro de la Gobernación a Pamplona y Alava, en misión 
__ pacificadora y explicativa de las razones que indujeron al Gobierno a 
desautorizar la convocatoria de Echarri-Aranaz, no parece que vaya a rendir 
demasiados frutos en lo que se refiere a una normalización de la muy 
deteriorada convivencia en el País Vasco. Martin Villa recalcó la necesidad 
de desdramatizar la situación, abordando diversos temas como la 
cooficialidad del euskera, o la tolerancia para las "ikurriñas" y reafirmando 
la decidida voluntad del Gobierno de ampliar las lineas de aplicación (K « 
amnistié Asimismo anuncio' la posibilidad de que la suspendida cumt^ 
municipal de Echarri-Aranaz sea autorizada mas adelante bajo 
determinadas condiciones que garanticen el mantenimiento'’del orden 
público. El ministro hizo alusión repetidas veces a la conveniencia de que 
sean las próximas Cortes las que den una regulación legal a los diversos 
problemas que configuran actualmente el "fema vasco". Sin embar^, a 
juicio de muchos observadores, el balance del viaje del ministro la 
Gobernación no es especialmente positivo e incluso ha podido producir
cierta decepción entre el pueblo vasco

IBÍOIIA
PRIMER PREMIO
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LAJCO/VOM/A TIPOS

ma inversión LOS TONTILISTOS 
TONTALITARIOS

Bamaila
Eulturn

R
ecientes estudios sobre 
el significado del capital 
en el desarrollo de los 
países industrializados 
muestran que la 
acumulación de capital 
podría ser causa, como 
máximo, de una cuarta 
parte del ritmo de crecimiento 
alcanzado. El resto habría que atribuirlo 

a la población y sobre todo, a este 
factor residual, de imprecisa, que 
incluye, fundamentalmente, el progreso 
tecnológico. Por ello en un plano 
puramente teórico nadie puede negar la 
necesidad de impulsar con todo el 
esfuerzo necesario la investigación 
científica y técnica pues constituyen los 
factores más poderosos y decisivos del 
desarrollo real.

Corrí o fase previa, sin embargo, la 
elevación del nivel de cultura media de 
un país, ha de ser, ineludiblemente, uno 
de los objetivos primordiales de toda 
planificación política del desarrollo 
socioeconómico. Ahora bien, la 
alternativa que suele presentarse a la 
hora de decidir una acción política 
sobre la elevación del nivel de cultura no 
es otra —aparte de las limitaciones 
económicas— que la de decidir entre 
"culturizar” primero al país para 
proporcionarle el acceso futuro a un 
nivel socioeconómico y profesional más 
alto —que suele conseguirse, entretanto, 
a costa de la técnica extranjera— o 
lograr primero un desarrollo económico 
y un progreso social aceptable, y asentar 
asf, sobre bases más sólidas, la elevación 
del nivel cultural del país.

En definitiva, se plantea el problema 
de elegir entre el acceso a la cultura de 
las nuevas generaciones como 
consecuencia de la elevación 
socioeconómica y profesional de la 
generación anterior —planteamiento 
liberalista, pero también objetivo y 
consecuente— y el acceso de las 
próximas generaciones a niveles 
económicos, profesionales y sociales 
más altos, tras un acceso previo a la 
cultura por parte de las generaciones 
actuales, planteamiento paternalista, 
pero también noble y deseable.

imprescindible de independencia y 
autosuficiencia en algunos sectores 
estratégicos que requieren una especial 
atención.

Pero es que, además, se plantea el 
problema ae que, mientras que el 
estudiante universitario, busca 
perfeccionar su formación profesional y 
humana, la empresa, que es el destino 
inmediato de su formación, le exige el 
máximo de rentabilidad a corto plazo. 
La dificultad fundamental es la 
adaptación humana del universitario, la 
adecuación de conocimientos a la 
reabdad práctica y la integración en una 
organización.

Por eso el problema más grave que 
flota hoy en el ambiente profesional de 
los postgraduados españoles titulados en 
los últimos años, tiene una triple 
vertiente, la evasión de cerebros, el 
pluriempleo de los especialistas y el paro 
intelectual encubierto. Posiblemente 
estas tres vertientes tengan un mismo 
origen común: el divorcio entre la 
Universidad y la empresa.

Mientras no se logre evitar el 
‘ pluriempleo de los especialistas” 
estaremos cerrando el camino a una 
importante parte de la juventud, que se 
debate entre la infravaloración 
profesional y el paro intelectual 
cubierto. Pero, fundamentalmente, 
mientras no se acometa la difícil tarea 
de adecuar los conocimientos 
académicos a las necesidades 
profesionales del mundo de la 
producción^ mientras no se supere la 
absoluta separación entre la Universidad 
y la empresa, la intención en la 
sociedad de loe recién licenciados será 
tan problemática como aleatoria.

L u/s Ignacio PA fíA DA

D
esde que el hombre existe — ly mira 
que ha llovido desde entonces! 
todos los días del año nacen en el 
mundo tontos a punta de pala. La 
llamada sabiduría, amasada en 
amargas experiencias, recoge este 
hecho en un refrán: "cada día que amanece, la 
recua de los tontos "ece". De esta proliferación 

constante e ininterrumpida salió sin duda la 
observación de que el número de tontos es infinito. 
Sin embargo, hay tontos y tontos. Existen tontos 
que no son mas que tontos, pero hay otros que son 
tontos y algunas cosas más. En este último gremio 
debemos incluir al ignorante supino, al mentecato y 
al estólido. Todos ellos están divididos en una 
multitud de subespecies que, a su vez^ se subdividen 
en otras tantas infraespecies, para cuya 
clasificación científica haría falta un ejército de 
Linneos de la psicología decidido a trabajar en 
jornadas intensivas durante bastantes años.

Para contribuir a esta ingente tarea clasificadora 
deseo dejar constancia de un tipo de tonto que 
lamentablemente, ha pesado lo suyo y en la historia 
de nuestro país en los últimos cuarenta años: el 
tontilisto: una clase de tonto muy difícil de 
encasillar porque participa de las diversas 
cualidades que corresponden a distintos 
especímenes de tontainas. No sé si me explico. Se 
trata de un sujeto que es sumando, suma y mínimo 
común divisor al mismo tiempo. Es también idiota, 
pero no tan idiota^ cuidado. Hemos de tener en 
cuenta que el tontilisto no es un tonto del todo, 
sino hasta cierto punto. Es tonto del entendimiento 
pero tiene muy desarrolladas la memoria y la 
voluntad. Se sabe de tontilistos que han ganado 
oposiciones, han llevado premios extraordinarios de 
fin de carrera e incluso han llegado a ministros. El 
tontilisto pertenece a una familia que siempre 
trabaja pro domo sua, como lo ha intuido el pueblo 
al decir 'que no hay tonto para su provecho", o 
también cuando asegura que hay hombres que 
dicen *‘dame pan y llámame tonto".

El tonto común no sabe lo que es, pues sí lo 
supiera ya no sería tonto, sino tontilisto. El 
tontilisto no sabe que es tonto porque se cree 
solamente listo y se vale de su condición para sacar 
tajada y conservar el "status" conseguido, 
precisamente, con su terca constancia de tonto. El 
tontilisto piensa que los demás no piensan y que 
todo el monte es orégano de tontez, y además 
estima que los otros son también de raza tontaina o 
atontada, que viene a ser lo mismo. Asf hace ef 
ladrón, al pensar que todos somos de su misma 
condición.

Aparte de estas características, el tontilisto 
carece de escrúpulos y por consiguiente padece de 
daltonismo ético.. No sabe distinguir el bien del 
mal dos valores que para él no son nunca

contrarios, sino intercambiables, según convenga a 
sus intereses que, naturalmente, están implicados y 
son siempre consustanciales con los sagrados 
intereses de la comunidad, o como él suele decir 
con tono grandilocuente de la patria.

El tontilisto es también un sordo psíquico. No 
sabe escuchar nada más que aquello que le 
conviene. Sus escasas entendederas son como un 
muro impenetrable, un poco insonoro, un rincón 
sin eco« donde jamás llega, no ya el grito, ni 
siquiera el rumor del que clama por la verdad y la 
justicia. Y resulta inútil intentar persuadirlo de que 
hay más muertos que los suyos. Nunca querrácreer 
que en todas partes se cocieron muertos de 
muerte matada, porque eso sería tanto como 
autoestropear su negocio más rentable: la mentira 
sostenida y no enmendada.

A lo largo de mi vida, que no es corta, he 
encontrado con muchedumbres de tontos comunes 
y de tontilistos descomunales. Bien mirado, los 
primeros son dignos de compasión porque siempre, 
y a consecuencia de sus atontamiento integral, 
terminan por caer en las redes de los segundos, que 
acaban por ser sus líderes naturales a los que siguen 
y obedecen dócilmente. Por el contrario, los 
tontilistos son odiosos y no merecen más que el 
desprecio y la repulsa de las personas decentes que, 
durante años, han tenido que hacerse el tonto para 
sobrevivir Tonto, según Covarrubias, viene de 
'atónito' que significa privado de tono y por 

consiguiente de voz. Pero entonces resulta que los 
verdaderos tontos, los auténticos atónicos, sin voz 
-y por supuesto sin voto- fuimos la mayoría de 
ios españoles a quienes los tontilistos dieron en 
llamarnos la mayoría silenciosa. Es decir, los tontos 
silenciosos

¿Será verdad que con la democracia que nos 
están guisando, los tontilistos no prevalecerán en el 
futuro? Tengo mis dudas. El tontilisto tardará 
muchos años en desaparecer de nuestro país, en el 
que ha enraizado profundamente creando intereses 
y corrupciones muy difíciles de raer. Por otra 
parte, conviene tener en cuenta que así como un 
loco hace ciento un tontilisto hace quinientos, 
pues por algo son animales reproductores, padres 
amantísimos, todos ellos titulares de familias 
numerosas. Sus vástagos son siempre hijos de papá, 
cuya imagen copian al pie de la letra. No es 
probable que los perdonemos por mucho tiempo.

¿Y cuál será el tontílista arquetípico o, mejor 
dicho el tontilisto por antonomasia en estos 
últimos tiempos? Sin pensarlo más diré que ese 
título se lo ganó a pulso un nombre —de cuyo 
nombre no quiero acordarme- que hace unos 
mases dijo desde su curui de padrastro de la patria: 
"Que yo sepa en España nunca estuvo establecido 
el fascismo " Era un tontilisto tontalitario.

Celso EMILID FEññEIñO

EL HOMBñE

Resulta innegable, en cualquier caso, 
que no podemos conformarnos con una 
elevación del nivel cultural y técnico 
que no pueda reflejarse, de forma 
inmediata, en resultados plenamente 
tangibles pero tampoco podemos 
aspirar a un desarrollo econcMnico y a un 
progreso social creciente sin una 
generalización y ampliación previas de la 
formación individual

Kor otra parte, la escasa dedicación 
presupuestaria, pública y privada, a la 
investigación y a la tecnología es uno de 
los mis acuciantes problemas del 
desarrollo industrial en el que España se 
ha embarcado y es, se^ramente, la 
causa más directa no smo de nuestro 
*‘ga^ tecnolc>gico con otros países, sino 
también del peligro creciente de asentar 
nuestro futuro sobre bases más 
Sróximas al colonialismo económico y 

i colonización técnica, que al nivel

R
esulta que hey mucha más 

gente de la que nos creemos que 
se tome la vida en serio. Ten en 
serio que extreman la vigilancia 
hasta los limites de lo 
consecuente y eso les conduce al 
furgón de cola, donde es tícil 
caerse a la vida.

Elmyr de Hory llevaba, al parecer, una vida 
agitada en uno de tos lugares rnás tranquilos del 
universo. Se había retirado a Ibia para alejarse 
de las ciudades infernales e inventarse su propio 
infierno. Reconozco que la imagen que yo 
tenía de él era la de un falsificador vivales, 
iniciador de la cadena productiva del arte falso, 
que va desde una blanca casa ibicenca hasta las 
lujosas mansiones de Hollywood o Las Vegas. 
Allí le hacía yo, disfrutando de la calma azul 
marina, el alcohol, la pequeña y agitada vida 
cosmopolita de la isla y otros viejos y placeres.

Orson Welles sigue teniendo buen ojo para 
estas cosas. Detrás de Hory había un problema, 
un enigma insoluble. Y así lo mostró en su 
película sobre la falsificación dei arte, tema que 
tiene más capas que un camaleón: desde la 
social del millorurio yanki inversor en firmas, 
hasta la bolsa del arte manejada por expertos 
financieros, pasando por el tremendo misterio

ELMYR DE HORY:
SUICIDIO DE IDEIVTIDAD

que significa la falsedad de una obra artística y 
que hace que, hoy en día, muchos de los 
grandes coleccionistas y museos cuelguen en sus 
muros obras maestras de la mentira.

Elmyr de Hory era ese patrón de la mentira. 
El copiaba a los grandes maestros y los vendía. 
Pero estas copias plantean graves problemas de 
autenticidad. El objeto de este comentario no 
es, sin • embargo, ese. Es la vida del hombre 
capaz de duplicar o cuadruplicar su 
personalidad. Elmyr de Hory se había hecho 
famoso y millonario. No tenía ye necesidad de 
hacer copias de clásicos contemporáneos. Pero 
las seguía haciendo.

¿Cuántos Elmyr de Hory había en Elmyr? 
¿Cámo soportar la tensión de tantas 
personalidades acumuladas en una misma 
persona?

Está clero que Elmyr de Hory en crisis 
cuando ya no tuvo necesidad de luchar, es 
decirt cuando pudo vivir bien de su propia 
pintura y de su propia fama. Lo que ocurre es 
quCf llegado a su nivel, ¿cuál era su propia 
pintura? Probablemente al final, se sentía más 
falsificador haciendo un cuadro suyo que 
■'opiando a Modigliani.

Quizá todo esto es urta especulación 
gratuita. Y Elmyr de Hory se suicidó hace poco 
por motivos privados o porque sí. Pero la 
brutalidad en su manera de quitarse la vida es 
todo un enigma que quizás sobrepasa la 
densidad de unos problemas sentimentales, 
suponiendo que estas fueron sus razones. El 
genio de Elmyr de Hory terminó hace poco 
cuando se bebió una botella de coñac e injirió 
después tres frascos de barbitúricos. Un suicidio 
demasiado salvaje como para no pensar que 
debajo de ál hay poderosas razones de 
identidad.

Teniendo en cuenta que a un hombre que 
solo posea una personalidad ya le resulta difícil 
oficio eso de vivir, a un tipo como este ibicenco 
de edopcién, cargado con ropajes de 
personalidades abrumadoras, puede llegarle un 
momento de saturación, de agotamiento total 
de sí mismo, de pérdida de su autenticidad. 
Cuando a un hombre le sucede eso. puede 
ocurrir que se beba urta botella de coñac y se 
tome tres frascos de barbitúricos. Así ha sido 
en esta ocasión

José Antonio b'ABfí/EL y GALAN
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£S escribe: 
Pedro Calvo 
Hernando

[fls culetazos extremistas
Extraños grupos políticos o lo que 

sean están protagonizando muy 
sospechosos sucesos en los últimos meses y 

en los últimos días. Este país agradecería 
enormemente una clarificación suficiente 
sobre lo que sea realmente el G RAPO o el 
PCE (r) o los ''Guerrilleros de Cristo Rey", 
o entes parecidos, o si todos ellos en 
definitiva son una misma casa, o bien si se 
trata de grupúsculos situados en polos 
opuestos del atormentado mapa político de 
la España negra.

Es más que sospechoso poder secuestrar 
impunemente a Antonio María de Oriol, 
poder disparar contra los guardianes de una 
factoría madrileña,poder apalear a pacíficos 
ciudadanos, sin que casi nunca llegue a 
saberse la verdad sobre la identidad de los 
culpables y sin que casi nunca se les localice. 
Es triste que casi con toda seguridad nunca 
llegaremos a desentrañar tantos misterios ni 
los importantes intereses que se esconden 
detra's de ellos. Yo no sé si el día que en este 
paTs resplandezcan todas las libertades 
públicas será posible una mayor 
clarificación^ pero de lo que estoy seguro es 
de que la actual semilibertad es si peor caldo 
de cultivo para que todas las cartas puedan 
ponerse boca arriba. Otra razón más para 
urgir el restablecimiento de las libertades.

Pero tampoco nos dejan en paz los 
extremistas de la acción política legal. Ahora 
le toca el turno a los sindical-verticalistas, 
quienes* i Oh cielos! - ya en 1977 
alimentan la ilusión de conservar los tesoros 
corporat i vo-orgánico-nacionalsindicalistas 
que han hecho las delicias de la España de 
Franco. Los debates de la Ley de asociación 
sindical en las Cortes parecen extraídos de 
otra galaxia y todavía conservan la 
capacidad de sorprender a algún ingénuo 
ciudadano. En todo caso, es como un 
festival de desesperaciones, pues de ninguna 
manera podrían conservarlo más allá de 
unos cuantos meses

Declarar por Decreto - Ley 
la libertad Sindical

Es de esperar que al final no prosperen 
los criterios ultraconservadores pero en 
todo caso cobra ahora todo S'i sentido 
aquella crítica de que la reforma del 
sindicalismo nunca debió enviarse a estas 
prorrogadas Cortes orgánicas, que son ya 
una reliquia de otros tiempos. La libertad 
sindical pura y simple debió establecerse por 
decreto-ley hace ya meses y no someterse el 
Gobierno y la causa de la democratización 
"desde dentro" al inútil desgaste de chocar 
una vez más contra la barrera del búnker 
parlamentario y sindical.

El Gobierno se equivocó en este caso 
concreto, presionado tal vez por la 

"circunstancia política del momento en que 
fue enviado a las Cortes el proyecto de ley, 
después de que se había anunciado que el 
tema se solventaría por procedimientos 
mucho más expeditivos. Efectivamente, el 
lance del cese del general De Santiago en la 
Vicepresidencia primera del Gqbierno y el 
hecho de que el referéndum estaba lejos y el 
proyecto de reforma política aún no había 
pasado por las Cortes, eran circunstancias 
condicionadoras del Gobierno. Pero 

después, superados con éxito todos aquellos 
escollos, el Gobierno no debió conformarse 
con "ver con buenos ojos" una mejora de la 
redacción del proyecto sindical por parte de 
la ponencia informante.

Sencillamente lo más político y eficaz 
hubiera sido retirar de las Cortes el proyecto 
y despachar el asunto por decreto-ley, 
solución para la que todavía se está a 
tiempo por supuesto, antes de que de las 
Cortes salga un monstruo sindical de siete 
cabezas que no tenga nada que ver con los 
convenios de la OIT sobre libertad sindical 
ni con el contexto democrático que se 
busca

Favorable comienzo de 
las negociaciones

Con la audiencia del Presidente Suárez a 
Felipe González^ Canyellas, Jaúregui y 
Satrústegui, celebrada el pasado martes en la 
nueva sede de la Presidencia del Gobierno, 
se inauguraba un proceso negociador entre 
el poder y la oposición democrática, después 
de más de cuarenta años de incomunicación, 
en el mejor de los casos, cuando de 
persecuciones y encarcelamientos, por no 
recordar otras manifestaciones de la 
represión política.

Como ponen de relieve algunos 
representantes de la oposición más exigente, 
es cierto que Suárez hizo coincidir la 
audiencia-en el mismo día en que había 
recibido también a líderes de Alianza 
Popular y al secretario general del Partido 
Socialista Democrático Español, 
organizaciones ambas que no figuran 
alineadas en las filas de la oposición 
democrática organizada, desde luego. Sí 
puede interpretarse como una cierta 
humillación para la oposición esto de que las 
reuniones con el presidente se celebren én el 
momento que él lo estima oportuno y no en 
terreno neutral, sino en la sede del poder.

Pero, por otra parte, tampoco hay que 
olvidar que no era fácil para el poder 
heredero del franquismo despojarse del 
caparazón de esa pseud olegitimidad durante 
tantos años exhibido por el mando. Es claro* 
que si el actual poder político tuviera una 
legitimación popular, no harían falta ni 
reformas ni rupturas, ni negociaciones 
poder-oposición ni nada de nada. En la 
audiencia del martes en La Moncloa, Adolfo 
Suárez asumía valientemente la 
responsabilidad de rubricar oficialmente la 
ilegitimidad de una situación que ha 
mantenido durante cuarenta años a la 
España democrática alejada del 
protagonismo político y marginada, cuando 
menos. El presidente iniciaba en cierto 
modo el camino de la ruptura con unos 
procedimientos irracionales y artificiales de 
gobernación.

El Gobierno, en una dinámica 
de la que no puede escapar

Escuchar nada menos que de Santiago 
Carrillo que los primeros pasos de la 

negociación son positivos hubiera parecido 
sólo pocas semanas atrás un pasaje de una 
novela de ciencia-ficción. Y sin embargo eso 
es lo que ha dicho exactamente el secretario 
general del Partido Comunista, al término de 
la reunión de la "comisión de los nueve" en 
la que ésta había escuchado el informe de 
los cuatro interlocutores de Adolfo Suárez.

Los resultados de la negociación sobre la 
amnistía y la legalización de todos los 
partidos políticos y organizaciones 
sindicales constituyen todavía una 
incógnita. En los medios de la oposición se 
tiene una confianza relativa y muchos están 
convencidos de que el Gobierno no va a 
ceder terreno fácilmente y de que va a tratar 
de echar agua al vino. Pero es indudable, a 
pesar de todo, que el Gobierno, al aceptar la 
negociación sobre aquellos dos problemas 
concretos, entra en una dinámica de la que 
no le va a ser fácil escaparse. Si no tuviera el 
propósito de adoptar una postura concreta y 
positiva, difícilmente iba luego a poder 
salvar el tipo ante la opinión pública *y el 
país, pues tanto la amnistía como el 
reconocimiento de todos los partidos son 
clamores casi unánimes. Pero también es 
claro que los resultados dependen 
igualmente de la habilidad y firmeza con 
que la oposición sepa llevar las 
negociaciones. No va a repetirse lo sucedido 
con la Ley de Reforma Política, en la que el 
Gobierno lo único que hizo fue una simple 
comunicación a varios partidos sobre el 
contenido de la misma el día anterior de 
hacerse público el proyecto.

La oposición, muy activa

Mientras tanto, la oposidón, ha dado 
muestras de gran actividad en otros frentes. 
La ponencia técnica sobre temas electorales 
ha elaborado criterios, al tiempo que el 
Gobierno hace lo mismo, ante la próxima 
negociación que ha de celebrarse con ese 
objeto. Coordinación Democrática y la 
Plataforma de Organismos Democráticos han 
salido del congelador, con las recientes 
reuniones de sus comisiones permanentes, 
en las que se han podido examinar los 
problemas políticos con una mas amplia 
perspectiva que la proporcionada por la 
comisión negociadora, ya que aquellas 
instancias son organismos más 
estructurados y seguramente más 
representativos, aunque dç ellos no forman 
parte los sectores de la oposición moderada, 
que, sin embargo, sí están representados en 
la comisión.

Esta comisión nació de las reuniones 
"autoconvocadas" de toda la oposición, 
pero luego ocurrió que diversas fuerzas que 
concurrieron quedaron marginadas de la 
comisión negociadora. Esa nueva reunión 
autoconvocada de que se habla en el 
comunicado de la POD podría ser una buena 
oportunidad para discutir sobre 
representatividades y para corregir lo que 
fuese necesario del programa y 
funcionamiento de la comisión.

El desgraciado suceso de la muerte de 
Josep Pallach ha introducido un factor 
distorsionante en la ya complicada

panorámica de la oposición catalana. Con 
Pallach ha muerto un gran luchador de la 
democracia, y esto lo han reconocido todos.

La Justicia y las 
Fuerzas Armadas

La Justicia y el Ejército son también 
actualidad, como consecuencia de la 
celebración del I Congreso de Justicia 
Democrática y del nuevo capítulo de la 
remodelación militar decidido el jueves en el 
Consej'o de Ministros.

Que una organización que agrupa al 10 
por ciento de los jueces y fiscales haya 
tenido que celebrar su congreso en la 
clandestinidad no deja de ser un fuerte 
contræentido. Es pintoresco que haya quien 
se queje de que Justicia Democrática 
introduce un factor de politización en la 
judicatura y que compromete su 
independencia. Primero, porque demuestra 
un suspiro desconocimiento de lo que es JD 
y de las conclusiones de su congreso, cuyo 
frontispicio es precisamente la 
reivindicación de la independencia judicial y 
una de cuyas mayores preocupaciones se 
cifra en la democratización de la 
Administración de Justicia y en el control 
democrático y popular de la función 
judicial.

Segundo, porque esos "purísimos" 
críticos jamás han alzado su voz contra la 
real politización de la Justicia durante 
tantos años ni contra el hecho de lás 
frecuentes implicaciones personales entre la 
Administración de Justicia y el ejercicio de 
cargos políticos con un compromi|p 
ideológico perfectamente visible e innegable.

En cuanto a las Fuerzas Armadas, los 
nombramientos últimos, como otros 
anteriores, traslucen claramente un nuevo 
espíritu y una nueva orientación, en los que 
se nota el influjo y el talante del 
vicepresidente Gutiérrez Mellado. Se trata 
de llegar a una organización de alta 
cualificación técnica y profesional de las 
Fuerzas Armadas, manteniéndolas distantes 
y al margen de la pugna política, como es su 
deber y su vocación.

La supresiól^ del 
arresto sustitutorio

Con bastante retraso, pero al fin llega 
también-' la derogación de la famosa 
responsabilidad personal subsidiaria de la 
Ley de Orden Público, que ha sido 
modificada en el último Consejo de 
Ministros en ese y en otros aspectos. Los 
lectores se darán cuenta que estas medidas 
se inscriben en una cadena liberalizadora 
que va desmontando inexoraNemente el 
tinglado tota-

franquismo, 
como les decía otro^^^H^^^^^  ̂
día con motivo del
la supresión del 
Bienvenidas sean 
todas las medidas 
esta índole.
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Y decían 
que era 
un “bluf”
SUBEN

LOS 
COLEGIOS 
• EL COLEGIO

COSTARA COMO 
MINIMO
19.500 PESETAS 
POR ALUMNO 
CAOA CURSO
MADRID, 15,- 

(Logos).— La comisión 
competente en materia 
de tarifas escolares de la 
Junta Superior de 
Precios ha autorizado la 
subida del treinta y 
cinco por ciento en los 
Colegios de EGB y 
Preescolar que cobrasen 
el año pasado menos de 
quince mil pesetas por 
alumno/curso, y del 
treinta por ciento en 
los Centros que 
superasen dicha 
cantidad en el mismo 
período, lo que supone 
alcanzar un coste de 
diecinueve mil 
quinientas pesetas por 
alumno/curso, estimado 
como mínimo,* tras las 
recientes elevaciones 
derivadas del convenio 
nacional del sector, 
según ha sabido Logos 
en medios bien 
informados.

Igualmente, la junta 
ha autorizado el 
incremento del 
veinticinco por ciento 
en los çentros de BUP y 
COU.

Las fuentes añaden 
que no se autoriza el 
cobro de cantidades en 
efecto de retroactividad 
sobre el trimestre 
pasado, ya que en jos 
incrementos señalados 
se incluye un dos coma 
cinco por ciento 
p r oporcional a las 
percepciones no 
recibidas por los 
centros de dicho 
trimestre.

Respecto al malestar 
y extrañeza causados en 
ciertos sectores 
familiares, por haber 
recibido en sus Centros 
com unicaciones de 
subida anticipadamente 
a las autorizaciones, las 
fuentes señalan que la 
realidad va por delante 
de la actividad de los 
mecanismos oficiales 
c ompetentes en el 
tema, razón por la cual 
los aumentos llegaban a 
los padres antes de 
estar autorizados. El 
retraso de las 
percepciones, agregan, 
sólo causaría molestias 
al Centro y a las 
familias que, en febrero 
deberían pagar también 
la diferencia no 
abonada en enero'.

’Kéunión de su Comité Ejecutivo

El “PC” continuará actuando
Considera positivos los primeros 
contactos de la Oposición con 
el Gobiernoa la loz del día

?

MADRID, 15 (Europa Press).—
El Comité Ejecutivo del Partido 
Comunista de España ha celebrado 
una reunión en el curso de la cual 
su secretario general, Santiago 
Carrillo^ informó de los primeros 
contactos de la comisión 
negociadora de la Oposición con el 
presidente Suárez, cuyos resultados 
iniciales el comité ejecutivo del P.C. 
considera positivamente.

En la reunión se examinó 
también el tema de la amnistía, que 
el P.C. considera es condición 
inexcusable para la distensión 
política y cívica en todo el Estado^ 
y particularmente en el País Vasco. 
El P.C. redoblará su empeño para 
conseguir la libertad de todos los 
presos políticos, el retorno de ios 
exiliados y el sobreseimiento de los 
procesos incoados a Santiago 
Carrillo y ótrós dirigentes 
comunistas.

Se reafirmó el derecho de la 
presidente del P.C. Dolores Ibarruri 
("La Pasionaria") de obtener el 
pasaporte que haga posible su 
regreso a España; y se señalo' que el 
Partido Comunista continuará 
actuando a plena luz del día. 
Respecto a las próximas elecciones, 
se fijó como primera condición la 
libertad de actuación pública de 
todos ios partidos políticos, con 
pleno ejercicio de derechos 
democráticos.

El comité ejecutivo ha 
convocado para fecha inmediata la 
reunión de su comisión electoral 
central, y fija a todos los órganos y 
militantes del partido la 
preparación de las elecciones como 
tarea central.

LOS CONTACTOS "P.P.D.C.
' U.D.E."

MADRID, 15 (Europa Press).— 
En relación con los contactos que 
mantiene vi Partido Popular 
Demócrata Cristiano (PPDC), de 
Alvarez de Miranda, con la Unión 
Demócrata Española(U.D.E.) para 
estudiar la posible fusión de ambos 
partidos, un portavoz del PPDC ha 
declarado a Europa Press si se llega 
a ''un acuerdo en la identidad 
ideológica, un acuerdo en la 

identidad estratégica y un acuerdo 
en la estructura del nuevo partido 
así como en el nombre del mismo, 
nos uniremos con UDE, si no se 
llega a este acuerdo veremos la 
forma de establecer alguna alianza".

El citado portavoz agregó que 
con estos contactos no se trata de 
establecer "un puente", entre el 
comité electoral del equipo 
demócrata cristiano y UDE, sino lo 
que se intenta es hacer "un servicio 
a la posible unión de la democracia 
cristiana. Desde el primer 
momento^ cuando se nos invitó y 
decidimos formar parte del comité 
electoral de la democracia cristiana 
aludimos a estos contactos y a la 
posible fusión del PPDC con la 
I JE, y no hubo ningún tipo de 
.¿servar por nadie del equipo, al 
menos a nosotros no nos ha 
llegado".

Como se sabe, algunos sectores 
del equipo demócrata cristiano han 
mostrado en repetidas ocasiones su 
disconformidad con que la UDE 
formará parte de dicho equipo. Los 
contactos iniciados por Izquierda 
Democrática con dirigentes de 
UDE, que fueron interpretados 
como un intento de acercar la UDE 
al equipo DC, fracasaron al no 
aceptar la UDE algunas de las 
condiciones que se le planteaban 
para su eventual ingreso, entre ellas 
la de que los miembros de UDE que 
actualmente ocupan cargos en la 
Administración (cuatro ministros, 
entre otros) renunciara'n a los 
mismos.

AGENDA DE LA SEMANA

MADRID, 15 (Cifra).- La 
agenda de actividades más 
importantes que los partidos 
políticos de ámbito nacional tienen 
previsto desarrollar a lo largo de la 
semana próxima es la siguiente, 
según datos reunidos por la agencia 
"Cifra".

-Falange Española de las JONS 
(de Raimundo Fernández-Cuesta), 
celebra asamblea nacional el lunes 
17 y el martes 18.

- El mismo lunes, día 17, sa 
reúne el Consejo Federal de la 
Federación de Partidos Demócratas

y Liberales, que encabeza Joaquín 
Garrigues Walker.

- El miércoles, día 19, se reúne 
el comité ejecutivo de la Unión 
Social Demócrata Española 
(USDE), integrada en la Federación 
Social-Demócrata,

—El viernes, día 21, comienza el 
congreso de antiguos miembros del 
Frente de Juventudes, que se 
prolongará hasta el día 23. 
Previamente, el día 18, se celebrará 
una rueda de prensa, para informar 
sobre este primer congreso.

—El mismo viernes, por la tarde, 
se reúne la comisión permanente de 
Unión Democrática Española 
(UDE), cuyo secretario general es 
Alberto Monreal Luque. El orden 
del día no ha sido fijado aún. 
Fuentes de este partido han 
señalado que "UDE" proseguirá 
durante la semana los contactos con 
otros partidos, como el Partido* 
Popular Demócrata Cristiano, de 
Fernando Alvarez Miranda, y el 
Partído Popular.

—También el día 21 y como 
todos los viernes se redne la 
comisión ejecutiva del Partido 
Socialista Obrero Español, sector de 
Felipe González.

En cuanto al Partido Popular, 
tiene previsto celebrar un mitin en

CUARTO CONGRESO DE 
CONVERGENCIA DEMOCRATICA
BARCELONA, 15 (Logos).- 

Este fin de semana se celebrarán 
en las dependencias del Colegio 
La Salle Bonanova, las sesiones 
del Cuarto Congreso de 
Convergencia Democrática de 
Catalunya, según han informado 
en una rueda de prensa algunos 
de sus dirigentes encabezados 
por Jordi Pujol y Miguel Roca i 
Junyent.

Sobre las consecuencias que 
para las relaciones entre CDC y 
el PSe (r) puede tener la muerte 
de Joseph Pallach, Jordi Pujol 
explicó que es una cuestión de 
elegancia y "honestidad política 
el no tocar en estos momentos 
el problemas del Partit 
Socialista, pero que 
Convergencia Democrática de 
Catalunya se creó para unir a 
diversos sectores y tendencias., 
entre las cuales se encontraba el 
que luego habría de agruparse

Granada el lunes 17. El sábado); 
el P. P. se presentará ( 
Extremadura, con mítines » 
Mérida, Cáceres y Badajoz.

— En vuanto a la Izquieri 
Democrática de Joaquíi 
Ruiz-Giménez, inicia el sabado i 
22, una larga serie de actos r 
diferentes provincias, cuy; 
previsión en principio abarca han 
el 20 de febrero próximo 
comprende conferencias de u 
militantes en Alicante, Valladolk 
Oviedo Gijón, Lorca (Murcia 
Logroño, varias ciudades t 
Andalucía, Burgos y Zaragoza.

Por otra parte en la ageno 
política de la semana destaca 
importantes reuniones de diferent; 
organismos unitarios del 
oposición El lunes 17 se~ reúna 
nuevamente los partidos de t 
llamada "oposición moderada 
integrada por liberalei 
demócrata-cristianos 
social-dcmócratas. El martes 18 r 
la que será tal vez la última reuniór 
la ponencia técnica formada, dest 
la "comisión de los nueve", ; 
reunirá para estudiar el tem 
electoral Y finalmente, la misirJ 
"comisión de los nueve" celebraif 
reunión el miércoles día 19.

sociedad 
que ai 
o cur r 
sociedá 
contrei 
rasgos 
comunis 
tipos de 
jipi an 
"Jeunes 
franco 
extremis 
dei ne 
aiemán; 
deja de 
nuestr 
propios J

Ei ; 
comunis 
io es 
señoritisi 
es una i 
ticas d 
españoia

• (SaU

A
SE\ 
UNI 
DEC 
AÑC

. À 
en torno al nombre de 
Reagrupament, primero, y PSC, 
despuis

Por otra parte, el secretario 
general del CDC, confirmó las 
estrechas relaciones políticas 
que existen actualmente entre 
su partido y el del profesor Trias 
Fargas, al tiempo que afirmaba 
que —aunque no se concretara 
nada hasta despuá de este 
Congreso—- el pacto que pueda 
establecerse con Esquerra 
Democrática no será en absoluto 
superficial

De cara a las elecciones, Jordi 
Pujol, mostró su deseo de que 
pudiera llegarse a un pacto que 
agrupara con CDC a Unió 
Democrática, Esquerra 
Republicana. PSC (r), y si 
abandona su postura 
abstencionista, a Front Nacional 
de Catalunya..

G R A 
(Logos).- 
Romilla I 
en plena 
construíde 
Nacional 
no hace 
años, va < 
inquiet 
moradores 
familias, । 
forma en 
la posi 
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de 6 a 
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Según । 
hará medii

si le

el día
SANTOS: Mauro, Pablo y

Secundina. a

EL SOL sale a las 7,36 y se 
pone a las 17,12 horas.

LA LUN/ií sale a las 3,12 y se 
pone a las 13,13 horas.

HAN transcurrido 14 días del 
año 1977 y quedan por 
transcurrir 351.

1257,— Orden del rey Jaime I por la 
que se dispone que se prevean de armas a 
los agricultores y campesinos a fin de 
poner coto a las demasías de tos ladrones 
y salteadores.

1568.— Breve de Pío V disponiendo 
que se diese comunión a todos los reos 
de muerte. De aquí parte la práctica de 
poner a los reos en capilla antes de 
ajusticiarlos

1597.- Muere en Madrid Juan de 
Herrera arquitecto de El Escorial.

1622,— Nace en París Juan Bautista 
Poquelin, que tomó el nombre de 
Molière

1724.- Sube al trono de España Luis 
I por abdicación de su padre Felipe V.

1759.~- Inauguración del Museo 
Británico.

efemérides
1775. — La duquesa Cayetana dé Alba 

contrae matrimonio a tos doce años de 
edad con el primogénito de los 
marqueses de Vi lia franca.

1833. — Mariano José de Larra publica 
en 'La revista española" el primer 
artículo firmado con el seudónimo de 
"Fígaro 'I El artículo se titulaba "Mi 
nombre y mis propósitos".

1866 Nace en Sevilla el torero 
Manuel Garda Cuesta "Espartero".

1896.— En Valparaiso (Chile/ nace el 
periodista español Víctor de la Serna.

1914 ~ Se instalan en los tranvías de 
Madrid buzones para la recogida de la 
correspondencia La innovación, que fue 
muy bien acogida, duró poco.

1920.— Se establece del descanso

dominical para la prensa, medida jque 
disgustó al público y no satisfizo mucho 
a tos periodistas^ que ya venían 
disfrutando hacia tiempo del descanso 
dominical.

1921.— El helicóptero del ingeniero 
francés Oehmichen consigue elevarse a la 
altura de dos metros.

1932.— El presidente de la República 
inaugura en la Ciudad Universitaria de 
Madrid el primer edificio, destinado a 
Facultad de Filosofía y Letras.

1933.— Sin ningán tipo de 
explicación oficial Madrid se queda sin 
calderilla. En Tanger apareció mucha y 
no sabían qué hacer con ella.

1941 - El ex rey de España, Alfonso 
XIII, renuncia a todos a sus derechos al 
trono en favor de su hijo el infante don 
Juan. El documento se firmó en Roma y 
se hizo público el 13 de febrero.

MADRID, 15 (Especial 
“Cifra", por “Nimbus").

Va desapareciendo la siluacif^ 
que en los días pasados * 
provocado lluvias y nieves 
mitad Norte, si bien todavía /lO' 
la nubosidad será abundante enP 
Cantábrico y Galicia, cabecero oo 
Ebro, Cataluña y Balegres, 
riesgo de alguna precipitati<f\ 
aislada. En el resto del país 
cielo estará prácticametif a 
despejado, correspondiendo 
mejor tiempo al Sureste 
Canarias.

Ebro y Catalunof 
Nubosidad variable con riesgo oi 
alguna precipitación, 
probable en el interior.
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El martes 18 r 
la ultima reuniór 
a formada, dest

ios nueve", s 
studiar el tem 
mente, la misni^ 
nueve" celebra»'

' ' E / señorito 
comunista es una de ias 
creaciones más originates 
e inesperadas que ha 
venido a dar de sí ia 
sociedad española. i\lo es 
que algo parecido no 
o curra en o tras 
sociedades; antes ai 
contrario, en cieítos 
rasgos ei señorito 
comunista recuerda otros 
tipos de fuera, como ei 
/ipi anglosa/ón y los 
"jeunes de la gauche" 
franceses y ciertos 
extremistas extravagantes 
del neorrevolucionario 
alemán; pero no por eso 
deja de distinguirse el 
nuestro por rasgos 
propios y especiales.

El se ñ o r i tism o 
comunista no difiere en 
lo esencial del 
señoritismo general, que 
es una de las caracterís
ticas de la sociedad 
española".

' (Salvador de Madariaga)

A SUBASTA
SE VENDE 
UN PUEBLO

es día 19.
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GRANADA, 15 
(Logos).— El pueblo de 
Romilia la Nueva, situado 
en plena vega granadina, 

£ construido por el Instituto 
y Nacional de Colonización, 

no hace todavía quince 
años, va a ser vendido. La 

-inquietud entre sus 
moradores, unas trescientas 
familias, por el sistema y 
forma en que se va a hacer 
la posible ven ta, es 
manifiesta, ya que los 
moradores habitan viviendas 

■ sólidas y nuevas y pagan por 
ellas 250 pesetas ai año, y 
por el usufructo de la tierra 
de 6 a 7 marjales por 
familia.

Según parece, la venta se 
: - hará mediante subasta.

si lo tuyo es el

• P espejamos ya en. .
"LA FEDERACION» 

C Casa Jirnene?. 10, 2 “
31 ' •' 3 TE I’JÜRMAREMOS

Fedérate y esquiarás 
sin problemas

15 (Especial 
’imbus"). „ 
ciendo la siíuacü'^ 
días pasados * 

ias y nieves en» 
! bien todavía hO! 
á abundante en^ 
alicia, cabecero
y Balenres, 

una precipitaría^ 
resto del país A 
prácticamentt^ 

irrespondiendo t 
o al Sureste *

con la colaboración 
de la revista Monitor Ski

lea siempre

Las ingerencias mutuas entre Iglesia y Estado

Ayudaron a consolidar el
mito de las “dos españas

----------------------------------- (Cardenal Tarancón)--------------------------------
MADRID, 15 (Europa Press).— El 

cardenal I'arancón en la carta cristiana 
del próximo domingo, dedicada a “La 
autonomía del orden político”, 
reconoce que “durante algún tiempo” 
ha existido ‘ ‘una guerra de 
competencias” entre la Iglesia y el 
Estado. Admite igualmente que 
“durante muchos siglos”, ha habido una 
confusión o, al menos, una ingerencia 
mutua entre los dos poderes.

Hoy —dice—, el Concilio establece 
con claridad el principio de que “la 
comunidad política y la Iglesia son 
independientes y autónomas, cada una 
en su propio terreno”. Y este principio 
“ha de llevarse a la práctica con tal 
claridad —afirma el purpurado— que se 
eviten hasta las apariencias de una 
mutua ingerencia o de una falta de 
verdadera autonomía en cualquiera de 
las dos sociedades”-.

Según el arzobispo de Madrid, “ese 
modo de proceder (las ingerencias 
mutuas) ayudó no poco a la 
consolidación de la división entre los 
españoles, creando el mito de las dos 
Españas, y consiguió que las reacciones, 
que hoy llamariamos “contestarías’; 
contra un orden político determinado o 
contra una realidad social, se 
convirtiesen casi espontáneamente en 
conflictos graves contra la Iglesia; y se 
crease ese “anticlericalismo feroz”, que 
ha sido, hasta hace unos pocos años, el 
distinttttvo —y hasta el aglutinante— de 
cuantos se levantaban contra el orden 
político o el orden social establecido”.

“Los cristianos —concluye— han de 
defender en política la auténtica 
libertad de la Iglesia para ejercer su 
misión; no deben servirse de la política 
pora defender su fe o conseguir 
privilegios para la Iglesia ”,

ENCERRADOS EN UNA 
CDOPERATIUA DE VALLADOLID

■ (HASTA QUE LA EMPRESA NO ACCEDA A UNA SERIE 
DE REIVINDICACIONES SALARIALES)

VALLADOLID, 15 
(Logos).— Doscientos treinta y 
seis trabajadores eventuales y 
varios fijos, en número no 
determinado, permanecen 
encerrados en la fábrica de la 
Cooperativa Azucarera 
“Onásimo Redondo”, en tanto 
la empresa señalan no acceda a

una serie de reivindicaciones 
salariales planteadas.

SIGUE EL CONFLICTO 
LABORAL EN
“S.A. ECHEVARRIA"

Persiste el conflicto laboral 
en la empresa “S.A.

Echevarría”, en su factoría de 
Basauri, donde 1.200 
trabajadores están despedidos de 
empleo y sueldo hasta el 
proximo día 20.

Los representantes de los 
trabajadores en huelga vienen 
manifestando reiteradamente su 
deseo de negociar con la

Declaración del nuevo jefe del Estado Mayor

POLIim-MILIURB: ~ 
«ROTUNDAMENTE NO»

empresa, la cual ha hecho 
pública una nota en la que 
refleja su di^osición de no 
implantar el sistema de relevos, 
lo que originó este conflicto, 
señalando entre otras cosas que 
“la dirección' no comprende 
que persista la actitud de paro 
del personal y cree que ello es 
debido o que ias comunicaciones 
y la información no han llegado 
al personal con la debida 
exactitud’*.

La dirección de esta empresa 
ha hecho un ruego al personal 
para que se incorpore a sus 
puestos de trabajo y se 
restablezca la normalidad para 
iniciar al mismo tiempo las 
negociaciones que todos desean.

MANIFESTACION DE
LOS TRABAJADORES DE 
“ORSA”

’ Cat aluâtt ' 
ible con riesgo at 
•ipitación, ttittt 
iterior.

ARAGON/expres 
nunca le 
decepcionara

MADRID, 15 (Logos).— ‘‘La creación de un 
Ministerio de Defensa es no sólo necesario, sino 
uigenje” declaró el jefe del Estado Mayor del 
Ejército, teniente general don José Vega 
Rodríguez, al diario hablado de las diez de la 
noche de Radio Nacional de España.

El señor Vega Rodríguez añadió, que la alusión 
hecha por el vicepresidente para la Defensa 
contenida en ei discurso de la Pascua Militar, 
permite suponer que la creación del Ministerio de 
Defensa, ha sido considerada por el Gobierno y 
que está en fase de estudio.

A la pregunta de cómo había que explicar el 
nuevo cometido del jefe de Estado Mayor del 
Ejército de ejercer el mando supremo del ejército 
de Tierra, el señor * Vega Rodrí^ez contestó que 
**Su principal función reside en el propósito del 
Gobierno, de establecer ima diferenciación expresa 
entre la rama político-administrativa del Ejército, 
y ia del mando militar del mismo. Para 
conseguirlo, se institucionaliza la figura del jefe del 
Estado Mayor del Ejército como primera autoridad 
de la cadena del mando militar de Tierra, bajo la 
dependencia política del ministro.

Sobre d talante con que se va a enfrentar d 
cargo, d teniente general Vega Rodríguez dijo que 
tratará de interpretar fidmente las directrices del 
ministro dd Ejército.

preguntarle, militares; política sí, política no, 
d nuevo jefe del Estado Mayor dd Ejército 
contestó: Rotundamente no.

MADRID 15 (Logos).- 
Alrededor de cien trabajadores, 
pertenecientes a la empresa 
ORSA (Opticos Reunidos 
Sociedad Anónima), se 
manifestaron frente al diario 
‘Pueblo”. Portaban una 

pancarta con el siguiente texto: 
“Solidaridad con los trabajadores 
parados de Orsa” según fuentes 
sindicales

De una plantilla, de 110 
productores, ochenta, en su 
mayoría mujeres, se encuentran 
en paro desde el pasado día 7, 
como protesta por no haber 
percibido aún el salario 
correspondiente al mes de 
diciembre así como la paga de 
beneficos del año 1975.

Los trabajadoras indicaron 
que el jurado de empresa no es 
representativo por lo que han 
nombrado una comisión 
compuesta por diez 
productores, uno de los cuales 
pertenece al jurado. En las 
conversaciones mantenidas con 
la empresa, no se ha llegado a 
ningún acuerdo al manifestar la 
representación económica que la 
empresa no tiene liquidez.

SE INCREMENTA EL 
PARO MINERO

LEON. 15 (Logos). El paro 
iniciado hace cuatro días en el 
grupo minero “Calderón”, de la 
empresa “Siderometalúrgica de 
Ponferrada”, en Villablino, se 
incrementó al no incorporarse al 
trabajo quinientos setenta y 
siete trabajadores pertenecientes 
a los pozos “María” y 
“Paulina” de la miaña «

estrictamente 
confidencial

uIN Danuan
I gu acén, 

Obispo de Teruel, 
al que los 
zaragozanos 
h abremos de 
seguir con nuy 
especial atención 
en su línea 
pastoral, acaba de 
clarificar un tema 
económico que 
andaba entre 
nebulosas. Se 
refiere a los 
bienes diocesa
nos, de múltiples 
beneficios 
diseminados y sin 
concretar.

El Obispo de 
Teniel, señala que 
el Fondo Diocesa
no reunirá todos 
los ingresos de la 
dic>cesis para su 
más equitativa 
distribución entre 
todos los sacerdo- 
tes , lo que 
equivale a romper 
con privilegios y 
prebendas que 
son de notorio 
conocimiento 
público, sobre 
todo en la 
diócesis de
Zaragoza, donde 
todavía quedan 
privilegiados de 
suata nciosos 
beneficios y 
sacerdotes de 
pardas y raídas 
sotanas.

Según lo 
dispuesto por 
Monseñor 
Iguacen todas las 

i nstituciones 
eclesiales, cuales
quiera que sea su 
denominación y 
origen —y ustedes 
ya nos entien
den— ingresarán 
obligatoriamente 
al fondo comú n

I

I

I

I

I

I

I 
I 
I 
I 
I 
I 
I 
I 
I 
I 
I 
I 
I 
I 
I
I 
I

la renta anual de | 
los bienes । 
patrimoniales de _ 
la diócesis, con lo ■ 
que se pone fín a t 
un estado de | 
manifiesta । 
marginación entre . 
los sacerdotes de "
una misma 
diócesis.

El Fondo 
Diocesano será 
administrado por 
una Junta 
Diocesana de 
Economía, cuyos 
balances anuales, 
serán hechos 
DÚblicos a los 
sacerdotes y a los 
Reglares.

Todo lo cual 
viene a decir que 
empiezan a rapar 
as barbas del 

ve<*ino...

I 
I 
I 
I 
I 
I 
I 
I 
I 
I 
I
I 
I a 
f
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agredido

personas
Chodes,

anterioridad
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Instrucción de Guardia.

Ojalá que la obra del

en el 
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estaba

que 
de

se 
la

los 
los 
de

Añade el auto que 
hechos citados revisten 
caracteres de delito

Pone 
tiempo

contra las ocho 
citadas.

El juez decreta 
provisional

no impide la realización de los trabajos, 
domingo, día 16,'y por necesidades del

imprudencia temeraria con 
resultado de muerte y de lo 
actuado resultan indicios 
racionales de criminalidad

de la mesa^ 
apoyaba un 
enferma, no

la libertad 
de los

Godina, Riela,

a la hora

De las 8 a las 14 horas, 
en La Almunia de Doña

patentiza 
atención y cuidado a las

I.C. de Zaragoza, a 8 de Enero de 1977.

EL SECRETARIO GENERAL, ACCTAL.

Firmado: Ernesto García Arilla.

prevista, se restablecerá el 
servicio sin previo aviso.

Zaragoza, 15 de enero de 
1977.

mañana domingo, üi<« iw, y 
servicio, se cortará el suministro de fluido eléctrico en 
los siguiente lugares y horas que se indican:

PROVINCIA DE ZARAGOZA
De 8 a 12 horas en: Mallén C. T., EL Portal y Tres 

Castillos.
De 8 a 15 horas en: Gallur C.T., La Planilla.

PAMPLONA, 1 5 de enero de 1977
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GALOPADA SIN FRENO
f A galopada 

subido los
no hay quien la frene. Ayer han 

colegios y el café, dos cosas que
inciden directamente en el coste de la vida, porque el 
primero obliga a pasar por el aro a todas las familias 
españolas con hijos en edad escolar, y el segundo casi 
es un articulo de primera necesidad para la inmensa 
mayoría de los españoles que desayunan en la barra 
del bar.

Pero la galopada no termina aquí. Se 
rumorea el inminente aumento del tabaco, de la 
gasolina y el fuel, estos últimos justificados en 
la recien aprobada subida de los crudos de 
petróleo por parte de la O.P.E.P. Esta subida 
repercutirá también en las tarifas de Iberia 
según acuerdo de la I.A.T.A. aunque este 
último incremento no está aún determinado.

La sensación de impotencia que da el 
Gobierno en cuanto a los precios, preocupa en 
los centros neurálgicos de la economía nacional. 
Y preocupa, también, a todos los españoles que 
cada mañana se despiertan con una peseta más 
depauperada en su bolsillo. .

Por la muerte de una mujer 
electrocutada en el quirófano

PROCESADOS OCHO
JEFES y MEDiCDS 
de “LA PAZ"

MADRID, 15 (Logos).- El Magistrado Juez .de Instrucción número 1 de Madrid 
ha dictado auto de procesamiento contra ocho jefes y médicos de “La Paz”, como 
presuntos autores de un delito de imprudencia temeraria con resultado de muerte, 
de acuerdo con la solicitud hecha por el abogado don Antonio Vázquez Guillén en 
nombre de la parte acusadora.

El auto de procesamiento expone en su relato de los hechos que sobre las nueve 
y media del dta 29 de octubre de 1976, en el quirófano norte de la planta 6 de la 
residencia general de la Ciudad Sanitaria de la Seguridad Social La Paz , del 
Instituto Nacional de Previsión y en ocasión de prepararse una operación quirúrgica 
de litiasis renal ■ izquierda a doña Cándida Espinar Aguilera, en la que iban a 
intervenir los MIR, D. Carlos Pertusa Pena y D. Pedro Muntañola Armora, ast como 
la anestesista doctora Doña Pilar Gutiérrez Cambior, se produjo el paso de una 
corriente eléctrica por el cuerpo de la citada enferma, produciéndole la 

antes de ser intervenida, estando sobrehaber sido anestesiada y 
operaciones.

El paso de la corriente se 
produjo,, según el auto de 
procesamiento, por estar el 
quirófano en malas 
condiciones de 
funcionamiento y uso.. "Las

ruedas de la mesa „ de 
operaciones —continua— 
estaban con las gomas 
desgastadas, de modo que 
no aislaban suficientemente. 
Un reposa-brazos metálico

FUERZAS ELECTRICAS DE 
NAVARRA. S. A.

EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO 
OE LA INMORTAL 

CIUDAO DE ZARAGOZA

El Exemo. Ayuntamiento Pleno, en sesión 
extraordinaria, celebrada el pasado día 31 de 
Diciembre último, acordó prorrogar en 15 días, el 
plazo de exposición al público, a efectos de 
reclamacioi^es, del Plan Parcial de Nuevo Núcleo para 
viviendas unifamiliares, en zona de Valdespartera, 
presentada por Montecanal, S.A., contados a partir 
del día 4 de Enero del año en curso, a petición de la 
ASOCIACION SINDICAL PROVINCIAL DE 
CONSTRUCTORES PROMOTORES DE EDIFICIOS 
URBANOS DE ZARAGOZA.

AE/15-1

muerte, tras 
la mesa de

eléctricamente de la mesa y 
el cual hacía un circuito con 
la placa metálica del bisturí 
eléctrico que estaba 
conectado, el enchufe del 
bisturí eléctrico estaba 
deteriorado, el cable de 
conexión del autotransfor- 
mador a la red y que 
suministraba energía 
eléctrica al motor de 
accionamiento de la mesa de 
operaciones tenía una 
perdida de aislamiento, que 
se producía de forma no 
continuada, todo lo cual

debía reunir el quirófano^ 
' sobre el que no se ejercía la 

vigilancia debida, ni se 
practicaban periódicamente 
revisiones preventivas, ni 
existía un plan para ellas, 
tanto por los que lo 
utilizaban, como por los 
encargados del 
mantenimiento del servicio 
eléctrico; así como tampoco 
por el jefe del servicio de 
Urología, ni por el director 
del centro y administrador 
general a quienes 
reglamentariamente 
compete la responsabilidad 
del cuidado, inspección y 
funcionamiento de los 
servicios".

Desmanes 
urbanísticos ||

La incultura de 
nuestras clases 
dirigentes y el amparo> 

que han otorgado al afán 
del lucro han desatado, 
en la última década, toda 
una serie de desafueros 
urbanísticos que han 
mermado gravemente el 
patrimonio artístico de 
nuestros pueblos", ha 
afirmado a "Informa
ciones" don Fernando 
Chueca Goitia, que acaba 
de terminar su libro "La 
destrucción del legado 
urbanístico español".

Destaca como grandes 
víctimas a las capitales de 
provincia, y dentro de 
ellas a las que han tenido 
un desarrollo más 
acelerado, incongruente 
y caótico. En la tercera 
parte de su libro ofrece 
un diagnóstico breve de

nuestras capitales; 
muestra "un índice de 
deterioro cifrado según la 
escala de Mors, de uno a 
diez. Dentro de esta 
escala hay ciudades como 
Soria, Guadalajara o 
Valladolid que ocuparían 
el primer lugar con 
mayor puntuación y 
deterioro; en un grado de 
deterioro, asimismo 
alarmante, pero no tanto, 
estarían Zaragoza, 
Málaga y Granada, 
encontrándose Huesca 
entre las más preservadas.

ELECTRICAS 
REUNIDAS DE 

ZARAGOZA, S.A.

CUANDO SE 
DISPONIA A ENTRAR 
AL TRABAJO
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Por tener que efectuar 
reparaciones o mejoras en 
sus instalaciones, 
interrumpirá el servicio 
mañana domingo día 16, 
según se detalla a 
continuación:

De las 8 a las 11 horas, 
en las localidades de Osera 
de Ebro, Aguilar de Ebro, 
Monegrillo, Farlete y sector 
num. 4 de Pina de Ebro.

Los cargos que cita el 
auto estaban desempeñados, 
por lo que se refiere a 
servicio eléctrico, por D. 
Andrés Rçy Alonso y don 
José Melendez Ramos, la 
jefatura de servicio y 
dirección estaba a cargo de 
los doctores D« José 
Antonio Martínez Piñeiro 
Carames y don Julio Ortiz 
Vázquez, respectivamente, 
el administrador general era 
en la fecha de autos don 
Teófilo Herminio Recio 
Zamora,

Morata de Jalón y Al partir.

De las 8 a las 14 horas, 
en Alcalá de Moncayo, 
Añón de Moncayo, 
Talamantes, Vera de 
Moncayo, Trasmoz, Litago, 
Lítuénígo, San Martin de 
Moncayo y Sanatorio de 
Agro monte.

Igualmente se verán 
afectados todos los C.T. de 
ftarticulares que deriven de 
as líneas que suministran a 

las localidades citadas.

En caso de que se 
terminen los trabajos con

(POR UN “PIQUETE” 
DE 27 COMPAÑEROS)

BILBAO, 15 (Logos).- EÍ 
trabajador de la empresa 
“Tarabusi’* don José María 
Bugea García, de 30 años, fue 
brutalmente agredido por un 
fliquete de compañeros suyos 
ormado por 27 personas, que 1^ 

impidieron entrar a la factoría 
de la calle Zorrozaurre, número 
16, de esta capital, empresa que 
se halla en conflicto desde hace 
casi dos meses.

El jefe de guardas de la 
empresa, avisó al 091, una d^ 
cuyas dotaciones acudió al lugar 
de los hechos para auxiliar al 
señor Bugea. Cuando llegó la 
policía los agresores se habían 
dado a la fuga, y recogieron al 
herido que fue asistido en el 
Hospital Civil de esta capital, de 
conmoción lineal 
paricto occipital, con herida 
cotrtusa de un centímetro, de 
pronóstico reservado-

El herido una vez de recibir 
asistencia médica formuló la 
correspondiente denuncia, que

procesados sin fianza, 
requiriendoles por otro lado 
para que presten fianza por 
la cantidad de 5 millones de 
pesetas con el fin de 
asegurar la responsabilidad 
pecuniaria que puede 
derivarse del caso. De esta 
cantidad se declara 
responsable civil subsidiario 
al Instituto Nacional de 
Previsión, requiriendo a este 
organismo para que en el 
término de una audiencia y 
en el caso de insolvencia de 
los procesados preste fianza 
por la citada cantidad y si 
no lo verifica, decide el juez 
que se proceda al embargo 
de sus bienes.

En un estudio sobre 
las distintas ciudades, el 
profesor Chueca hace 
una serie de conside
raciones paralelas. Asi, 
en Santander, por 
ejemplo, destaca el valor 
de la naturaleza en la 
ciudad, en Madrid narra 
la historia de la 
industrialización y en 
Zaragoza, la historia de 
una destrucción por una 
convulsión de tipo 
político.- Finalmente, 
dice que, por fortuna, 
hace poco más de un año 
ha empezado a cuajar 
una inquietud, una 
conciencia de que toda 
esa destrucción no es 
irremediable.

Una vez más se insiste 
en estas páginas en los 
desafueros urbanísticos 
cometidos en nuestro 
país, centrándonos, 
como es lógico, en los 
referentes a Zaragoza.

contribuya a frenar 
definitivamente toáoslos 
desmanes, que en nuestra 
ciudad, por lo visto, 
-plaza de Ari- 
ño, etc.- aún 
amenazan si • 
niestramen- 
te.
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j raleza en la 
Madrid narra 

)ria de la 
zación y en 
la historia de 
xión por una 
ón de tipo 

Finalmente, 
por fortuna, 

más de un año 
ido a cuajar 
uietud, una 
de que toda 

icción no es 
e.

más se insiste 
áginas en los 

urban ísticos 
i en nuestro 
ntrándonos, 
ógico, en los 

a Zaragoza.

la obra del 
r Chueca 
a a frenar 
ente todos los 
que en nuestra 
r lo visto.

MADRID, 15 (Logos).— Después de cuatro días de debate, la Comisión de Leyes Fundamentales de las Cortes ha 
llegado a delimitar el ámbito en que se moverá la Constitución de las Organizaciones Profesionales dentro de la libertad 
sindical.

Pasada la una y media de la tarde se sometió a votación el texto que finalmente ofrecía la ponencia en el que se 
incluía un nuevo párrafo que enmendaba de algún modo la delimitación de la organización profesional dentro de las 
ramas, al remitir a la libertad de los trabajadores y empresarios el definir que' seentiende por dicha rama. De este modo 
la derrota sufrida por la ponencia en el segundo día de debates quedaba rectificada, pese a que todavía pueda ser más 
enmendada en el Pleno de las Cortes. Sin embargo, el número de enmiendas, que van al Pleno en sentido contrario al de 
la ponencia, ha aumentado con lo cual la complejidad del Pleno también se incrementa.

El texto aprobado a última hora de ayer mañana es 
el siguiente:

Artículo primero:
Uno.— Los trabajadores y los empresarios podrán 

constituir en cada rama de actividad, a escala 
territorial o nacional, las Asociaciones Profesionales 
que estimen convenientes, para la defensa de sus 
intereses respectivos, (aprobados el martes pasado).

Dos.— A los efectos de esta Ley se entiende por 
rama de actividad el ámbito de actuación económica, 
la profesión u otro concepto análogo que los 
trabajadores o los empresarios determinen en los 
Estatutos (aprobados por veinte votos a favor, trece en 
contra, la mayoría de ellos de empresarios, y siete 
abstenciones!

Tres.— Las Asociaciones mencionadas en el 
apartado número uno establecerán sus propios

estatutos, se gobernarán con plena autonomía y 
gozarán de protección le gil para garantizar su 
independencia respecto de la Administración Pública, 
así como contra todo acto de ingerencia de unas 
respecto de las otras, (aprobado por treinta y seis 
votos a favor y tres abstenciones, las de los señores 
Fuevo, Suarez González (Don Fernando) y García 
Valdecasas.

Cuatro.— Las normas estatutarias contendrán, al 
menos, la denominación de la Asociación, ámbito 
territorial y profesional, drganos de representación, 
gobierno y administración, recursos económicos y 
sistema de admisión de miembros, y regularán su 
funcionamiento de acuerdo con principios 
democráticos, (aprobado por treinta y cuatro votos a 
favor y cuatro abstenciones).

La Agencia Logos ha realizado una encuesta entre trece 
procuradores pertenecientes a_ la Comisión de Leyes 
Fundamentales, de las Cortes, donde se está debatiendo el proyecto de 

Ley de Asociación Sindical.
Espigando entre las diversas respuestas a las tres preguntas de que 

constaba la encuesta, destacamos actitudes sobre las dos posiciones que 
se han mantenido a favor y en contra de delimitar por ramas de 
actividad la libre organización de Asociaciones de empresarios y 
trabajadores.

CONDE BRANDES

el que se desenvuelva a la 
libertad sin pontificar acerca de 
cómo deban estructurarse las 
futuras asociaciones. Seria 
absurdo que, legitimadas ya las 
alternativas políticas que hoy 
existen, no ocurriera lo mismo 
con las sindicales.

El señor Castro Villalba, 
autor de la enmienda que ha 
remitido el problema de 
organizarse o no por rama la 
libre iniciativa de los 
trabajadores y empresarios al 
constituir las respectivas 
asociaciones, manifiesta que, si 
la ley se concluye en la línea en 
que ha comenzado, las centrales 
podrán considerar con absoluta 
razón que quedan problemas 
pendientes pero por lo menos el 
de la libertad sindical ha 
quedado resuelto.

Aunque se ha conseguido matizar 
que el concepto de “rama” sea 
definido por los trabajadores y 
empresarios, se prevé una fuerte 
ofensiva “verticalista” en el Pleno

QUE EL GOBIERNO 
LEGISLE POR 
DECRETO LEY

Don Ramiro Cercos 
manifestó que no es libre un 
sindicalismo si los pactos sociales 
se elaboran desde la óptica de la 
rama y si la unidad sindical no se 
pacta desde la base laboral. 
Estima que si la Ley. no prospera 
tal como en principio proponía 
la ponencia, el Gobierno debería 
regular la libertad sindical por 
decreto ley, pactado entre las 
diversas centrales sindicales. 
Creo, nos añade, que es difícil 
una normalización de la vida 
sindical española si no se 
garantiza el ejercido de todos los

político un camino equivocado y 
ahora se están viendo las 
consecuendas. Yo propuse, y el 
equipo D.C. del Estado también, 
una fórmula en su momento: 
convocatoria de un referéndum 
anticipado, y después desarrollo 
político por decreto-ley.

Esto hubiera permitido ganar 
varios meses, y se habrían 
tomado medidas económicas que 
aún no se han adoptado. No se 
puede esperar que sobre esto 
decida ese cadáver vivo que son 
las Cortes actuales. Ahora hay 
que hacer lo posible por salir de 
esta situación”.

JAVIER SOLANA (PSOE).— 
Sin entrar a valorar la Ley, en 
nuestra opinicm el proyecto debe

# “El proyecto debe ser retirado por el Gobierno” 
(Tierno Galván y el PSOE)

♦ “Habría que disolver las Cortes" (Satrústegui)

LOS SATISFECHOS

El presidente del Consejo 
Nacional de Empresarios, señor 
Conde Bandrés entiende que la 
ley tiene suficiente operatividad 
para quienes procedan de buena 
fe y no aspiren más que a 
defender intereses profesionales. 
Los que quieran desmontar el 
actual sistema socioeconómico, 
nos añade, no utilizarán nada 
que pueda contribuir a la 
Convivencia nacional.

Don Dionisio Martin Sanz 
estima que la ley legaliza las 
centrales sindicales de carácter 
ideológico y hace posible la 
creación de todas las 
asociaciones confesionales 
necesarias.

Don José María Serrats 
manifiesta que tiene cabida la 
libre federación de las 
asociaciones de rama de 
actividad.

El delegado nacional de 
Sindicatos de Barcelona, don 
Fabián Márquez Sánchez, estima 
Aue la unidad ^sindical ha sido 
ourante los ultimos cuarenta 
años una imposición de la Ley y 
°al Estado, y que si prospera el 
actual anteproyecto la unidad o 

serán el fruto de la 
♦ y I® iniciativa de los 
trabajadores y empresarios. El 
Lstado no debe entrar a 
establecer más que el marco en

NO TIENE “GANCHO”

Por su parte don Fernando 
Suárez que para empezar la Ley 
resuelve el problema de la 
libertad sindical pero no resuelve 
los problemas de coexistencia de 
la actual Organización Sindical 
con las nuevas centrales

TARRAGONA

TIERNO GAL VAN 
sindicales que se constituyan. 
"Espero nos añade, que las 
centrales hoy ilegales 
comprendan que una actitud 
intransigente por su parte, no 
conduciría a la democracia 
sindical que deseamos

El señor Tarragona manifiesta 
que es más político no legislar 
para tolerar lo que no es legal 
que legislar a medias. La libertad 
sindical, añade, debe ser total a 
fin de que, una vez regulada, no 
haya que utilizar la tolerancia, 
que en la práctica equivale a la 
ilegalidad.

El señor Merino estima que 
debe modificarse el párrafo 
primero pese a lo aprobado en la 
sesión de hoy, por entender que 
las asociaciones de trabajadores, 
no pueden organizarse en razón 
a las ramas de producción.

El señor. Alcaina manifiesta, 
que a su juicio, la ley no tiene 
gancho suficiente para legalizar 
las centrales sindicales ya que 
sólo ofrece libertad de 
asociación y hay que lograr 
libertad sindical con todas sus 
consecuencias.

derechos y libertades 
ciudadanas.

Por último, don Jesus 
Esperabé de Arteaga, entiende 
que debe modificarse también el 
primer párrafo aprobado, porque 
de lo contrario, obligaría a los 
trabajadores a moverse por 
ramas. Si no fuera así, entiende 
que el Gobierno debería retirar 
el proyecto y regular la materia 
por decreto ley. Cree que los 
sindicatos actuales seguirán en la 
clandestinidad, si no se 
perfecciona el proyecto, y de no 
constituirse las grandes centrales 
sindicales que se esperan, los 
empresarios no tendrán 
interlocutores válidos con los 
que dialogar.

El presidente del Consejo 
Nacional de Trabajadores, don 
Noel Zapico, mantiene su 
postura compartida por don 
Femando Suárez y algunos otros 
de que el contenido del proyecto 
debería haber sido regulado a 
través de un decreto ley.

OPINIONES DE LIDERES 
POLITICOS

También la Agencia Logos ha 
preguntado sobre el tema a 
diversos líderes y representantes 
políticos.

GIL-ROBLES (FPD).- 
“Personalmente creo que se ha 
seguido en todo el proceso

MARTIN SANZ

SATRUSTEGUI

ser retirado de las Cortes. No 
tiene sentido que unas Cortes 
que ya han firmado su “acta de 
defunción” estén haciendo 
perder el tiempo tratando un 
tema tan importante como es el 
de la libertad sindical.

JOAQUIN SATRUSTEGUI 
(ALIANZA LIBERAL).- Nose 
puede llegar a las elecciones 
generales sin reconocer 
plenamente la libertad sindical. 
Si el procedimiento es retirar el 
proyecto y dictar un decreto-ley, 
no lo sé, porque ignoro las 
posibilidades que tiene el 
Gobierno.

En último término, creo que 
habría que disolver las Cortes, 
porque el interés del país 
requiere el reconocimiento 
ineludible de la libertad sindical. 
En el proceso democrático que 
se pretende es absolutamente 
necesaria la libertad sindical, y 
constituye un requisito previo.

ENRIQUE TIERNO 
GALVAN (PSP).— Considero 
que el proyecto debe retirarse de 
las Cortes, y mejorar sus 
planteamientos. Sin libertad 
sindical no hay sindicatos y, por 
consiguiente, es preciso que las 
libertades sindicales sean 
reconocidas absolutamente. No 
queremos sindicatos verticales, 
sino libres.

SGCB2021
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) “ISsT
"PARADOS"

E
sa gente, que quiere 

trabajar y está 
"parada", me duele y me 

entristece. Y me produce 
lástima. Y un desasosiego 
infinito, tal vez contagiado 
por su desasosiego.

-Mire usted: sólo deseo 
trabajar. En lo que sea. No 
estar así, "parado", porque 
van a estallar mis nervios.

Tendrá el hombre 
treinta y tantos años. Se le 
nota inquieto y 
apesadumbrado a un 
tiempo.

-En casa todo son 
problemas. En casa, 
cuando vuelvo, vuelve a 
morir la esperanza, que 
renace cada día, ai irme 
por la mañana.

imagino la escena. Unas 
veces será la mujer.

-No te preocupes, 
hombre : quizá pronto 
encuentres algo. Otras, será 
él quien tenga que animar a 
la esposa,. desaienUda, 
hundida.

-Ya no sé a dónde ir a 
comprar nada. No tenemos 
quien nos fíe. Y el hombre, 
sin creerse lo que dice , 

quiere poner firmeza en su 
voz, llena de dudas y 
desconfianzas.

-Hoy entrará a trabajar.
-Pero ¿dónde? Piensa 

que habrá que mentir, 
cuando regrese al hogar.

-Desde mañana ya 
"engancho".'

¿A qué hora? ¿Cuánto 
le pagan? ¿Cómo seguir la 
mentira?

Llora un niño. Menos 
mal. Quizá, i mientras ella 
le atiende, pueda él pensar 
en algo que aporte 
esperanza, conformidad. 
¿Hasta cuándo?

-Mira, lo dije en la 
tienda. Si no, no me daban 
ni pan. Y estas criaturicas...

No quiso saber detalles. 
Sólo, que había trabajo... 
Quizá porque se temiera 
que aquello no era verdad. 
En la mesa, una fuente de 
potaje.

-IVamos a comer! 
Estábamos ya en las 
últimas. Pero mañana 
trabajas.

Lo dice y no se lo cree. 
No presenta él cara de que 
sea cierto.

-Cuando lleves unos 
días, iremos pagando algo 
de lo que debamos, para 
que otra vez nos presten. 
Hay que quedar bien.

Un puñetazo en la mesa 
corta la conversación. El 
niño, con miedo, llora.

-¿Ves lo que has 
hecho? Asustarle.

Nadie come, que la 
' angustia atenaza la 
, garganta... Y llora el 
i hombre también.
' —No bay derecho. Ya 

no puedo aguantar más. Y 
con lo que tú has rezado.

, Ya no tengo fe ni en Dios, 
j Y no reza la mujer, ni 

reza el hombre tampoco. 
El estómago vacío no 
estimula a la oración.

intentarlo Idúd" 8L,
PAMPLOf^A, J5 (Logos).- Como ya adelantábamos en nuestra pasada 

edición, a las diez y cuarto de ia mañana de ayer llegó al aeropuerto de l\loain, el 
ministro de la Gobernación, don Rodolfo Martin Villa, a guien acompañaban 
don Joaquín Viola, Sánchez de León y Enrique Martín, directores generales de 
Política Interior, de Administración Local y director del Gabinete Técnico, 
respectivamente.

problema 
terrorismo, 
utilización 
terroris

de Orden Público 
y no es problema de
de la "i 
mo ya

ikurriña". Y

y 
la 
el

tiene otro
planteamiento. Yo creo que hay que ir 
a que se pqeda utilizar libremente la

‘El Gobierno es consciente de que tiene que 
resolver su problema regional grave"

Poco después de su llegada, se trasladó 
d Gobierno Civil en donde mantuvo una 
corta entrevista con el gobernador dvil 
de Navarra. A las once y media de ia 
mañana se trasladó al palacio de la 
Diputación Forai en donde, tras visitar 
las diversas dependencias, se reunió 
con doscientos sesenta alcaldes, de los 
doscientos sesenta y cinco de 
Navarra. Los cinco que no acudieron a 
ia convocatoria del Gobierno Civil para
la reunión con el ministro de 
Gobernación, al parecer, 
encontraban enfermos.

En la reunión, el ministro de

la 
se

la
Gobemadón expuso los prindpaies 
puntos de la política gubemamerital en 
pro de una regiorialización y de apoyo 
a las peculiaridades de cada provincia o 
zona natural. Asimismo se refirió al 
problema suscitado por la 
convocatoria del Ayuntamiento de

decretos-leyes aprobados en el Consejo 
de Ministros, referente a I a 

modificación de ia Ley- de Orden 
Público, sustituyen al arresto 
sustitutorio y a la posibilidad de 
compaginación entre sanciones penales 
y administrativas. Me parece que esto 
es un reflejo claro de que queremos ir 
avanzando progresivamente hacia un 
auténtico Estado de Derecho, 
singularmente en aquellas actividades 
que se encuentran en la frontera entre 
lo penal y lo político, frontera de 
difícil limitación. Vamos a intentarlo 
todo. Pero sepan que tenemos enormes 
dificultades, porque no todo el país 
piensa igual como piensan aquellas 
comunidades que se ven más 
cercanamente afectadas. Haremos toda 
ciase de esfuerzos, pero los esfuerzos 
no sólo deben ser del Gobierno o de 
las corporaciones locales, sino también

"ikurriña" con el respeto debido a la ' 

bandera nacional y no 
sustituyéndola".

avanzados sobt’ 
el tema. Las 
vías pueden 
ser el indulto 
total, el 
particular y la 
amnistía"

P* El ministro

vicepresidei 
Navarra, di. 
ftsvarros on

* Provincial c

¡tinto al que pi 
ávincias vascas.

FUEROS

Respecto al tema de ia 
reintegración forai, y dñéndose al caso 
de Navarra, señaló: "El Gobierno es 
consciente de que tiene por resolver un 
problema regional grave, de c|ue las 
soluciones no pueden ser_ uniformes 
para las distintas regicxies, de que tiene 
que dar soludcxies para texios, y, 
finalmente , de c|ue las soluciones 
concretas tendrán c|ue ser demandadas 

por los representantes de esas provincias, 
con una representatividad que nadie 
discutirá, después de las elecciones.

Aquí, en Navarra, el problema es

“Hay que ir; 
a utilizarla í 
libremente, ' 
con el respet^ 

. debido a la i
bandera 
nacional

inseguir los fuei 
ir ponerlos al 
isas. El tema ci 
¡Ivarra tiene qui 
Iros tres o no, 
antear al Gobie 
omentos, los re 
■cuatro provine

¡TROS CONTAC

Minutos antes 
trevisto el min
I¡fis trabajadore

Echarri-Aranaz, que estaba prevista 
para el próximo día dieciséis y en la 
que se iba a tratar sobre ia petición de 
una amnistía total, la cooficialidad del 
euskera y la reintegración forai. 
Precisamente algunos alcaldes 
preguntaron ai señor Martín Villa 
sobre estos tres puntos durante el 
coloquio que se abrió a continuación 
de las palabras del ministro. El señor 
Martín Villa contestó ampliamente a 
las peticiones que le hicieron los 
alcaldes que habían intervenido, y a 
continuación se reunió con cuatro 
alcaides que tenían problemas 
concretos en sus municipios de 
personas que estaban a la espera de 
amnistía. Eran estos los alcaldes de 
Echarri-Aranaz, Olazagotia, Leiza y 
Pamplona.

LA ENTREVISTA CON 
LOS ALCALDES__________

de los grupos políticos y sociales que 
se mueven, y que yo desearía, además, 
que se movieran con caras y ojos, 
porque la verdad es que es muy difícil 
en alguna de estas provincias llegar a 
interlocutores verdaderos para los 
problemas políticos y sociales".

EUSKERA

En Vitoria

mediOu Est 
nstrucción le 
neas general

Î i|o que la 
imbre" de Ech 
Iría ser autoriza 
municipios la qu

Con ellos mantuvo una corta 
entrevista que duró alrededor de diez 
minutos en la que se estudiaron 
diversos casos existentes y les 
manifestó el deseo del Gobierno de 
solucionar estos problemas en base a 
una posible amnistía total o indultos 
particulares contemplando cada caso 
concreto.

Las contestaciones del ministro de 
i a Gobernación a las principales 
interrogantes planteadas por los 
alcaldes de Navarra, reunidos en el 
salón de sesiones de la Diputación 
Forai, fueron las siguientes:

AMNISTIA

Respecto al tema de la cooficialidad 
del euskera señaló lo siguiente: "En 
aquellos sitios, en aquellas 
comunidades donde realmente este 
problema exista, es evidente que deben 
comenzar a pensar en el tema, y en 
este sentido voy incluso a constituir 
una comisión formada por alcaldes y 
diputados. Hace unos días me daban 
unos datos de Alava, y recuerdo que 
de doscientos cincuenta mil alaveses, el 
censo sólo reflejaba unos seis mil 
vascoparlantes, todos ellos de la zona 
de Aramoya. Y sería igualmente 
injusto prohibirlo en Aramoya que 
imponerlo en la Rioja alavesa. Creo 
que de verdad este tema de la 
cooficialidad puede y debe aplicarse en 
corporaciones locales concretas porque 
luego existen también unos problemas 
de carácter práctico y una cosa es 
entenderlo y hablarlo y otra cosa 
escribirlo".

IKURRIÑA

otra cuestión q
VITORIA, 15 (Logos).— A las seis menos cinco llegó ayer en quieran ap

automóvil, procedente de Pamplona, el ministro de 
Gobernación, don Rodolfo Martin Villa, quien fue recibide sin
por el gobernador civil de la provincia, Francisco Javiei ® respeta 
Ansuátegui. También se encontraban en el Gobierno CivH 
los gobernadores de Vizcaya y Guipúzcoa y el obispo de Ja I* 
diócesis N ISTIA.

ACCIONES
Inmediatamente, el señor 

Martín Villa se reunió en el 
Salón del Trono con los alcaldes 
de Alava Guipúzcoa y Vizcaya, 
así como con los presidentes de 
las diputaciones respectivas. El 
número de los reunidos pasaba 
de los doscientos

palabras de salutación.
continuación, se inició b'On respecto a la 
exposición del señor Martin que no se han 
Villa y las intervenciones de los s actitudes formi 
alcaldes. detalle había

Concluida la reunión a Its con aquellos q

DOS HORAS 
DE ENTREVISTA

Al tema de la amnistía contestó: 
"El Gobierno tiene estudios avanzados 
sobre este tema. Las vías pueden ser 
distintas: por la vía del indulto total, o 
del indulto particular, o por la vía de 
la amnistía. En todo caso 
procuraremos las fórmulas máximas 
que aseguren un máximo de concordia, 
pero que aseguren también que la 
convivencia no va a ser alterada. Los

El tema de la "ikurriña" fue 
enfocado así por el ministro de la 
Gobernación.

"Soy consciente de que este es un 
tema al que hay que quitarle 
dramatismo, un dramatismo que ha 
producido problemas para las fuerzas 
de Orden Público y para los 
ciudadanos de estas cuatro provincias. 
Pero creo que últimamente se ha 
producido una situación que yo no 
llamaría precisamente de tolerancia, 
sino una situación experimental, y que 
los problemas han sido prácticamente 
mínimos. Claro, que si a la "ikurriña" 
le acompaña un explosivo, es ya un

Durante casi dos horas 
(íermaneció reunido el ministro 
de la Gobernación con los 
alcaldes de las tres provincias 
vascas El total de los que se 
hallaban convocados eran de 
doscientos treinta y tres y 
acudió la casi totalidad 
(alrededor de doscientos), 
advirtiéndose la ausencia de los 
veintitantos del grupo de 
Vergara. Se tuvo conocimiento 
de que algunos de los 
concurrentes habían recibido 
amenazas de que sería quemada 
su casa si acudían a la reunión.

Al quedar reunidos los 
alcaldes alrededor de las seis y 
cuarto, el de Vitoria, D. José 
Casanova, les dirigió unas

ocho y diez, el ministró siguió $onas afectadas p 
entrevistándose particularmente ^us términos. Agr 
con algunos alcaldes que tienen ’¡aeno llegará en e 
problemas en relación con b 6 sea posible, p 
amnistía. 1 nmediatamente ^us planteamiem 
recibió el señor Martín Villa । ’ concordia den 
los periodistas para, yvencianacional, 
seguidamente, disponerse ’aspecto al sei 
emprender su viaje de rçgreso* / ”ul, dijo q

Madrid 5cía oportuno 
explícito.

ni

LA "CUMBRE" DE 
ECHARRI-ARANAZ

” ’’elación con 
'°acciones

la; 
di

,««»tas, dijo el se 
’’ que es dif

El señor Martín Villa, en I* '^os para 
conversación con I®’ en
informadores, dijo que se hib” de las 
visto en el deber de reunir a I» '^epresentac 
alcaldes para explicarles I** uerzas.
razones de la no autorización d* 
la reunión convocada para « VASrn
domingo por el d® ——z
Echarri-Aranaz y cambia’ 
impresiones con aquéllos sobra ¡jjg orna 
los problemas que se había” ju dife 

planudo. ,ue ,,
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dos sobt 
ia. Las 
ueden 
indulto 
el

stinto al que pueda existir en las otras tres 
íovincias vascas. La foralidad está alcanzada 
no se trata, por lo tanto, de una lucha por 
Inseguir los fueros, sino por modificarlos y 
i)r ponerlos al día, recuperando algunas 
k^s. El tema de las provincias vascas, si 
kvarra tiene que ir conjuntamente con las 
kros tres o no, será algo que tendrán que 
antear al Gobierno futuro, que esté en esos 
omentos, los representantes auténticos de 
■cuatro provincias".

ROS CONTACTOS

[Minutos antes de salir de esta reunión, se 
Revistó el ministro con un representante 
Hgs trabajadores de la construcción, que se 
^entran "en huelga desde hace más de mes 
medio.. Este representante de la

desarrollado la huelga en estos días. El señor 
Martm Villa le señaló que ese no era un 
problema de su incumbencia, que éste era un 
tema que debía ser tratado con el ministro 
de Relaciones Sindicales, pero que, de todas 
formas, pondría todos los medios para que la 
solución que se adoptara fuera la más 
satisfactoria posible para todos.

Pasada la una y media del mediodía se 
trasladó al Ayuntamiento de Pamplona para 
tratar con los concejales algunos aspectos, 
talus como la destitución del alcalde señor 
Erice que está sometiendo a un proceso 
desde hace tres meses. También expusieron 
al ministro algunos de los problemas más 
acuciantes con que se encuentra la provincia

GUIPUZCOA

30 Ayuntamientos, dispuestos 
a acudir a la convocatoria

de Echarri-Aranaz
en estos momentos.

(AUNQUE NOSE AUTORICE)

istrucción le expuso el 
teas generales en las

problema y las 
que se había

A las dos y media del mediodía se reunió 
con los diputados torales en una comida en 
el Palacio Forai y poco después emprendió 
viaje hacia-Vitoria.

)NO que la llamada 
I I rmbré" de Echarri-Aranaz 

autorizada, porque 
municipios la quieren, pero 

■otra cuestión que grupos
neo Uegó ayer en '^«0$ ‘’oæran aprovechar la 
ministro de Ja ®• o para una 
íen fue recibido •” Optación sin suficientes 
'rancisco Javier <*e respetar el Orden 
Gobierno Civi ’
el obispo de Ja »--------------------------------  

NISTIA.
ACCIONES

sa I u tac i ón. A
n, se inició b'On respecto a la amnistía, 
Jel señor Martin gue no se han adoptado 
ervenciones de 1« actitudes formales y con 

for detalle había hablado de 
la reunión a 1« W” aquellos que tienen 
el ministró siguió’“•’as afectadas por aquella 

¡e particularmentí ^5 términos. Agregó que el 
ilcaldes que tienen ñamo llegará en ese aspecto 
I relación con b posible, porque está 
nmediatamente Planteamientos buscar 
or Martín Villa « ’ concordia dentro de la

del regionalismo tienen que 
hacerla quienes ostenten 
representatividad en las 
elecciones.

En cuanto al hecho de que 
precedan las legislativas a las 
municipales, manifestó que se 
debe a que precisamente los 
elegidos en las primeras han de
ser quienes canftguren 
segundas.

Sobre el tema vasco,.
genera), 
situación

reconoció que

las

en 
la

no ha mejorado.

POLICIA FORAL

distas para, ywencia nacional.
e, disponerse a líl*’respecto al secuestro del 
viaje de rçgresoa Oriol, dijo que no le

5cía oportuno 
explícito.

ni prudente

” telación con las amenazas 
de grupos

1ANA4 __ _ -i''señor Martín
Aue es difícil poder 

áartín Villa, en I» "’«s para impedirlo 
ción con I®* •’’omento en que, como
dijo que se habí* las elecciones,

ber de reunir a IW ^ representación de las 
n explicrles » “’«’“''as. 
no autorización dj _______ _
onvocada para « TMAvÁírñ

por eld’ __________
naz y cambiar
on aquéllos sobra y. ai tema vasco, y 
is que se habían su diferenciación 

QiiP I ’ ‘^®. provincias, 
® ’•'^’itucionalización

DE
^emistas, dijo el

observando que es muy distinto 
el problema catalán, con el que 
advierte una diferencia 
importante.

En cuanto al País Vasco, dijo 
el señor Martín Villa que le 
resulta muy difícil conocer los 
dirigentes de los grupos 
políticos representativos.

Por lo que respecta a la 
cooficialidad del euskera dijo el 
señor Martín Villa que el 
presidente Suárez ha entendido 

~ que en principio es aceptable y 
que él tiene el mandato de hallar 
fórmulas para este tema, de 
acuerdo con los organismos de 
la Administración Local, 
entendiendo oue tan malo sería 
su prohibición como su 
imposición. Deberán 
promoverlo las corporaciones 
locales, a título experimental, y 
en aquellos lugares donde se 
haga necesario. Se manifestó en 
cambio, partiendo de que se 
promueva tenia clase de 
actividad cultural' en cuanto a 
establecimiento del euskera en 
la EGB, promoción de cátedras, 
etcétera. -

Al hacer alusión a la 
manifestación del representante 
vasco en la comisión 
negociadora sobre la posibilidad 
de establecer una policía forai, 
el señor Martín Villa dijo que 
desconocía tales manifes
taciones, pero entendía que ello 
sería positivo con una 
colaboración con las demás 
fuerzas de Orden Público.

En relación con éstas, dijo 
que se ha planteado la 
posibilidad de creación de una 
sene de comisarías, con la 
colaboración de la Policía
Armada, en zonas de 
industrial donde 
convenientes.

El Sr. ministro se

carácter
fueran

mostró
favorable a las restauración de 
las Juntas Generales en el País 
Vasco.

Al aludírsele a la posibilidad 
de que la represión en este país 
se haga con mayor agresividad 
que en otras provincias, la 
justificó en la también mayor 
agresividad de los manifestantes.

En cuanto a la utilización de 
la ikurriña , apuntó la 
posibilidad de que por el 
Ministerio de la Gobernación se 
dicten unas instrucciones a los 
gobernadores civiles para que 
aquella pueda ser utilizada 
privadamente y en cualquier 
caso con respeto a la bandera 
nacional.

En cuanto a temas de 
•carácter fundamental, dijo que 
será tiempo de tratarlos cuando 
se planteen con represen
tatividad en las asambleas 
legislativas.

SAIN SEBASTIAN, 15 (Europa 
Pres§).— Tras la reunión celebrada en 
el Ayuntamiento de Mondragón, los 
treinta alcaldes guipuzcoanos que no 
acudieron a la reunión con el ministro 
de la Gobernación han hecho público 
un manifiesto firmado por la mavoría 
de los asistentes.

En el comunicado, que consta de 
ocho puntos, se señala, en resumen, lo 
siguiente.

— Conocida la convocatoria del 
Ayuntamiento de Echarri — Aranaz 
(Navarra), se intentó a través del 
presidente de la Diputación de 
Guipúzcoa, primero, y del gobernador 
civil, después, entablar conversaciones 
con el ministro de la Gobernación para 
transmitirle la problemática del pueblo 
vasco y la información detallada de los 
actos a realizar para que procediera a 
autorizarlos.

—A pesar de las insistentes y 
constantes gestiones realizadas, el tema 
cayó en el olvido, no dando las 
autoridades muestras suficientes de 
querer lograr esa aproximación a los 
problemas a que alude el ministro de la 
Gobernación en la nota oficial del 
pasado día 13, en la que se prohibía la 
reunión de Echarri-Aranaz.

-«-Por mediación de don Julio 
Jauregui (representante de la oposición

de Euzluidi en la comisión negociadora 
con el Gobierno), se recibió 
confirmación de que presidente del 
Gobierno, don Adolfo Suárez, en su 
reunión con la comisión negociadora, 
afirmó que el acto no se había 
prohibido

— Se condena la actuación de los 
gobernadores civiles y del presidente 
de la Diputación de Guipúzcoa, que 
con informaciones insuficientes y 
deformadas han influido decisivamente 
en la suspensión del acto.

—Denunciar la visita del ministro de 
la Gobernación a Pamplona y Vitoria 
que pretende la desunión del pueblo 
vasco.

—Animamos públicamente a la no 
asistencia a la convocatoria de hoy en 
Vitoria.

— La convocatoria de 
Echarri Aranaz es la que responde al 
sentimiento de unión y solidaridad de 
los Ayuntamientos como símbolo de 
unión del pueblo. Los firmantes 
reiteran su voluntad de acudir a la 
misma ■

— El Ayuntamiento y pueblo de 
Echarri - Aranaz tiene perfectamente 
garantizados el orden y desarrollo de 
los actos, por lo que las alteraciones 
3ue pudieran derivarse de la actuación

e la fuerza pública/ serán jde 
responsabilidad del Gobierno.

En Euzkadi

COMISIONES OBRERAS 
BUSCA AFILIADOS

SAN SEBASTIAN, 15 (Logos).- Comisiones Obreras está celebrando una 
campaña de afiliación de nuevo miembros en Euzkadi, hasta el próximo día 22. En 
li.ia i.cta repartida por CC.OO. manifiesta que quiere dar a conocer a los 
trabajadores d¿l País Vasco el tipo de sindicalismo por el que luchan, sindicalismo 
en el que tengan cabida todas las corrientes de opiniones independientes de ios 
partidos del Gobierno, y de los patronos. La programación de la campaña consta 
fi.ndamentalmente de mítines en casi todos ios pueblos de la provincia, la 
celebració.i de asambleas y el reparto de propaganda.
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COCHINILLO 
y TERNASCO

ASADOS BM horno 
DS LKSA

(«■tre Cadrata y ——«-if 
OKAN AFABCAancirTO

BENIOORM
Dirección: HNOS. MUR

ESPECIALIDAD
PESCADO Y MARISCO'

Fernando el Católico, 2 
(entrada por Avda. Soya)
Telefono 25 < 167

Bai-Restaurante
Avda. San José, ,37
Teléfono a i ,n 53

SALONES ESPECIALÉS 
PARA BODAS

S3

BANZOS Y

Res (OU run te 
Auto Servicio

Graus. 38 (StCor Oeliciai)

Teléf. 33 30 43 ZARAGOZA - 10 j:

SA CARNEIRO:

«España va rápidamente 
hacia una democracia»

"Las reacciones provocadas en Portugal son 
inadecuadas, inoportunas, totalmente 
inaceptables e injustificadas

MERENDERO 
LA CASILLA

CASA EMIUO

asado con

Y CON caracoles

ESPECIALIDADES

MERLUZA REBOZADA

hrasa codorniceSi Avda. Madrid, 3 - 5 
Tels. 218064 - 228,45

PIRINEOS
SOLICITE EL MENU 
DIAS festivos

DE

Avda. Alcalde 
Caballero, 22 
(Cogullada)

TetM, 281061

Amplio aparcamient

LOS ENLACES Y... PARACOMEfT 
HAY QUE BEBER

COCINA TIPICA

APARCAMIENTO 
ASEGURADO

'Vinos
Navarro

sus costos” y puntualizó 
que no se trata de escoger 
entre las vías portuguesa y 
española hacia la 
democracia, sino d^ saber 
hacer, en el momento 
op or tuno, las reformas 
efectivas. “Nosotros 
— dijo—, en Portugal, cotí 
Marcelo Caetano, perdimos 
una ocasión preciosa para 
hacer las reformas y 
entonces fue inevitable la 
revolución. Aquí no está 
pasando nada de eso. Se está 
reformando para que, 
dentro de pocos meses, haya 
elecciones democráticas”.

Finalmente el señor Sá 
Carneiró, que a las cuatro de 
esta tarde sale del 
aeropuerto de Barajas en 
viaje de regreso a Lisboa, 
dijo que se llevaba la mejor 
impresión de sus estancias 
en Madrid y Barcelona, 
“Los encuentros que he 
mantenido con el Rey, con 
el presiden te del Go biemo y 
con el ministro de Asuntos 
Exteriores, además de los 
contactos -preferentemente 
con la Federación Social 
Dem ocrática— me han 
dejado la certeza de que en 
España se va rapidamenU 
hacia una democracia”, 
concluyó

ELECTRICAS 
REUNIDAS DE 

ZARAGOZA, S.A.

Avda. Madrid, 228
Teifs, 33I99G-S3302 7 ES UN PLACER

BARCELONA. - El secretario general del Partido Social Demó
crata de Portugal, Francisco Sá Carneiro durante su conferencia 
de Prensa, celebrada en Barcelona. (Telefoto Cifra)

:Bo(íegór

la (Salera

COMEDOR 
ESPECIAL

PARA BODAS 
BAUTIZOS Y 

COMUNIONES

MADRID, 15 (Cifra ).- 
El líder s ocialdemó era ta

Salón separado propio para vonveix ioiies
MANUEL LASALA, 6 TELEFONO 357002

iJUesón TOMAS

DOS MIL 
CUARENTA 

Y OCHO 
MILLONES

p ortugués Francisco Sd 
Cameiro ha manifestado al 
primer diario hablado de 
Radio Nacional ^‘España a 
las ocho’* que las reacciones 
provodadas en Portugal por 
unas declaraciones suyas en 
España en torno a la gestión 
del Go bierno de Mario 
So ares son ‘‘inadecuadas, 
in op or tunas, totalmente

inaceptcdjles e injustifica
das”.

“Me ha sorprendido 
mucho —añadió— cómo un 
Gobierno presidido por un 
hombre que es un 
demócrata, que ha luchado 
y sufrido por la democracia, 
puede reaccionar de una 
manera tan nerviosa que me 
parece poco democrática”.

En otro momento de la 
entrevista, el señor Sá 
Cameiro dijo: “Prefiero la 
reforma a la revolución, con

Los Jueves ofrece a su distinguida ciien- 
.tela un menú especial: Arroi en Costra.,

Viernes: ESPECIAL COCIDO MADRILEÑO

ENCARGUE SU MENU

Etpeciafidad en carnes a la brasa y arrtu an Cintra.

PARA 
GRATUIDAD 

DE E. G. B.

Se da como seguro

ACUERDO

(Fea/tta a colee,©’Aíustlno») . ¡Te«fono 23 13 02

BAR restaurante""
ESPECIALIDAD 
ZORONGUITOS

LEA SIEMPRE
ENTERITA.S

C/ Arzobispo Mpaolaza, 2 
(Junto Plaza San Francisco) 
Teléfono 251,87

NO LE 
DEFRAUDARA

<¿¡1

SERIGRAFIA
MONTOYA

SERIGRAFIA PLANA Y CILINDRICA

ADHESIVOS * CALCOMANIAS * CAMISETAS 
PUBLICITARIAS « ESCUDOS SKAI * ESTUCHES 
DE ACETATO * ETIQUETAS * PLASTICOS, ETC.

i ' Lugo, 66 (Avenida AmdricaL Teléfono 37 78 43

MADRID, 15 (Logos).— 
Tras el expediente 
presentado por Hacienda en 
el último Consejo de 
Ministros sobre anticipo de 
Tesorería para hacer 
efectiva la gratuidad de la 
Enseñanza Privada, el 
Ministerio de Educación y 
Ciencia podrá ultimar la 
concesión de un crédito 
extraordinario de dos mil 
cuarenta y ocho millones de 
pesetas, destinados a 
sufragar los incrementos 
habidos por la aplicación del 
convenio colectivo del 
sector durante el último 
trimestre del año pasado, 
—primero del presente 
curso—, según ha sabido 
Logos en medio:» 
autorizados.

Por otra parte, pronto se 
presentará a informe del 
Consejo de Estado otro 
expediente sobre concesión 
de un crédito de algo más de 
doscientos millones de 
pesetas, que unidos a un 
remanente que obra en 
poder del Ministerio de 
Educación y Ciencia, será de 
aplicación para la gratuidad 
en el primer ^ado de 
FocmpCj^n 
iguafmenteafeciada por los, 
incremeotjas óeJLpéwenjoen 
dicho periodo de tietnpd»;

PESQUERO 
ESPAÑ A CEE 
EN EEBRERO

MADRID. 15--(Logos).— Se da por seguro que en la primera 
semana del mes de febrero las negociaciones pesqueras con la 
Comunidad Económica Europea concluyan con la firma de un 
acuerdo que permita a los pesqueros españoles continu^ 
faneando dentro de las 200 millas de la Comunidad, según 
señalan a la Agencia Logos en fuentes solventes.

Aunque aún no jse ha determinado una fecha para celebrar la 
reunión, ni existe acuerdo de (lue pueda celebrarse en la primera 
semana del mes de febrero, en la comisión negociadora existe un 
clima de moderado optimismo sobre loe resultados de esta 
negociación. El hecho de que la Comunidad nos baya sacado de 
la lista de terceroe países, para considerarnos en la calidad de 
vecinos, refuerza la confianza de que las cosas no serán tan 
catastróficas como se presentaban en un principio afirman 1 a a 
citadas fuentes, que ‘no ocurrirá en ningún caso que tengamos 
que salir de las 200 millas, aunque inevitablemente tendremos 
((uc ir a una reducción de las capturas, porque asi se lo imponen 
los países miembros de la Comunidad.

Subrayan las citadas fuentes que ‘"tendremos cupos 
razonables pará uesear \ recordando la necesidad impuesta por la 
propia Comunidad de racionalizar las capturas, con ej fin dc.no 
agotar los recursos, Per lo que remecía a la merluza que ép la 
tapLurt nías apreciada en aguas oe. la Comunidad £coq<A^pea 
fiarop*»; las 3 * 000 toneladw que áe hap venido coiuMdo J^sta 
ahora, Redarán reducidas a-17 o InDOO loneladas * '

Por tener que efectuar 
reparaciones o mejoras, se 
interrumpirá el suministro 
de energía eléctrica, mañana 
domingo, día 16>Aen las 
instalaciones siguientes:

De 7,30 a 14,00 horas: 
Transformador de sector de 
rio Alcanadre.

De 7,45 a 14,00 horas: 
Transformador de sector de 
Dionisio Casañal, núm. 4.

De 8,00 a 14,00 horas: 
Transformador de sector de 
Corona de Aragón, num. 51.

De 8,00 a 14,00 horas: 
Tramo de línea Moverá de 
1.000 voltios, afectando e 
los transformadores 
dependientes de este tramo.

De 8,00 a 14,00 horas: 
Transformador de sector de 
Calamita.

De 9,30 a 10,00 horas: 
Transformador de sector de 
Zaragoza la Vieja.

De 10,30 a 12,30 horas: 
Transformador de sector de 
Casta Alvarez, núm. 70.

De 11,00 a 11,30 horas: 
Transformadores de sector 
de Lourdes núm. 1, Cno.del 
Vado. núm. 24. núm. 74. 
Parcelación Montero. Avda. 
de la Jota (INCOTESA) 
Asso, y Terre Naves.

De 12,00 a 14,00 horas: 
Transformadores de sector 
de La Cartuja (pueblo) y 
Ctra. Castellon Km. 5,1.

En el caso de que * 
terminen los trabajos 
programados con antelación 
a las horas señaladas si 
restablecerá el servicio sm 
previo aviso.

Zaragoza, 15 de enero d< 
1977.

LA DIRECCION
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BHNTaR
José Maria HERNANDEZ PARDOS

UN FRAGMENTO 
DE MATERIA

----- PAIS VASCO----------

Más atentados
ultras EDITORIAL CONJUNTO 

DE REVISTAS VASCAS

La hermana 
de Fraga

TRICAS ’ 
DAS DE 
ZA, S.A. '
r que efectuar 

o mejoras, se 
el suministro

éctrica, mañana 
fa 1&,*en las 
siguientes:
a 14,00 horas: 
or de sector de
a.
a 14,00 horas: 
or de sector de 
añal, núm. 4.
a 14,00 horas: 
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s señaladas se 
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15 de enero d«

L
a otra noche, en un restaurante de las 

Ramblas, nos sentamos a cenar do
cena y media de amigos. Es una cere

monia gastronómica que organizan todos 
los años tres o cuatro jóvenes economistas 
para damos a saber cómo va el mercadillo 
común hispano-asiático-africano que ellos 
han montado y para enzarzamos en colo
quio, que acostumbra a tener sorprenden
tes derivaciones polémicas. El presidente, 
aún no habíamos llegado a los postres, 
tomó la batuta, dio la señal de arranque 
y, además de imponemos el compás, fue 
el que llevó la voz cantante. Abunda, claro 
está, la juventud y los había también ma
duros, que son los que, expertos en pa
sados y en presentes, aún tienen delante 
caminos largos de futuro. La conversación, 
como en los conciertos musicales, tocó te
mas diversos. El político, el social, el eco
nómico, el universitario fueron los de más 
duración y los de tono más alto.

Obedientes al director intervinieron unos 
pocos, que debían ser los más entendidos 
en las materias. La rebeldía estudiantil, 
los paros obreros, la fuerza de las tecno
cracias, el poder del dinero, el estampido 
político con la cosecha abimdosa de par
tidos, todas esas cuestiones llenaron las 
tres horas de tertulia.

Al salir, andando calle arriba, hacia la 
barriada de San Gervasio, iba recordando 
lo que acababa de oír. Dinero, técnica, 
trabajo, universidad, política, eran cinco 
palabras que, como cangilones, me vacia
ban, sin parar de dar vueltas, ideas en mi 
caletre. La ciudad, en silencio, me parecía 
invadida dé muchedumbres que avanzaban 
hacia la tierra prometida por los nuevos 
profetas. También yo, en mi ensimisma
miento, me veía echar adelante, a topar 
con ignotas obligaciones que rompieran las
uniformes reglas de 
y ayudar a los que

vir; a defender 
rilaban al logro

de un reparto equitativo del tiempo de 
trabajo, que diese más libertad a los indi
viduos para una más intensa actividad es
piritual y social.

Cuando abrí los ojos a la realidad me 
encontré solo, solitario en una soledad im
ponente. De pronto, solté una carcajada 
sonora y resonante en mi paseo transno- 
chador. Es que me había venido a la me
moria, como el cu-cu del batracio, este 
pensamiento de un filósofo de ahora: <E1 
mundo es material. Es también uno, eter
no e infinito. Y el hombre mismo, su pro
ducto superior, la flor y nata del mundo 
material, es un fragmento de ese gran todo 
que llamamos naturaleza». Para esto —pen
sé—; para ser nada más que una mota 
del polvo de tierra de la Tierra, no vale 
la pena nacer hombre. Eché a correr, entré 
en casa y me metí en la cama. Y dormí 
y no soñé. Como un fragmento de materia.

SAN SEBASTIAN, 15.- 
(Logos). Las revistas Punto 

Euskalerria,”. 
*Anaitasuna ”, “Berriak” 
*Enb.ta “Garaia”/ “Goí; 
Argi * Hería" y “Zeruko 
Argia”, han hecho público 
en sus números de esta 
sernana un editorial 
conjunto ante las presiones 
que están recibiendo y las 
amenazas y atentados que 
Sran número de ellas han 
recibido, bajo el titular ‘*Por

BILBAO, 15 (Logos).- Individuos sin identífíoar al 
parecer perteriecientes a algún grupo incontrolado de la 
extrema izquierda, efectuaron dos atentados contra el 
establecimiento de "Lanas Contreras", de la calle Lorenzo 
Liona, numero 2 de Sestao, propiedad de don José 
Contreras, vecino de Baracaldo y miembro de la Guardia de 
Franco, el pasado miércoles, día 12.

Según unas versiones, el primer atentado se produjo

efectuaron un disparo alto contra la luna del escaparate otras cosS •’ * 
penetrando el proyectil dentro del establecimiento, alojado 
en una caja de lana. En este momento el propietario del 
cornercio se hallaba en el interior por lo que se arrojó al 
suelo, al oír el disparo.

El segundo atentado tuvo lugar hacia las ocho quince de 
la tarde, aproximadamente, coincidiendo con un apagón de 
luz registrado en Ja localidad. Unos individuos desde el 
interior de un vehículo, dispararon al parecer una ráfaga de 
metralleta contra los cristales de escaparates y de la puerta 
de entrada al establecimiento, rompiendo ambas lunas.

Sin embargo, el propietario del local, niega que tales 
atentados fueran cometidos, mediante la utilización de 
armas de fuego, reconociendo que el segundo de los 
incidentes le arrojaron dos piedras de considerable tamaño 
con las que destrozaron las lunas del escaparate y de la 
puerta, en cuyo momento, ocho y cuarto de la tarde se 
encontraba en su domicilio. '

ocho y cuarto de la tarde, se

otras
siguiente. dicen

“Ante la acumulación de 
acciones contra los medios 
informativos vascos, que 
han tenido lugar esta
semana las revistas 
‘"Anaitasuna’*, “Punto y 

í’ « “®«friak”, 
"Embata’\ Garaia”, “Goiz 
Argi", “Herria", y “Zeruko 
Argia”/ han decidido firmar 
conjuntamente este editorial 
con el fin de llamar la 
atención del pueblo vasco 
acerca de la situación con la 
que nos enfrentamos.

revistas antes

CONDENADOS EN 
FRANCIA REFUGIADOS 
VASCOS

ULTIMA SENTENCIA 
DEL TOP: ABSUELTOS 
MIEMBROS DE ETA

A DIRECCION

SAN SEBASTIAN, 15 
(Logos).— Cuatro jovenes 
refugiados vascos españoles, 
han sido condenados en 
Francia a cuatro meses de 
prisión por tenencia ilícita 
de armas, violencias y 
usurpación de funciones 
públicas. Se trata de José 
Arzuaga Amondarain, 
Fernando Prades Benito, 
José Irazusta Leunda, y José 
Bereciartua Echarri, los 
cuales han sido condenados 
por un tribunal de Bayona.

El 3 0 de noviembre, 
según la sentencia, en 
Hendaya, estos 
habían constituido una 

patrulla armada y se habían 
lanzado a la busca de su 
amigo Pertur, desaparecido 
misteriosamente después de 
algunas horas y que ellos 
pensaban que podía haber 
sido secuestrado en lugar 
próximo a la frontera en 
territorio francés.

Armados con fusiles de 
caza, una carabina del 22 y 
de una pistola controlaron 
por la noche a un industrial 
de Hendaya y a dos 
conductores alemanes, 
pasajeros de sus propios 
coches, y en el momento en 
que ellos fueron detenidos 
intentaban entrar en una 
fábrica.

MADRID, 15 (Logos).— En 
una de sus últimas sentencias, 
antes de producirse su 
extinción, el TOP ha absuelto a 
cuatro personas acusadas del 
delito de terrorismo.

Los procesados absueltos son 
Abel Foruria Lechiondo, Juan 
Ma r Ta Malaxechevarrfa 
Ibarguengoitia, José Antonio 
Mandaluniz Aguirre y Carmelo 
Madariaga Bilbao, miembros 
activos de ETA, de quienes 
expone la sentencia que los días 
27 y 2S de septiembre de 1975 
fueron detenidos por las fuerzas 
del orden en Guemica (Vizcaya) 
como presuntos autores de un

mencionadas quieren ser el 
reflejo de lo que ocurre en 
Euskadi. No pretendemos 
otra cosa que informar de 
cuanto sucede.. Cada una de 
ellas, naturalmente^desde su 
propia óptica y fuentes 
informativas, pero todas 
concientes de las tensiones a 
las que se encuentra 
sometidos particularmente 
el pueblo vasco, como 
consecuencia de la falta de 
libertades democráticas. En 
este contexto se exige al 
periodista unas 
responsabilidad es que 
conlleven riesgos 
desproporcionados o ajenos 
a los que debería comportar 
el ejercicio de su profesión.

UBItHUN de 
pasar muchos años 

hasta que los españoles se 
enteraron de que existía 
una hermana del general 
Franco; luego„ con sus 

declaraciones a diestro y 
siniestro, supimos mucho 
de ella. Ahora tenemos 
noticia de una hermana 
del pro-hombre de 
Alianza Popular, señor 
Fraga iribarne, que ha 
salido a la palestra 
haciendo unas 
declaraciones sobre su 
línea sindical 
(Comisiones Ubreras) y 
revelando algunos 
aspectos - nada 
sorprendentes- sobre su 
hermano Manuel. Entre 
otras cosas, dice. "Me i 
parece que la política de 
mi hermano es coherente 
con lo que él ha sido 
siempre, no me parece 
que haya cambiado 
mucho ni poco, ni nada. 
Mi hermano - añade- es 
una persona que dentro 
de las derechas busca un 
camino posibilista. 
Cuando ha visto que más 
o menos la cosa estaba 
por una reforma y le 
parecía que podía ser un 
líder, en el sentido de 
ponerse al frente asumió 
el poder". Lo peor es 
que, según ella. Fraga 
iribarne no se trata 
mucho con nadie. "Es un 
ser —apostilla- que vive 
en otro mundo".

Vamos a ver si van 
proliferando hermanas de 
los políticos que nos

Ocho pescadores gaditanos

intento de asesinar al inspector 
de la policía municipal de la 
citada ciudad, y de ¡a tenencia 
de armas
encontrados 
efec tuado 
abandonado.

Agrega la

y explosivos 
en un registrado 
en un caserío

sentencia que los
encausados fueron amnistiados 

por auto de 11 de octubre de 
1976 por el delito de asociación 
ilícita.

El TOP ha decidido su 
absolución por retirada de la 
acusación por el ministerio 
fiscal.

"La libre información y 
opinión —termina 
diciendo- « es un derecho 
elemental del hombre y de 
los pueblos. Mientras ese 
derecho este amenazado por 
pluralidad de jurisdicciones 
y la ambigüedad de las 
leyes^ por las presiones 
sobre periodistas y 
empresas, por las amenazas 
y atentados terroristas 
contra informadores^ 
edificios de las 
publicaciones, librerías y 
dema's puestos de venta, por 
el rigor que llega al 
encarcelamiento y al 
Consejo de Guerra# la 
libertad^ la paz^ la 
convivencia y la democracia 
serán imposibles en Euskadi, 
como lo serán mientras no 
se respete todos los demas 
derechos y libertades de 
nuestro pueblo".

dimensiones, unas 
sabidas y otras 
desconocidas - en

confirmadas- de sus 
íntimos parientes. Serán 
una buena orientación de 
cara a los electores, 
necesitados como nunca 
de todo tipo de 
información. Aunque en 
este caso eso de que el 
señor Fraga Iribarne viva 
en otro mundo no deja 
de ser preo
cupante; ahora 
bien si ella lo 
dice...

LOS TRES DETENIDOS DEL CC.OO.

SALEN de PRISION
(Logos).— Salieron en libertad provisional de 

la prisión provincial los ocho detenidos en relación con los 
hechos acaecidos en el Puerto de Santa Marta el pasado dta 
tres de enero.

i encontraban en las 
’ e i o n e s del 

establecimiento penitenciaro el 
^ornarcal de 

Calero, el 
patrón mayor de la Cofradía de 
ser^rAi portuense, el
Uresif/misma, el 
presidente de la U.T T de b 
yTn '’aria
por CT’’ comisión 

* trabajadores de la pesca.

Tanto los pescadores en 
libertad como su defensor, don 
Miguel l•’ernández .Melero, se 
negaron a hacer declaraciones.

Cinco de los excarcelados 
son del Puerto de Santa María y 
otros tres de Sanlucar, aunque 
trabajan en la flota pesquera 
portuense. Los ocho son 
menores de veinticinco años y 
todos ellos marineros.

DKSENROLAÜAS 70 TRIPL- 
LACIONES ALMERIENSES

ALMEKI.% 1,5 (Logos).— 
Armadores almerienses han 
desenrolado a los tripulantes de 
setenta pesqueros, a rafz de la 
huelga que mantienen los 
marineros de esta flota desde 
hace varias semanas, por el 
conflicto que se originó cuando 
solicitaron el cese del patrón 
rnavor de su Cofradía.

Los dcsenrolaniiento.s se 
iniciaron ayer mañana. Por la 
tarde, los trabajadores, como

hacen a diario, se reunieron en 
asamblea y decidieron mantener 
su postura hasta conseguir que 
se elija patrón mayor a un 
pescador. En la misma asamblea 
se informó a los marineros en 
huelga, de las gestiones que 
realiza en Madrid una comisión 
de pescadores que ya ha 
informado a la Presidencia del 
Cobierno > al ministerio de 
Relaciones .Sindicales sobre el 
conflicto.

l na de las demandas de los 
pescadores es intervenir y 
conocer las cuenta.s de la 
Cofra<lía

EN LIBERTAD
MADRID, 15 (Cifra).— Poco después de las doce de la 

noche de ayer fueron puestos en libertad los tres 
miembros de Comisiones Obreras que fueron detenidos 
por la Guardia Ovil de Getafe mientras pronunciaban 
una conferencia en una parroquia de la localidad.

Se trata de Julián Ariza, del secretariado nacional de 
CC.OO. , Jesús Souto, militante del Movimiento 
Comunista y Julián Serrano, del Partido Comunista de 
España. Los tres intervenían, en el momento de su 
detención y a las 7,30 de la tarde, en una conferencia 
convocada en la parroquia de San Sebastián para tos 
obreros de "John Deere".

Los detenidos, tras prestar declaración en el cuartel 
de la Guardia Civil de Getafe, fueron trasladados, a las 
once de la noche, a la Dirección General de Seguridad, 
desde donde, sin otro tipo de trámites, les fue permitido 
regresar a sus hogares. El señor Ariza, por su parte 
--según ha sabido "Cifra" de su familia— pa^^'" 
inmediatamente hacia Alicante, donde permarec' '>r 
espacio de dos días.

SGCB2021
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PUNTA 
de LANZA

Muchos, todavía disfrazados 
de sociedades anónimas 

o de estudios
LosP

¿QUIEN SE 
acuerda, QUIEN?

Los partídos de /a izquierda están pasando de /as catacumbas a /os pisos con 
mecanógrafa y íe/éfono. Los dos ú/timos meses, cuando /a bata//a e/ectora/empezó 
a estar cercana, han sido decisivos en esta sa/ida a /a superficie. Los partidos que en e/ 

primer trimestre de /976 causaron asombro en forma de "ruedas de prensa" con nombres 
propios y fotografías, ahora dan un paso más. Las organizaciones de /a oposición 
democrátíca -no só/o /a izquierda- necesitaban hacer púb/ica su presencia y se han 
/anzado a/ a/qui/er de pisos en /as principa/es pob/aciones de Aragón.

losR
A e c onomía nos está
derrumbando en medio de un 

cierto abandono. Todo lo absorbe la 
política. Todas las horas del 
son pocas para negociar, cambiar 
impresiones, recibir visitas y preparar 
pactos políticos. Pero iy de la 
maltratada peseta quién se acuerda?* 
i Quien se acuerda de casi el millón de 
parados? ¿Quien se acuerda del 
hundimiento de la Bolsa que ha dejado 
si no sin pan, por lo menos sin postre y 
casi sin mañana a tantas mesas 
españolas? Y del pequeño drama de 
tantas amas de casa a la hora de llenar 
su cesta de la compra, ¿quién se 
acuerda, quién?

El Partido Comunista tiene ya 5 pisos en la 
capital, y su sede central en Madre Vedruna
EL CENTRO DE ZARAGOZA, 
SEDE DE LA IZQUIERDA

El centro de Zaragoza, además de 
centro comercial y bancario, es ya d 
centro politia) “no oficial” de Aragón. 
Incluso los partidos (pie ven en los barrios 
(diteros el grueso de su clientela natural, 
han instalado sus sedes principales en un 
área relativamente pecpieña del centro de 
la ciudad. Es el caso del Partido Socialista 
Obrero Español, que tiene su sede 
Provisional en el Coso Bajo, mi en tras el 

artido Comunista de España ha instalado

sus oficinas centrales para la región en 
Madre Vedruna. Por su parte, ol Partido 
Socialista de Aragón ya cuenta con sede 
“oficiosa” en San Vicente de Paúl, muy 
cerca del Coso. La Democracia Cristiana 
ha buscado locales en la calle Zurita y las 
Comisiones Obreras en una bocacalle del 
Paseo de la Independencia, a muy pocos 
metros de la primera arteria de Zaragoza.

El lector perdonará, por el momento, 
estas ambigüedades a la hora de señalar 
los domicilios exactos de los partidos de 
la oposición democrática en Zaragoza. 
Todavía, a muchas familias que résidai en

el centro de la ciudad como en un “oasis” 
de problemas sociopolíticos, les 
molestaría saber que oi el piso de abajo 
tienen su sede partidos políticos 
marxistas. “No es por miedo a los 
servi(3os de información de la policía por 
lo que todavía no creemos conveniente 
(pie se publique el emplazamiento exacto 
ue nuestra seue, smo ' por respeto a 
nuestros vecinos. Todavía muchas gentes 
piensan (pie un piso de tal o cual partido 
de izipiierda es el higar indicado para toda 
clase de atentados y disgustos”, afirmaba 
a ARAGON/expres una conocida 
personalidad de un partido marxista.

PISOS TODAVIA “DISFRAZADOS”

En otros casos, como el de las 
Comisiones Obreras, todavía el

t^dmiento públ 
Ít pasos, auntf 

áón en un pi

J
ijemos indicad< 
08 partidos —e 
mo PSOE— nc
*1 momento en

(«vori

A LA LUZ DE LA SAGRADA ESCRITURA

El poder V el piitr
El poder oficial, 
exclusivista 

y opresor, es todo lo

autoridad 
rectamente 

entendida

asiones el 
:io puede 

levi table

Desde hace nueve 

cristiarros se reúne
años, un grupo de 
los domingos y días

festivos para participar en la Eucaristía en la 
iglesia de las Carmelitas de la Encamación, 
junto a la puerta del Carmen. Preside la 
celebración el sacerdote zaragozano don 
Mariano García Cerrada. Poco a poco se ha ido 
constituyendo en una verdadera comunidad, 
que va proyectando en algunas realizaciones, 
como la creación de una residencia para 
ancianas, que sostiene y cuida material y 
espiritualmente; asimismo ha puesto su mira en 
el Tercer Mundo y sostiene una leprosería en el 
Camerún. Este curso ha plasmado en realidad 
el deseo de acrecentar su formación, y ha 
organizado una serie de charlas sobre el 
Evangelio de Marcos que se vienen celebrando 
todos los martes, con creciente asistencia, en 
los locales de la Hermandad de San Juan 
Bosco, y que han estado a cargo del 
especialista en Sagrada Escritura, don Alberto 
Benito.

El profesor Benito, está licenciado en 
Filosofía y Teología por la Universidad 
Pontificia de Comillas y es asimismo licenciado 
en Sagrada Escritura por el Pontificio Instituto 
Bíblico de Roma. Es profesor de esta 
especialidad en el Centro Regional de Estudios 
de Aragón y en la Universidad Pontificia de

Salamanca; en el Pontificio Instituto Bíblico 
de Roma ha dictado varios cursillos sobre 
Metodología Bíblica. Hoy se asoma a nuestras 
páginas para hablarnos sobre algunas 
peculiaridades del Evangelio de Marcos.

-¿Qué claves hay que utilizar para la 
lectura del Evangelio de Marcos?

-El Evangelio de Marcos es un documento 
que procede del pasado. Cada vez que el 
hombre se ve interpelado por algo que le llega 
del pasado, ya sea un acontecimiento, un signo 
o una palabra, queda tendido un puente hasta 
el presente respectivo. En el caso de una 
palabra, este puente es el texto en que esa 
palabra quedó fijada. El acercamiento,pues, a 
la palabra para detectar su sentido deberá 
hacerse por la mediación explícita del texto, 
contemplado y analizado. La clave de lectura 
del Evangelio de Marcos no puede ser otra que 
lingüística y estilística.

-¿Qué visión tiene Marcos sobre Jesús de 
Nazaret?

-En un primer acercamiento, Jesús aparece 
condicionado por tres líneas de fuerza: los 
discípulos, la gente en general y la autoridad, 
entendida ésta en sentido religioso, porque es 
la única que el judío reconoce. Marcos ofrece 
un Jesús "fugitivo", atosigado por todas 
partes.

-¿Por qué?
—La razón de este distanciamiento la ve 

Marcos en la incapacidad de la gente para llevar 
a cabo la alternativa que propone Jesús, y que 
tiene dos características fundamentales, la 
ausencia de poder y la de dinero, valores muy 
enraizados en los modelos sociológicos al uso, 
y que dejan de tener importancia en la 
alternativa propuesta por Cristo. De ahí que 
termine por quedarse solo, y de ahí, también, 
el juicio pesimista de Marcos sobre la 
realización de esa alternativa, que exige un 
cambio radical.

— ¿De qué recursos estilísticos se vale 
Marcos para expresar ese pesimismo?

-En determinados pasajes apela a imágenes 
distorsionadas y a la ironía; la lectura de esos 
pasajes nos recuerda algunos cuadros de Goya 
o ciertas películas de Fellini; la razón de todo 
esto radica en su firme convencimiento de que 
a nadie interesa la alternativa, la Buena Noticia 
propuesta por Jesús, de ahí la necesidad de 
liquidarlo. Su final trágico está ya esbozado en 
la primera página de Marcos.

-¿No sería esa alternativa una utopía?
—En cierto modo sí, dada la contradicción 

existente entre el mensaje de Cristo y los 
intereses de sus receptores. Jesús sí lo lleva a 
cabo y dice a los demás que es realizable si se 
superan las instancias que lo invalidarían.

-¿Qué instancias son esas?
-El poder, el dinero y la falta de amor.

imperialismo romano. En este contexto no es 
de extrañar que los propios discípulos de Jesús 
discutieran acerca de quién era el más grande. 
Cristo, que entendía que la base de esas 
primacías estaba en un juego político 
ambiental, toma postura y les espeta; "El que 
quiera ser el primero que sea el ú Itimo".
• -Que interpretado...

—Quiere decir que el poder oficial como 
algo exclusivista, anatomizante y opresor es 
todo lo contrario de lo que debe ser la 
autoridad rectamente entendida. El lenguaje 
más duro de Marcos va precisamente contra el 
ejercicio de la autoridad según esos módulos 
alienantes, porque Jesús la entiende como la 
sal, que apenas tiene visibilidad y, sin embargo, 
presta un espléndido servicio al condimento.

- ¿Cuál es la posición de Cristo ante el 
dinero?

EL PIRINEO Y 
LA NIEVE

¿ERA CRISTO ACRATA?

rARA las estaciones invernales de 
nuestro Pirineo, todas 
magníficas y que están a nivel de las 
mejores de Europa, ios años de nieves 

sí que son años de bienes. Es una 
verdad de Perogrullo. Por eso, en lo 
poco que llevamos de 1977, el 
optimismo es notorio en Formigal y en 
Candanchú, en Cerler y en Panticosa...
Y ia alegría reina también entre la 
legión de los aficionados al

-Esto nos lleva, profesor, a la conclusión de 
que Cristo era en cierto modo un acráta.

-No lo es en sentido ideológico, pero sí en 
el sentido religioso, porque exhibe una 
motivación universal, el Padre Común, que 
hace que los hombres se relacionen como 
hermanos. Esta es la gran realidad, que 
trasciende una jerarquía de valores que, bajo 
capa de poder, prostituye la auténtica 
dimensión de la existencia humana.

-¿Qué piensa Cristo del poder?
-Es un punto ampliamente 

por Marcos. La Palestina del 
Jesucristo estaba enormemente 
por el nacionalismo, como

desarrollado 
tiempo de 

sensibilizada 
reacción al

emocionante 
que, ahora, 
problemas.

Los fines 
son cientos

y bello deporte del esquó 
pueden pracrticarlo sin

de semana, sobre todo,
__  _____  los zaragozanos que se 
dirigen a disfrutar de unas Jornadas de
asueto a ios lugares antes 
mencionados. Si, hemos escrito de 
asueto, porque no todos acuden 
simplemente a practicar el deporte de 
ia nieve. Que afortunadamente queda 
tiempo para todo. Para esquiar y para 
divertirse. Pues el d ía en n uestras pistas 
pirenaica no termina cuando se 
recogen ios esquís en el hotel, ya que 
los restaurantes, las discotecas y demás 
establecimientos allí ubicados, ofrecen 
numerosos y variados alicientes. Sin 
que olvidemos tampoco, en la ruta

dentro de su t( 
resaltillos que tienen i 
difíciluedan entrar en 
quer elusivamente del 
hayqiÿar, aquí y ahora

-ünte, dentro de 
¿cuáíostura de Cristo

-tte antidivorcista, ) 
de qu:Bn unos presupue: 
una * Jesús, como bi 
uso úiiftiagen: dice que I 
niñoil niño tiene 
dispc*í> apertura y ace 
mafití'^i®’’ existen es1 
entoi^^uando puede cor 
indissíúe los contrarie 
re$ult!*POsible, y el divoi

Foto:

>/?

por José Luú

hK^nieve, a pob 
jujpabiñénigo, 

poner i 
Potwplos.

Boe* placer de 
turístico. 

siuBIrganlzar gi 
que e 

cíflí®'’ no SÔI

qRP®'‘C'«n.

.^® blanco 
mT’ 'ncomparab 
<léLt**hbién la 

su 
P'’^®ha de

p® a
P* *'*^oque pa 

“‘«tu 
(1:*»«» en mayor
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Lii “oaaia” 
coa, les 
de abajo 
políticos 
lo a los 
olicía por 
inveniente 
ito exacto 
respeto a 
lias gentes
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L pasos, aunque es casi seguro su 
aón en un piso cercano al Paseo, 

liemos indicado.
p partidos —el Comunista, el PSA, 
po PSOE- no han podido colocar 
>1 momento en las puertas de acceso

La secretaría de un partido político, en la 
sede central de Aragón. (Foto García Luna)
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inte el

dentro de su tono desenfadado, 
resalti'los que tienen mucho dinero es 
difíci|oedan entrar en el Reino de Dios, 

~^quexclusivamente del más allá, sino que 
hayutzar, aquí y ahora.

-Pinte, dentro de la falta de amor, 
¿cuíiostura de Cristo ante el divorcio?

-t» antidh/orcista, pero a condición 
de presupuestos; en este caso 
unatíí. Jesus, como buen oriental, hace 
usodií’fagen: dice que hay que ser como 
niño* niño tiene capacidad de 
dispc**> apertura y aceptación. Si entre 
niariú''*‘^je'’ existen estas disposiciones 
entorocuando puede conseguirse un amor 
indisti^a los contrario, la convivencia 
resjiwOsible, y el divorcio inevitable.

OSCAR

a sus respectivas sedes rótulos con la 
verdadera naturaleza de sus inquilinos. 
Así, d Partido Comunista figura todavía 
como una entidad de promoción agrícola, 
el Partido Socialista de Aragón como una 
sociedad de inversión y el Partido 
Socialista Obrero Español como un 
centro de estudios sociales. Pero al paso 
que van los acontecimientos de la política 
nacional y regional, no tardarán en 
aparecer a las puertas de sus sedes 
respectivas los verdaderos símbolos de 
cada partido. El más sorprendente, sin 
duda, la hoz y el martillo del PCE.

Algunos partidos situados más a la 
izquierda que el PCE también cuentan con 
sede social en Zaragoza, pero no han 
querido revelar su emplazamiento exacto. 
El Movimiento Comunista (MC) y el 
Partido del Trabajo de España (PTE) 
tienen locales donde centralizan su 
trabajo los militantes que se dedican 
profesionalmente a la organización. Su 
única aparición externa podría localizarse 
a través de despachos profesionales de 
algunos de sus militantes más conocidos, 
lo que no quiere decir en modo alguno 
que tales despachos sean las sedes 
oficiales de estos partidos comunistas.

Menos dificultades plantea el caso de 
los democristianos que, a la hora de elegir 
un domicilio público han ocupado 
conjuntamente el antiguo despacho del 
notario señor García Atance, en Zurita 
19. El señor García Atance, hoy jubilado 
de su notaría, ha cedido el uso de sus 
oficinas para todos los ‘grupos 
democristianos que actúan en Aragón: 
Izquierda Democrática (grupo 
encabezado por Ruiz Giménez),

Coso (PSOE), San 
Vicente de Paúl (P.S.A.), 
Zurita (D.C.) y cercanías 
de Independencia 
(CC.00.) hacen del 
centro de Zaragoza el 
centro de la Oposición

Federación Popular Democrática (grupo 
de Gil Robles que en Aragón encabeza el 
abogado Alfonso Homo y al que 
pertenece de antiguo el señor García 
Atance) y el grupo democristiano 
aragonés que capitanea el ex-decano de 
Derecho, profesor Lacruz Berdeja 
Aunque lo desean, todavía no han podido 
“liberar” a ningún miembro de estas 
oiganizaciones políticas.
BARRIOS Y PUEBLOS

Foto: García LUNA
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I de la nieve nos vamos ai agua.
" Un vecino nos ha contado que la 

calle del Porvenir tiene un gran charco, 
pero con sorpresa. Sólo falta que tenga 
forma de roscón.

— «ror qué con sorpresa? —le 
hemos preguntado—

—Porque tiene tanta profundidad el 
charco que parece una laguna o un 
socavón. La sorpresa es para los 
automovilistas que no lo saben y 
cuando llegan confiados con su coche, 
reciben golpes en los bajos del 
vehículo con el consiguiente riesgo de 
una avería tan inesperada como 
inoportuna.

También nos ha contado nuestro 
comunicante que a la salida de ios 
coléalos, la chiquellerfa del barrio, se 
queda junto al gran charco para reirse 
de las sorpresas que constantemente 
sufren los conductores que por allí 
pasan.

Lo malo es, pensamos nosotros, que 
otras muchas calles de nuestra ciudad, 
al igual que la del Porvenir, están 
también llenas de barro, de charcos y 
de sorpresas. ¿Hasta cuándo?

Ejitre 12.000 y 20.000 pesetas les 
cuestan a los partidos de oposición los 
locales que han alquilado. El Partido 
Comunista paga por el piso de Madre 
Vedruna 13.000, mientras que el PSOE 
ha de pagar mensualmente por alquiler y 
gastos hasta 20.000 pesetas. Partida muy 
pequeña dentro del presupuesto de cada 
uno de estos partidos si se tiene en cuenta 
que el presupuesto mensual del Partido 
Comunista de España en Aragón asciende 
a 400.000 pesetas. Pero ha de tenerse en 
cuenta que son 8 las personas liberadas 
que sostiene el PCE en nuestra región, 
con sueldos más o-menos equivalentes a los 
de un obrero oficial de primera. 
Naturalmente, sin Seguridad Social.

En los Darnos de Zaragoza y en otras 
poblaciones de Aragón también han ado 
alquilados ya un alto número de pisos al 
servicio de estos partidos políticos. Así, el 
Partido Comunista parece contar ya con 
sedes —todavía no públicas— en Arrabal, 
Las Fuentes, San José y Delicias, además 
de Huesca, Teruel y algunas poblaciones 
de fuerte peso industrial (Monzón, 
Sabinanigo, etc). El Partido Socialista de 
Aragón no cuenta por el momento con 
pisos en los barrios de Zaragoza, pero ya 
tiene sede en Huesca y Teruel. Éln cuanto 
al PSOE, su extensión por los barrios está 
tomando un incremento grande en las 
últimas fechas.

La derecha no gubernamental va más 
rezagada. Su organización en partidos no 
ha cuajado todavía y en ese sentido cabe 
señalar el cierre de la oficina que Reforma 
Democrática (el partido de Fraga 
representado hasta hace unos meses por el 
industrial don Pedro González Veguillas 
en Zaragoza) tenía abierta en 
Independencia, 34. Pero quizás la 
derecha, al menos por el momento, no 
precise tanto de abrir sedes partidarias. 
Las razones son obvias.

Pablo LARRAÑETA 
(Fotos García Luna).

L
a vida, cuando se llega a nuestros años, con esta 

tranquilidad y este sosiego, y queriéndonos así, 
es muy hermosa, Custodio.

—Sí, Marcelina. Esta segunda juventud, es aún más 
bonita que la primera. Se la debemos a Dios.

—Treinta y seis años de matrimonio sin haber 
recibido de tí más que cariño y besos.

—Casi cuarenta años sin verte una mala cara y sin 
echar otras lágrimas que las de ir a acompañar a 
nuestros familiares a su último aposento.

— ¿Pero cómo iba a amargarte la vida, aunque 
tuviera mil problemas, con lo muchísimo que te he 
querido? Cuando ganabas mucho, me parecía muy 
bueno el dinero que me traías. Y cuando tenía que 
contentarme con lo poquito, me parecía una 
bendición de Dios poder tirar adelante haciendo 
todos los días el milagro de los peces y los panes.

—Y que lo digas, querida. No sé como hay gente 
que se divorcia. Con lo bonito que es compartir 
juntos las tristezas y los disgustos que da la vida.

—Gracias, Custodio, por aguantar las rarezas que. 
habré tenido en tantos años de estar juntos.

—Pero si el raro he sido yo, que cuando estabas 
enferma te abandonaba para ir a trabajar.

—¿Y quién hubiera pagado el médico particular si 
te hubieras quedado en casa haciendo el chandro para 
cuidarme? iCuanto te lo tengo que agradecer. Aiín 
recuerdo lo que sufriste el día del parto de nuestra 
hija. Se’ que sufriste más que yo, que sólo tenía un 
dolor egoísta y físico, mietras que tu sufrías por mí y 
por la hija. Y aún dicen algunas que debierais parir los 
hombres para que supiérais lo que es sufrir. Será que 
sus maridos no las quieren tanto como tú a mí.

—En eso estoy de acuerdo con las que opinan asi.
— ¡Qué bueno eres! Yo di a luz en una habitadón 

calentita y hasta con comadrona y tú parías todos los 
días desde el andamio, en puro invierno, con lluvia y 
con nieve, y con patronos que eran unos ogros. Yo te 
di una hija robusta y sana en un santiamén, como 
quien dice traída al mundo por un simple dolor de 
tripas, mientras que tú te has dejado la piel y la vida 
de obra en obra, para no ser otra cosa que un albañil 
honrado.

—El cariño que me tienes te hace verme perfecto. 
Recuerdo que una vez te quité dnco duros del jornal 
y me fui a beber vino con los amigos, en lugar de 
recibirme como me merecía, me diste un beso en la j 
boca y me dijiste... ¿Recuerdas, Marcelina, que me 
dijiste?

—Sí, cariño mió, te dije: Ahora comprendo a los 
borrachos, oliéhdotelo en la boca, el vino me parece 
maravilloso

—Y jamás volví a beber. Si en lugar de afear su 
conducta a ios maridos que beben, todas reaccionaran 
como tú, en el mundo no habría ni un solo borracho. I

— Parece que el mérito de habernos llevado tan I 
bien es sólo cosa mía. iTÚ si que eres bueno I 
conmigo! I

—Y pensar que estamos recordando todas estas I 
cosas, ahora que se ha casado nuestra Adelita y ya I 
tienes problemas a los dos meses del matrimonio. I

—Porque la niña río salió a ti. I
—Más bien diría yo que porque su marido el Pepe I 

no se te parece en nada. Lo que no sufrimos por I 
nosotros, lo estamos sufriendo por ellos. I

— i Dios mió, y qué haríamos para que no se I 
divorciaran! No son felices, porque les falta dinero. I

—Cuando no lo tuvimos nosotros, lo fuimos I 
mucho. I

—Pero ahora es otra cosa. Han cambiado los I 
tiempos. La nena dice que se acabarán todos sus I 
disgustos matrimoniales si les damos el dinero de la I 
cartilla para dar la entrada de un piso. I

—Vale más la felicidad de nuestros hijos que el I 
dinero muerto en el Banco. Mañana mismo lo I 
sacamos de la cartilla para comprarles el piso y que I 
sean felices. I

Custodio y Marcelina, casados, de 71 años y 67, I 
decidieron sacar sus ahorros para que su hija pudiera I 
dar la entrada de un piso nuevo donde vivir. Y pasó I 
que, a los seis meses de esto, por derribo ruinoso del I 
inmueble, los ancianos tuvieron que abandonar su I 
vivienda, negándose la hija a recogerlos en su casa, por I 
lo que ios padres han presentado denuncia contra ella, I 
que dudamos pueda prosperar, i Qué cosas! I

BRUNET
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Iberoamérica
esperadeCarter

WASHINGTON, 15 (Efe por Miguel LARR/KYA).- 
Cuando el popuiisrvK) moralista de Jimmy Carter irrumpió 
en la escena política norteamericana, el principio de una 
política exterior honesta se convirtió en el nuevo norte de

MURK)
ANTHONY EDEN

Sir Anthony Edén, lord Avon, que murió ayer a la edad 
he setenta y nueve años, víctima de un fallo cardíaco, 
producido por una dolencia renal. Fue primer ministro 
inglés durante casi dos años y ministro de XKsuntos 
Exteriores durante catorce. Lord Avon fue miembro activo 
del “Comité de no intervención" en la guerra civil española, 
creado en Londres en 1936. (Foto Cifra Gráfica)

la diplomada norteamericana.

Para Iberoamérica la 
respuesta fue clara: no más 
intervenciones clandestinas, no 
más apoyo a los países que 
violen los derechos humanos.

Para unas relaciones a las que 
los políticos norteamericanos 
han prestado poca atención o 
han dedicado frases tan 
altisonantes como huecas, la 
nueva actitud del presidente 
electo norteamericano significa 
un giro cuyo alcanée real sólo 
podrá ser evaluado sobre 
acciones concretas de Gobierno.

Sin embargo, ain antes de 
iniciar su mandato, el presidente 
electo norteamericano ha dejado 
entrever su actitud hacia 
Iberoamérica a través de las 
declaraciones de sus más 
próximos colaboradores.

Cyrus Vance, próximo 
secretario de Estado, puso 
claramente de manifiesto ante el 
Congreso que la defensa de los 
derechos humanos será una de 
las prioridades de la política 
ex terior e insistió en el 
abandono definitivo de las 
operaciones clandestinas, como 

Por cada diez bodas, una separación

brazo oculto de la diplomacia 
norteamericana.

Pero sobre esta declaración 
de principios, el próximo 
secretario de Estado, a quien se 
cree un fiel intérprete del 
pensamiento de Carter, anunció 
una nueva política hacia Panamá 
y Cuba, dos temas que auguran 
un nuevo enfoque de la actitud 
norteamericana hacia el sur del 
Continente.

El levantamiento del bloqueo 
contra Cuba, que se espera se 
produzca en los primeros cien 
días de la nueva administración, 
significa el primer paso hacia el 
reconocimiento de un régimen 
al que el Gobierno 
norteamericano ha intentado 
borrar del mapa por todos los 
procedimientos imaginables.

Esta ampliación a Cuba del 
p rincipio de pluralismo 
ideológico admitido en las 
declaraciones de los organismos 
interamericanos parece anunciar 
una actitud más tolerante, que 
deberá reflejarse en las 
negociaciones con Panamá para 
la conclusión de un nuevo 
tratado sobre el Canal.

El presidente electo Carter ha 
dado el tratado con Panamá la 
máxima prioridad diplomática. 

y quiere hacer de él, en palabras 
de Cyrus Vanee, un ejemplo de 
la nueva actitud norteamericana 
hacia Iberoamérica..

Sin embargo, las relaciones 
de Iberoamérica con Estados 
Unidos no se desarrollarán sólo 
en el plano estrictamente 
político sino que están 
enlazadas por más de ochenta 
años de dependencia económica.

En la última década, y pese a 
la orientación política que han 
ido adoptando los Gobiernos de 
Iberoam erica, un común 
denominador ha unido a los 
Gobiernos de derechas e 
izquierdas: La denuncia de un 
orden económico internacional 
que lesiona las posibilidades de 
desarrollo.

El nuevo presidente 
norteamericano no ha ofrecido 
hasta el momento ninguna 
visión general sobre su actitud 
en este campo, como hiciera en 
su día el presidente Kennedy 
con su “alianza para el 
progreso ”.

Sin embargo, el nuevo 
presidente norteamericano 
deberá revelar pronto cuales son 
sus intenciones. Dos asambleas 
extraordinarias de la 
Organización de Estados 
Americanos (OEAj esperan a 
que tome posesión el equipo 
diplomático que se encargará de 
las relaciones con Iberoamérica.

Una de estas asambleas, que 
se ocupará de la reforma de la 
carta de la organización, incluye 
un proyecto aprobado por

IMo más 
intervenciones 
clandestinas

Retirada 
de apoyo 

a las dictaduras
unanimidad por Iberoamérica y 
que ha sido rechazado 
tenazmente por el Gobierno dá 
presidente Ford: el proyecto 
sobre seguridad económica 
colectiva.

En esta asamblea, que ¡e 
celebrará en Lima en fecha 
todavía no determinada, e, 
Gobierno norteamericano 
deberá explicar sus reticencias a 
un concepto que pide que se 
renuncie al uso de la juerza en 
las relaciones económicas 
internacionales.

La seguridad económica 
colectiva defiende, además, el 
derecho soberano, de cada 
estado a disponer libremente de 
sus recursos naturales, en 
beneficio del desarrollo y del 
bienestar del pueblo.

Este tema, junto con el papel 
de las empresas multinacionales, 
la transferencia de tecnología y 
el comercio internacional, que 
ocupan la agenda de la asamblea 
extraordinaria sobre 
cooperación^ y desarrollo que se 
celebrará en Mon tevideo, 
enmarcarán la nueva actitud 
norteamericana en sus relaciones 
económicas con Iberoamérica.

Hasta el momento. Carter no 
ha dado señales de introducir 
cambios espectaculares. P(v lo 
menos esa es la impresión ante 
el nombramiento de Terence 
Todman como subsecretario de 
Estado para Iberoamérica.

Divorcio a la italiana Probablemente para mayo

Carter prepara
Aumentan los matrimonios civiles y las 

anulaciones por la Iglesia una gran «cumbre»
R0MA> 15 (Efe).- La experiencia de seis 

años de divorcio en Italia ha puesto de 
manifiesto, entre otras cosas, que los 
hombres sufren mayores traumas psíquicos, 
las mujeres mayores traumas económicos, y 
que la tendencia , divorcista va en 
disminución.

Según el censo de 1971, el número de 
matrimonios en Italia era de 12.688.743. De 
estos obtuvieron el divorcio 32.627 en 
1972, 18.172 en 1973, 17J80 en 1974 y 
9.093 en 1975.

En el primer semestre de 1976, la cifra de 
divorcios fue de 5j893.

En Italia existe el divorcio desde el mes 
de diciembre de 1970, aprobado en 
referendum nacional con un porcentaje del 
59,3 por ciento.

Mientras el divorcio ha seguido una línea 
decreciente respecto al primer año, van en 
ligero aumento las separaciones legales: 
10.883 en 1972, 11.950 en 1973, 11.077 
en 1974, y 12.216 en 1975.

Sólo un tercio de las parejas que optan 
por la separación se divorcia después, aun 
cuando se accede directamente a él por solo 
hecho de una separación de cinco años. Los 
que se divorcian después de la separación lo 
hacen normalmente para casarse.

En el año 1975 se celebraron 374.364 
nuevos. matrimonios mientras que las 
separaciones y divorcios fueron 39.530 por 
cada diez bodas, una separación o divorcio.

También los matrimonios civiles han ido 
en aumento: desde el año 1960 al 1968, se 
celebraron un total de 4.000, pero hubo 
10.22^, solo en 1971, 20.254 en 1972 y 
21.002 en 1973.

Las anulaciones matrimoniales por el 
tribunal de la Rota es decir, por la Iglesia 
fueron las siguientes: 80 en 1970, 169 en 
1971, 200 en 1972, 144 en 1973, 122 en 
1974, 82 en 1975. Este es el método 
preferido por muchas parejas, entre otros 
motivos por razones religiosas, y también 

porque las familias de los esposos se sienten 
mejor así. Muchos hombres lo hacen porque 
de esta forma no tienen que pagar nada a la 
mujer.

Por otra parte las estadísticas indican que 
son muchos los hombres que no abonan a 
sus ex-mujeres la paga establecida en el 
momento del divorcio, y esto es causa de 
muchos juicios.

Asimismo son numerosas las mujeres que 
trabajan a escondidas de sus ex-maridos para 
seguir percibiendo la mensualidad 
correspondiente.

Los matrimonios "reparadores*', -por un 
hijo— son los que tienen mayor duración. 
Franco Ferrante, presidente de la sala 
novena del tribunal de Milan, manifestó 
recienterñente que "no es ninguna solución 
el querer reparar una presunta 
honorabilidad, con el matrimonio, pues a la 
larga, no funcionan, son frágiles, se caen".

Una nota curiosa es que las mujeres son 
las que solicitan el divorcio en el mayor 
número de casos y existe una gran 
proporción de hombres que lloran pidiendo 
a sus mujeres que no se vayan.

La casi totalidad de peticiones de 
divorcios en Italia se basan en la separación 
(cinco años antes del divorcio), mientras que 
son muy pocos los que alegan, "matrimonio 
no consumado".

La impotencia del hombre y el vaginismo 
de la mujer, que evitarían la espera de los 
cinco años y conseguirían un divorcio 
inmediato, no están entre las legaciones 
"preferidas" por los italianos.

El balance del divorcio en este país arroja 
un dato más: las dificultades matrimoniales 
van en aumento, sobre todo en las grandes 
urbes y sólo son fuertes los lazos del 
matrimonio cuando la pareja hace una vida 
de una cierta independencia.

En cuanto a los hijos se ha comprobado 
que la mayor parte de ellos intenta vengarse 
de sus padres divorciados hablando mal al 
uno del otro

BONN, 15 (Crónica de José 
V. COLCHERO.)

El presidente Jiuimy Carter,'—que 
toma posesión de la Casa Blanca el 
próximo jueves^, ha comenzado su 
política exterior con cuatro 
conferencias telefónicas 'tumbre Ha 
hablado con el canciller germano 
Schmidt, con el presidente galo 
Giscard con el primer británico 
Callaghan y con el primer ministro 
japones, Fakuda.

Carter no va a ser un presidente 
aislacionista, que tienda a 
desentenderse de sus obligaciones 
como Jefe de Estado, de la primera 
potencia occidental, sino un presidente 
*'a 11 á nti co que cooperará 

estrechamente con sus aliados 
europeos. El telefonazo de Carter a 
Schmidt - duró once minutos^ según 
cronómetro del Gabinete de la 
Cancillería , ha disipado los temores 
del Jefe del Gobierno alemán de que 
Washington se distancie políticamente 
de Bonn, al desaparecer Henry 
Kissinger del primer piano de la 
diplomacia yanqui. La "alta política" 
entre USA y la URSS,—sobre todo en 
materia de desarme—, no pretende 
Carter hacerla de espaldas a Europa. El 
canciller Schmidt ha agradecido al 
nuevo presidente su decisión de 
mantener la presencia militar 
norteamericana en Europa.

Los telefonazos de Carter a sus 
cuatro grandes aliados han tenido por 
objeto, no sólo establecer el primer 
contacto verbal y "crear ambiente"
para la cooperación futura, sino 
también invitarles a que "peregrinen" 
a Washington, a que 
doi.iicilio con el fin de 

le visiten a 
preparar una

gran cumbre" en la que se trate de la 
situación económica internacional. Esa

reunión al más alto nivel, para 
reactivar la procucción y combatir el 
paro en el mundo occidental, -la 
tercera en tres años, después de las de 
Pambooillet y Dorado Beach, en 
Puerto Rico—, se celebrará 
probablemente en mayo, en 
Londres—, y asistirán a ella los Jefes 
del poder ejecutivo de USA, Japón 
Alemania Federal, Francia, Inglaterra e 
Italia

h'ada más efectuarse la semana 
próxiQia el relevo en la Casa Blanca, 
Jimmy Carter mandará a Europa y a 
Japón al vicepresidente Walter 
Móndale. Quiere Carter con ello dar 
una prueba de que USA no aflojará los 
vínculos que la unen a sus aliados 
tradicionales. Móndale tratará a fondo 
de temas económicos, pues Carter ya a 
poner sumo empeño en que el mundo 
occidental supere la recesión en plazo 
breve: USA, Japón y Alemania Federal 
deben ser las locomotoras que tiren de 
las naciones más débiles de la DECD, 
la Organización para la Cooperación y 
el Desarrollo Económico, en la que 
está integrada España.

Parece ser que en el recorrido 
europeo del vicepresidente Walter 
Móndale no estó prevista una visita a 
Madrid, aunque no cabe tampoco 
descartar que se incluya a última hora. 
En sectores diplomáticos occidentales 
se considera, sin embargo más 
probable que una pronta venida e 
España del vicepresidente Walter 
Móndale, una visita, —más adelante—, 
del nuevo secretario de Estado, Vanee. 
La Administración Carter tendrá que 
demostrar su interés por mantener 
cordiales las relaciones de alianza ''su> 
generis", que unen a Washington Y 
Madrid la dnica aliada europea 
USA, que aún no es miembro de la 
OTAN .
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CONVERSACIONES SADAT-HUSSEIN, EN ASUAN

CDNDI« 
PARA LA PAZ

ASUAN (Efe-Reuter).— El Rey 
Hussein de Jordania y el Presidente 
Anuar El Sadat de Egipto han 
destacado en el curso de sus 
entrevistas en Asuán que el año 
1977 debe dedicarse plenamente a 
la consecución de una solución 
para Oriente Medio.

El ministro egipcio de Asuntos 
Exteriores, Ismail Fahmi, ha dicho 
que los dos Jefes de Estado "han 
acordado que es necesario que 
Israel se retire de los territorios 
ocupados y la creación de un 
Estado palestino en Tierra Santa".

Ambos interlocutores también 
se han mostrado de acuerdo en que 
es precisa una coordinación 
egipcio-jordena con los demás 
Estados árabes, enfrentados con 
Israel a fin de conseguir la puesta 
en práctica de la estrategia 
planteada en la cumbre de Rabat, 
en 1974, añadió Fahmi.

La entrevista de ayer por la 
mañana ha durado dos horas, 
suspendida solamente breves 
instantes para que ambos Jefes de 
Estado pudieran cumplimentar sus 
preces del viernes musulmán.

En el turno de preguntas, Fahmi 
ha respondido informando que 
entre los temas debatidos figura la 
necesidad de inducir a todas las 
partes afectadas por el conflicto del 
Oriente Medio para que acudan a la 
conferencia de Ginebra y para que 
"se inicien negociaciones prácticas 
en busca de la paz".

Al preguntarle un corresponsal 
si creía que Israel se mostraría de 
acuerdo con la creación de un 
Estado palestino en la ribera

Retirada israelí de los territorios 
ocupados y creación de un Estado 
palestino en Tierra Santa

occidental del Jordán y en la franja 
de Gaza, el ministro egipdo ha 
dicho que "la cuestión es ver cómo 
se convence a los israelíes".

"Si quieren vivir en paz, deberán 
aceptarlo. Si no es así, vamos a ir 
por mayores consecuciones", ha 
dicho Fahmi, quien ha añadido que 
se va a pedir que se cumplimente la 
resolución de las Naciones Unidas 

-votada tanto por los Estados 
Unidos como por la Unión 
Soviética.

Fahmi ha declarado, asimismo, 
que ahora queda en manos de 
Jordania y de los palestinos la 
decisión de que clase de 
vinculaciones deberán establecerse 
entre Amman y el Estado 
palestino. "Egipto apoyará 
cualquier clase de vínculos que se 
decidan", añadió.

A la pregunta de si el Rey 
Hussein había hecho alguna 
referencia al Presidente egipcio 
respecto a una posible amenaza 
contra su reinado por el propuesto 
Estado palestino, Fahmi ha 
respondido que "no cree que el 
Rey se sienta amenazado".

En cuanto a las relaciones entre 
los palestinos y Jordania, 
totalmente quebrantadas desde que 
Jordania aplastó a los palestinos 
dominantes en el Estado jordano 
de 1970, el ministro egipcio ha 
dicho que Egipto ha tratado

siempre de solucionar la grave 
situación creada entre ambas 
entidades.

"No creo que sea nuiy difícil 
tender un puente entre Jordania y 
ios palestinos, agregó Fahmi,

LIBIA CONTRA LA 
CONFERENCIA DE GINEBRA

AMMAN (Jordania).- Un 
ministro libio declaró que su país 
se opone a la reanudación de la 
Conferencia de paz sobre Oriente 
Medio en Ginebra porque tales 
conferencias no consiguen nada, se 
hizo público ayer.

Mohamed Abdul Qassen Al 
Zawi, ministro sin cartera, afirmó 
en una entrevista a la revista 
mensual "Al Fajr al Extisadi" que 
Libia desea que se restablezcan 
todos los derechos legítimos 
palestinos y que cree que ningún 
país árabe esta capacitado para 
negociar por ellos.

Zawi fue entrevistado cuando 
asistía a la conferencia de ministros 
árabes de Cultura, celebrada en 
Amman hace dos semanas.

''Nos oponemos a la 
Conferencia de Finebra porque 
creemos que la cuestión no es sólo 
un conflicto sobre fronteras, sino 
de usurpación de territorios, de 
gente desplazada y de la creación 
de una nueva entidad en su propia 
tierra" ha manifestado.

LA AMANTE DE SU TRABAJO
Esta bs Jaequefine, /a viuda más retratada de/ mundo. 

Tuvo dos maridos y a/iora tiene un amante. Es e/ traba/o. 
E//a misma /o ha dicho asi: ''Soy amante de/ traba/o que 
hago". Y /o ha dicha ante /os periodistas en /Vueva Yor/( 
para promocionar e/ /ibro que ha escrito y pub/icado y 
que se titu/a asi: "/n the Russian Sty/e", que se va a 
vender a módico precio americano de /4,95 dó/ares 
Tuvo dos bsposos, varioshi/os y ahora un /ibro. Só/o /e 
fa/ta p/antar e/ árbo/. (Te/efoto Upi-CifraJ

CHINA POPULAR

Una mujer,
ministro

PEKIN,, (Efe-Reuter).- El 
Gobierno chino ha nombrado a 
una mujer, Chen Mu-Hua, 
^inistro dé Relaciones 
Económicas con los países 
extranjeros, cartera que incluye 
acuerdos de ayuda a los países 
en vías de desatollo.

El nombramiento ha sido 
ado a conocer oor la agencia 

Nueva China que, sin embargo,, 
no menciona qué ha sucedido 
con el ministro anterior. Fang

La última información sobre 
a ^9, veterano de la "larga 

parcha" comunista de 1930, se 
'O 4 de en^o cundo regresó 
e Camboya presidiendo una 

relegación económica.
Un comunicado de Radio 

inV'"' .raptado, en Tokio, 
. del nombramiénto 
/entras Mu-Hua acompañaba al 

ministro, L i- 
len Nien a una reunión con 

delegación liberiena que se

MES AJE DE BREZNEV

delegación económica. Hasta 
ahora, Chen fue viceministro de 
Relaciones Económicas con los 
países extranjeros.

Chen Mu-H.ua, miembro del 
Comiaé Central del Partido 
Comunista, fue anteriormente 
viceministro de Relaciones 
Económicas. Es la cuarta mujer 
miembro del Consejo Je Estado, 
que cons a de unos 35 
miembros.

COREA DEL NORTE 
DENUNCIA EL ESPIONAJE 
NORTEAMERICANO

HONG KONG,— Corea del 
Norte ha acusado a los Estados 
Unidos de haber enviado un 
avión que vuela a gran altura en 
una misión de espionaje sobre su 
territorio, ha informado el 
viernes la agencia de noticias 
coreana.

La acusación se ineJuye en un
..ursíjioMo Muc «: mensaje norcoreano enjTégado a 

“reentra actualmente de visita, Ttÿ-fep/esen tapies,Je Jas
Chen sucede a 13ana i Wi,. to ^Naciünes Unidas, ante la- 

^^■’en rec-tenteman» yJSitO •
^mboya como' presi«í¿ife de ia cÓte«np„ayr^49<tigen<e(^

Peligraladistensi^
(POR LA CARRERA ARMAMENTISTA)

MOSCU (Efe-Reuter).— 
El secretario general del 
Partido Comunista 
soviético, Leonidas Breznev, 
dijo ayer que el futuro de la 
distensión peligraba debido 
a la carrera de armamentos.

En un mensaje que se 
leyó durante la sesión 
inaugural del Forum 
Mundial de Fuerzas de Paz 
patroneado por la Unión 
Soviética, afirmó que dicha 
carrera podría tener dos 
desenlaces.

eran una repetición más de 
anteriores llamamientos 
hacia la disminución de los 
gastos militares, declaró que 
la carrera de armamento
constituía un despilfarro 
los recursos espirituales 
materiales, “que 
necesitan para combatir 
hambre, la en.fermedad.

de 
y 

se 
el 
el

"O bien la carrera 
armamentos pondrá 
entredicho el desarrollo

de 
en 
de

la humanidad en la vista dell 
progreso, o bien, los pueblos 
del mundo, conseguirán

anteanoche su visita oficial a 
Yugoslavia.

Honecker calificó de 
extraordinariamente útiles 
las conversaciones con el 
Presidente Tito respecto a 
cuestiones bilaterales e 
internacionales. Un 
comunicado conjunto 
afirma que fue un paso 
hacia la relación más 
amistosa entre la RDA y 
Yugoslavia.

También se mostró "muy 
satisfecho” el presidente 
Tito. 'El pleno acuerdo 
conseguido fue, según él, un 
resultado de la conferencia 
"cumbre" de Partidos 
Comunistas en Berlín 
Oriental.

En esa conferencia, 
Yugoslavia se impuso con su 
concepto de un comunismo 
de carácter propio e 
independiente^ dé la'contra) . 
en Moscdi ■

pudiera lograr.
En su mensaje, Breznev 

afirmó que la Conferencia 
para la Seguridad Europea, 
celebrada en Helsinki, en 
1975, creó condiciones 
favorables para la paz.

Alrededor de dos mil 
delegados procedentes de 
más de 120 países han 
asistido al Forum Mundial 
de Fuerzas de Paz, que 
durará tres días y que se está

analfabetismo y otros 
problemas mundiales”.

El iTder soviético no 
presentó en su mensaje 
ninguna propuesta nueva.

Sin embargo, sus palabras 
han sido interpeladas como 
un llamamiento más hacia 
un nuevo acuerdo con ios 
Estados Unidos paça la 
limitación de armas 
estratégicas.

celebrando en sede
moscovita del COMECON, 
grupo económico de
Europa del,Este.

la

Breznev ha insinuado que 
______, „ fe agradaría celebrar nn 

carrer i de encuentro con «i Presidente 
oráxantebU»*"-______________ efecto» Jimmy ««e'

romper mediante gestiones 
■çôf^tttas la peligrosa espinal 
óe 1 4 < -----------

TITO Y HONECKER, 
"MUY SATISFECHOS" 
DE SUS CONVERSACIONES:

' Brernev, tuyas' palabra»' *’^

BELGRADO (EfeL-* El 
praesidente dei Consejo dé 
Estado Afemín' Qrfental 
Erich HoneeXér^ concluyó
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LA SEMANA BURSATIL

La “reacción técnica" sólo duró dos días

DtPfl Cierre sin esperanza
MADRID, 15 (Cifra).- La segunda 

semana bursa'til del año ha resultado 
mucho más positiva que la precedente, 
si bien el cierre presenta ya 
predominio de papel.

La fuerte presión del papel que 
incidió negativamente sobre los 
cambios durante los primeros días 
bursátiles del año, dejó paso el martes 
a una pequeña reacción técnica que 
prácticamente sólo ha durado dos días.

Después de una sesión sobre el 
apoyo selectivo permitió a algunos 
valores fundamentalmente las 
sociedades eléctricas fijar posiciones de 
dinero sin operaciones, el miércoles 
estas sociedades -encontraron 
contrapartida. El hecho más 
importante de esta segunda sesión fue 
la aparición de órdenes surgidas en el 
mismo, parquet que contribuyeron 
decisivamente a que se registrasen 
fuertes subidas. El índice general 
recuperó en esta sesión 1,50 puntos.

A partir de este nx>mento la Bolsa 
se empezó a mostrar con un 
comportamiento poco definido y 
surgieron rápidamente los recortes. El 
cierre del jueves apuntó cansancio y el 
índice general presentó saldo negativo.

La última sesión de la semana 
presentó un ambiente nxicho más 
deteriorado. Las bajadas son 
abundantes y el volumen de 
contratación pequeño. Al cierre todos 
los sectores mostraron una clara 
tendencia a la baja y hubo un claro 
dominio del papel.

Los valores que en la semana han 
tenido mejor evolución han sido:

Papelera Española (15,3 por 
ciento). Sevillana (10,6 por ciento) 
Petróleos (9,4 por ciento).

Los que bajaron han sido:
Hidro Nitro (—9,3 por ciento); 

Fibansa (—7,3 por ciento). El Encinar 
(—7 por ciento).

El resumen de la contratación ha 
sido así:

Martes.— Suben, 20; bajan 48; 
repiten, 63; cotizan, 131. Variacióni 
índice general: 0,60.

Miércoles.— Suben 43, bajan 44; 
repiten, 48; cotizan, 135. Variación 
índice general: 1,50.

Jueves.— Suben, 20; bajan, 40; 
repiten, 67; cotizan, 127. Variación 
índice general: —0,47

Viernes.— Suben, 11; bajan, 
repiten, 55; cotizan, 132. Variación 
índice general': —0,95.

El índice general ha recuperado en 
la semana un 0,72 por ciento.

En la semana subieron los índices 
sectoriales de bandos comerciales, 
monopolios y, sobre todo, químicas y 
eléctricas; en tanto que se anotaron 
bajas en bancos industriales, inversión 
minerosiderúrgicas, construcción y 
alimentación, siendo estos dos últimos 
sectores los más bajistas, el índice 
cerró con 95,71.

BOLSAS EXTRANJERAS

Semana de descensos generales en 
las Bolsas extranjeras. Los recortes más 
fuertes han sido para Milán (—4,1 por 
ciento) y París (—2,3 por ciento). La 
Bolsa de Londres que había subido 
fuertemente en sesiones a anteriores ha 
perdido en la semana un 1,2 por 
ciento.

El único mercado que ha 
conseguido recuperar alguna posición 
ha sido el de Frankfurt (0,7 por 
dentó)

Si consideramos base 100 el 31 de 
didembre de 1976, los índices al día 
13 eran los siguientes:

Frankfurt, 102,22; Londres, 
102,42; Milán, 95,25; París, 100,40; 
Tokio, 98,44; Nueva York, 97,06.

Según un técnico bancario estadounidense

No habrá alza de crudos
MADRID, 15 (Logosl.- 

Ljurante 1977 no habrá 
una nueva alza en el precio 
de los crudos petrolíferos y 
aun es posible que la 
postura tomada por Arabia 
Saudi y los emiratos 
provoque una baja en los 
precios hasta situarse en el 
nivel marcado por estos dos 
productores’*, ha 
manifestado Raymond 
Jallow, vicepresidente > 
director del departamento 
de Investigaciones

•4
Económicas de la United 
California Bank, catorceavo 
Banco de Estados Unidos, 
en el transcurso de una 
rueda de prensa convocada 
con motivo de la 
conferencia titulada 
‘‘Pronóstico de la economía 
de Estados Unidos en 1977*1 

Según el Sr. Jallow todos 
los índices demuestran que 
la pausa económica, de la 
que tanto se habla durante 
la campaña electoral, no se 
ha producido, ni se

producirá y, por el contrario 
los Estados Unidos pueden 
ver su futuro inmediato en 
franca recuperación. De 
acuerdo con los cálculos 
elaborados por su 
departamento el producto 
nacional bruto de U5.A.en 
1977 crecerá un cinco por 
ciento en términos reales, 
con una tasa de inflación del 
seis por ciento; Las 
importaciones U.S.A, 
alcanzarán los 137.000 
millones de dólares, ^n

Producto a producto

NEGOCIAR LOS PRECIOS 
AGRARIOS CON LA
ADMINISIRACION

• (Acuerdo de la Hermandad Nacional 
de Labradores y Ganaderos)

SAN LORENZO DEL ESCORIAL, 15.- 
(Logos).* Individualizar producto por 
producto, la lucha reivindicativa de los 
precios agrarios, ha sido uno de los 
acuerdos adoptados por el Comité 
Ejecutivo de la Hermandad Nacional de 
Labradores y Ganaderos, reunido en San 
Lorenzo del Escorial.

En la reunión fue examinada una 
abundante dpcumentación técnica sobre el 
resultado de la politic^ de precios agrarios 
de la Administración, a partir de un cuadro 
de los mismos negociado en su conjunto.A 
la vista de los estudios aportados y de la 
experiencia y aspiraciones expuestas por 
los representantes de los diversos sectores 
productivos, se ratificó la conclusión de 
que dicho sistema de cuadro—conjunto de 
precio constituye, según el Boletín 
Informativo de la Hermandad Sindical de 
Labradores y Ganaderos^ una trampa para 
los labradores y ganaderos españoles. Se 
puso de manifiesto que el cas.o español no

es homologable con las prácticas habituales 
de la Comunidad Económica Europea, 
puesto que en las naciones integradas en la 
misma los productores agrarios perciben 
subvenciones superiores en tres veces a las 
percibidas por los nuestros.

La introducción de la práctica europea, 
pero olvidando su soporte vital de 
subvenciones, ha conducido en la práctica a 
una situación inaceptable. Al sector agrario 
se le sustrae por un lado, lo que se le da por 
otro-

Para corregir esta situación y garantizar 
a cada sector productivo del campo español 
una retribución equitativa, coherente con 
sus costes reales, el Comité Ejecutivo de la 
Hermandad Nacional de Labrador'es y 
Ganaderos ha acordado negociar por 
separado en el FORPPA los precios 
agrarios a través de los grupos 
especializados, y rechazar, por consiguiente 
cualquier propuesta de negociación 
conjunta

catorce por ciento más que 
en 19 76 y la tasa de 
desempleo se situará algo 
por encima del siete por 
ciento.

Refiriéndose al resto del 
mundo industrializado, el 
Sr. Jallow afirmó que este 
ha perdido durante 1976 la 
oportunidad de dominar la 
inflación principalmente a 
consecuencia de no querer 
a u m e ntar el nivel de 
desempleo. “Para reducir la 
inflación —añadió— estos 
países deben imponerse 
soluciones que en ningún 
caso son fáciles, el nivel de 
vida debe sufrir algo y el 
desempleo también para 
lograr este objetivo".

La consecuencia de la 
recuperacio'n económica 
estadounidense se sentirán 
en toda Europa y. 
consecuentemente en 
España. Las previsiones de 
inversión en España son de 
ciento sesenta y cuatro 
millones de dólares en 1977, 
que frente a los quinientos 
cuarenta y nueve de 1976, 
representan un descenso, 
pero hay que tener en 
cuenta *düo el Sr. Jallow— 
que son sólo previsiones y, 
en el transcurso del año, es 
muy posible que se 
sobrepase. En 1977 las 
exportaciones españolas a 
Estados Unidos aumentarán, 
fundamentalmente las de 
productos alimenticios, en 
un porcentaje aproximado 
del quince por ciento. 
Estados ^Unidos se 
convertirá así en el tercer 
cliente de España.

Con respecto a los 
sectores que serán más 
beneficiados con el aumento 
de las importaciones U.S.A, 
dijo—, serán el de 
productos agrícolas, 
derivados dél petróleo, 
q u íjn icos, maquinaria, 
automóviles y derivados, 
procedentes principalmente 
de Europa y Japón.

COLISEO EQUITATIVA
LUNES ESTRENO

Empezó vendiendo whisky y terminó 
vendiéndose ella. Atrevida, fuerte, pero 

tremendamente humana 
La cumbre de una bella estrella española

ANTOMO CASAS’RAQUEL OAIMA • ARMA^OO CAIVO -«PBEITO Camardio.
TELENA SANMABINA-AURORA DE *IRA

íncr*inacUCDlUft AW1ANCCEW FILMS
Judt LUIS MtniNu RAUL PEREZ CUBERO iuwfOMaa JACINTO SANTOS

(MAYORES 1» AÑOS I XCI.t'SlVAMEM K) — 5-7-9-10 45

EMPRESA 
ACEITES 
COMESTIBLES

PRECISA
DOS VIAJANTES PARA PLAZA QUE 
TENGAN VEHICULO PROPIO Y 
ESTEN INTRODUCIDOS EN EL RAMO

-------------------- INTERESADOS: --------------------  
Llamar al teléfonó 416503. Cóncertarán hóra.

VISITAS: SABADO, DE 9 a 12, Y 
DOMINGO, DE 10 a 13.

RESERVA ABSOLUTA PARA COLOCADOS.

0 n|flD€ AHORROS 
DE ZARAGOZA, ARACOn Y RIQ|A

CIEN AÑOS A SU SERVICIO

OFICINA central: san JORGEz 8 
500 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS ’

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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Mañana en 
Atocha, 

Real Sociedad-
Zaragoza Que ni BUS nasa miti

de la campaña que están realizando sus pupilos y muy orgulloso 
de los progresos que demuestran. Son terceros en el tablero 
clasificatorio, con veinte y un puntos y tres positivos. Ganaron 
ocho partidos, empataron cinco y perdieron solamente cuatro, 
alcanzando la cifra de treinta y cuatro goles a favor, por 
dieciocho en contra. La Real Sociedad, formada en exclusiva a 
base de cantera, antes corría, luchaba y sabía encerrarse en su 
parcela como ningún otro equipo español, pero resulta que ahora 
ha conseguido encontrar el equipo ideal, ese conjunto que suele 
tardar en aparecer bastantes años, juega un fútbol de categoría y 
además marca goles, no sólo sabe evitar que se los marquen. La 
Real Sociedad, está recogiendo los frutos de lo que, con 
padencia, hace tiempo ha ido sembrando. Así es y asi está 
nuestro rival de mañana.

¿LAS MISMAS FORMACIONES...?

Es muy posible, casi seguro, que tanto Irulegui como Luden 
Muller, repitan sus alineaciones del pasado domingo, aunque 
introduzcan en ellas alguna ligera variante. Y así, por ejemplo, la 
Real Sociedad puede formar con Arconada, Choperena o Uranga,

DIFICIL papeleta la que tiene que resolver en "Atocha" el
Real Zaragoza, sobre todo si tenemos en cuenta el gran 

momento por el que atraviesa la Real Sociedad, conjunto 
revelación de este torneo y serio candidato al de la UEFA.Cierto 
que el Zaragoza habrá elevado su moral después del empate 
conseguido en "Balaidos", como también que ahora juega con 
más ilusión y busca con renovados bríos el situarse en la zona 
cómoda del tablero clasificatorio, pero tampoco debemos olvidar 
lo que nos pesan los cuatro negativos ni lo que juega y lucha, hoy 
por hoy, nuestro rival de turno. Así las cosas, lo más lógico y 
natural, por supuesto, es que la cátedra futbolística nacional nos 
considere como presuntas víctimas.

Tercera División Grupo Tercero
EL ARAGON 
RECIBE AL

ONTENIENTE
Y EL HUESCA SE MARCHA A REUS

IRULEGUI,SATISFECHO Y ORGULLOSO

Es lógico suponer y así lo confirman desde la bella Donostia, 
que Irulegui, eficiente preparador realista, se muestra satisfecho

Reus-lluesca 
Vinaroz-At. Baleares 
Olimpico-Ibiza 
Eldense-Sabadell 
Yeclano-Villena 
Lérida-Gerona 
Aragón-Onteniente 
Mallorca-Gandía 
Poblense-Tarragona 
Acero-Constancia

Róblense y Acero se las verán y 
desearán para derrotar aJ 
Gimnástico de Tarragona y 
Constancia de Inca, 
respectivamente, en el supuesto 
de que lo consigan. Muy difícil 
lo tienen, desde luego.

Este es nuestro “perfil” de b 
jomada dominguera.

Enrique PEYRONA.

Gaztelu, Cortabarría, Olaizola, Diego, Murillo y Zamora (un 
centro de campo de categoría), Idigoras, Satrustegui y López 
Ufarte (segiín dicen el numero uno español en su puesto).

Y el Real Zaragoza, que viaja por carretera a San Sebastián, 
puede formar así: Nieves, Royo, Manolo González, Bastos, India, 
Duñabeitia, Victor (nuestro nuevo y flamante preseleccionado 
"Sub-21") Arrúa, Jordao, Pepe González y Flanelles. Oficialmen
te nada se ha comunicado al respecto, pero...

BURGOS NUÑEZ Y LO DEMAS

El colegiado vizcaíno Burgos Núñez arbitrará en "Atocha", 
comenzará el encuentro a las cuatro y media de la tarde y será 
retransmitido en directo por las emisoras zaragozanas, "Radio 
Juventud" y "Radio Popular", en las voces de Salvador Asensio 
y Eduardo González. Viaja como directivo-delegado Javier 
Genzor y el Zaragoza velará sus armas en el hotel Londres.

Y para cerrar este breve comentario, un detalle que no 
debemos olvidar: Se nos da como seguros perdedores, pero en ei 
fútbol no existe el imposble y la esperanza, por remota que sea, 
es lo último que debe perderse.

Gloria ARIAS

Desde ahora

y
REGATE

2
 revistas por el 
precio de una

LLEVARAN A SU DOMICILIO CADA LUNES
• EN TODA ESPAÑA, INCLUIDA ZARAGOZA,
• LA PASION, LAS INQUIETUDES Y LAS
• ALEGRIAS DEL FUTBOL ARAGONES

-Boletín de suscripción
Don............  

domiciliado en 
calle .... núm
se suscribe a "Z.D." por un semestre (350 pts.), pro- 
rrogable mientras no avise su baja a la administración.

FIRMA

Jhicone y envíe este cupón a "Z.D." Aptdo. 39. Zaragoza

Mañana domingo comienza la 
segunda vuelta de la Liga, con 
algunos partidos de verdad 
interesantes. Concretándonos en 
principio a la representación 
regional, que a fin de cuentas es 
b que de verdad nos interesa, 
observaremos que el Deportivo 
Aragón, irregular en las ultimas 
jomadas, recibe al Onteniente, 
equipo que también alterna sus 
pinceladas de cal y de arena, 
marchando clasificado en 
treceava posición. con dieciocho 
puntos y ningún negativo. En 
buena ló^ca puede y debe 
vencer el filiar zaragocista, que 
va empató a dos goles en 
terreno levantino.

El Huesca, por su parte, viaja 
a Reus, al feudo de un conjunto 
colocado en la zona intermedia 
y con un negativo. En el 
encuentro con que se inició la 
temporada los pupilos Pedro 
Lasheras superaron al Reus en 
“El Alcoraz” por tres goles a 
uno, pero el áetalle, como es 
Icwico, no debe confiarlos, sino 
todo lo contrario. Y como las 
diferencias entre b mayor parte 
de conjuntos de este grupo son 
mínimas y predomina la 
irregularidad, ni se pueden 
ofrecer alineaciones ‘fijas” ni 
pronósticos “valientes”. 
Concederemos al Huesca la 
opción de b igualada y después 
que salga ei sol por donde 
quiera.

No creemos capaz al Vinaroz 
de frenar al líder actual. Atlético 
de Baleares, por lo cual nada nos 
extrañaría que el partido 
terminase en tablas y con muy 
pocos goles. El Olímpico de 
Játiva está obligado a vencer al 
Ibiza, ya que, además de jugar 
en su campo, son catorce Tos 
puntos aue separan a uno y otro 
en la clasificación general. El 
Eldense (3) es muy posible que 
supere al Sabadell (8L aunoue 
loe equipos marchan iguabaos 
en las escábs del más y del 
menos.

Consideramos al Yecbno 
relativamente fácil vencedor del 
Villena, conjunto al que ya 
venció a domicilio en b primera 
vuelta por dos tantos a cero..

Muy competido nos parece el 
encuentro Lérida-Gerona, que 
bien pudiera terminar en tablas, 
o con la mínima ventaja^ 
illerdense. Casi seguro que el' 
Mallorca se deshará con holgura 
del Gandía, mientras que el

IGUAL QUE 
EL AÑO 
PASADO

Podemos 
puntuar

ante la Real
No hay nada imposible en este 

mundo. Ni siquiera ganar 
a esta Real, dura, técnica 

y con una moral avasalladora 
en el propio Atocha. Somos cons
cientes de que hoy pisa el con
junto guipuzcoano mucho más 
fuerte que nosotros. En todos los 
terrenos. Pero ése no es un ar
gumento definitivo.

Por si nos quedase algún pe
queño resquicio de duda de la 
actüal fuerza realista, ahí quedó 
.«u evidencia sevillana macha
cando al titular de la capital en 
su propio acotado, por un elo
cuente y rotundo tres a cero. 
Y no se diga que el equipo de 
Carriega anda mal defensiva
mente, como lo probó a renglón 
seguido empatando a cero con 
el Español en su propio Sarria.

Tampoco en la temporada pa
sada se hubiera dado un ochavo 
en su confrontación con la Real 
en Atocha a favor de nuestro 
equipo. Sin embargo allí quedó 
el empate a un gol para justi
ficar que en fútbol hasta que 
no suena el pitido final no hay 
nada definitivo. Y ya es sabido 
que quien híice un cesto hace 
ciento.

De momento nuestros jugado
res andan con la moral muy re
cuperada. Lo evidencian los dos 
?''Himos encuentros y la fuerza

e ilusión con que participaron 
en el entrenamiento del jueves 
de La Romareda. Nada menos 
que siete goles subieron al mar
cador, lo que d e m úestra que 
vuelve a haber hambre de cuero.

En términos taurinos se dice 
siempre que los billetes verdes 
están en el morrillo del toro. 
Quiere decirse que arriesgando 
y agarrando una buena estocada 
se logra le éxito y los dineros. 
La estocada o la faena de la fe
ria liguera supondría que el Za
ragoza, contra la opinión casi ge
neral, consiguiera doblegar en el 
propio albero donostiarra, al co
dicioso, bravo y peligroso ene
migo vascuence. Incluida su es
trella López Ufarte. ¿Quién sabe?

De momento llueve. Que no 
deja de ser una ventaja para 
este Zaragoza que de la noche a 
la mañana se nos ha convertido 
de equipo de secano en regadío. 
Ojalá tengamos la suerte de que 
el resultado de San Sebastián 
haga millonarios a los que a pe
sar de todo siguen creyendo en 
el Zaragoza y rellenen la qui
niela con el dos zaragocista. O 
por lo menos con el signo «X». 
En serio, yo sigo confiando hasta 
las seis de la tarde de mañana. 
Para lo «otro», sobra tiempo.

Antemio SARRIA
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Desde el 2.600 A. C. a nuestros días

LOS SIX KETOS
>f>^QUIROMA NC/A
’ "Un rostro me puede

engañar, una mano, 
/amás" /^APOL EO/y 

LBO/yAPAPTE.

AS manos de usted muestran su 
carácter, sus habilidades, sus 

inclinaciones, su salud; investigaciones en 
laboratorios de Estados Unidos, Japón, 
Alemania, Inglaterra y Francia, lo' 
demuestran.

Por medio de una serie de filamentos 
nerviosos, las manos están en directa 
comunicación con el cerebro. Cada uno 
de los pensamientos y emociones, es 
transmitido en forma de corriente 
nerviomagnética hasta las palmas de las 
manos, produciendo contracciones 
musculares que forman líneas, montes, y . 
signos determinados por ia clase de fluido 
de que se trate.

Ciertas lineas de la mano, según se ha 
comprobado en laboratorios, 
corresponden a la corriente generada por 
el corazón, ia cabeza, el aparato digestivo, 
y demás partes vitales del organismo.

Si el corazón deja de trabajar 
correctamente, la señal nerviomagnética 
se perturba y, cuando este transtorno 
llega al lugar correspondiente de ia palma 
de la mano, deja una pequeña línea o 
señal.

La quirología o estudio de las manos, 
ha tomado como base de sus teorías estos 
hechos clínicos.

Los quirólogos afirman, 
contrariamente a lo que dicen los 
adivinadores ai estudiar la palma de la 
mano, que una línea de ia vida de 
reducida extensión no significa 
necesariamente que la persona vaya a vivir 
poco tiempo. Puede ocurrir que esta línea 
sea breve, mientras que la del corazón, la 
del cerebro y^ la del hígado están claras y 
bien marcadas, podiendo el concurso de 
las tres suplir ia deficiencia de aquella. 
Contrariamente, si la línea de la vida es 
larga y clara, podría pronosticarse una 
posible muerte prematura.
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Una mano que escribe con vigor y decisión habla sobre el carácter de su dueño.

los gitanos no saben nada", 
dice un experto quiróiogo

EL PULGAR, MUY IMPORTANTE

El quiróiogo experto, tiene siempre en 
cuenta las dos manos, pues un siqno que 
aparezca en una no es definitivo -sino se 
encuentra en la otra. De gran importancia 
son su temperatura, humedad, 
flexibilidad, consistencia, dimensiones y 
proporción, y también las uñas y bello. 
Los dedos, muy especialmente el pulgar, 
desempeñan un fundamental papel en eí 
estudio quirológico de las manos

Esta decisiva importancia que el dedo 
pulgar tiene para la quirología, la 
advirtieron los profesores Alarvy y Yolvi, 
autores de un volumen especialmente 
dedicado a este dedo. Afirman que es en 
el pulgar donde pueden apreciarse más 
claramente los diferentes caracteres de la 
persona.

Indica el pulgar cuanto se refiere a la 
voluntad, la razón y ciertas tendencias 
personales. Se considera conectado 
directamente con la razón, la que mana 
del cerebro. Se observa en este dedo la 
individualización, proveniente de las 
facultades intelectuales de la persona.

Las extremidades de los dedos indican 
cualidades y deficiencias características 
en el individuo el pulgar representará el 
acrecentamiento o la disminución de unas 
y otras, según sea su tamaño y forma, 
también de gran importancia pues un 
pulgar bien formado y con un tamaño 
igual al del dedo meñique, es signo de que 
la persona está bien equilibrada 
mentalmente, tiene gran fuerza de 

voluntad, decisión en sus actos, y un buen 
raciocinio.

La posición que adopta el pulgar es de 
suma importancia. En países orientales se 
acostumbra vigilar este dedo en ios 
prisioneros, pues encerrarlo en la mano 
era señal de sumisión de la voluntad e 
indicaba que estaban rendidos y sin 
fuerza para sostener sus argumentos.

Cuando una persona se encuentra 
, débil, la primera falange de este dedo se 

/ inclina hacia la mano, indicando un 
decaimiento y falta de voluntad para 
realizar sus labores. También cuando 
alguien está agonizando es un hecho 
notorio que este dedo se inclina hacia la 
palma de la mano.

Es muy interesante la observación del 
pulgar en los niños recien nacidos, pues si 
lo esconden entre los dedos, indica que el 
niño puede no tener una constitución 
física fuerte, o si permanece con el 
encerrado mucho tiempo puede significar 
timidez inhibitoria que posteriormente 
retrasará su desarrollo intelectual.

Del mismo modo, los dedos torcidos y 
deformados de nacimiento significan 
anomalías en el carácter o defectos 
morales hereditarios. No obstante, no hay 
que confundir estas deformaciones con 
las inclinaciones de un dedo hacia otro, 
ya que esto tiene significados particulares. 
Tampoco hay que extraer juicios a la 
ligera o afirmar ia existencia de ciertas 
tendencias a partir de la observación del 

.pulgar, pues hay que tomar en cuenta su 
posición, forma y medida, además de la 
coiitufrencid de otras señales.

LOS GITANOS NO SABEN NADA

El doctor Krumm-Heller, expone en su 
tratado de Ouirología Médica: "Me 
podido constatar, como todos los que se 
han dedicado a esto, que los gitanos no 
saben nada. Su tradición ha recibido 
influencias a extrañas, y hoy está 
falsificada; todo lo que dice esta gente y 
lo que predicen las personas que 
pretenden haber prendido de ellos, son 
falsedades".

Los quirólogos afirman que lo que $e 
imprime en las manos son hechos que han 
sucedido. Sin embargo, existen otroj 
aspectos que no corresponden al estado 
general del organismo o al 
comportamiento del individuo, sino a 
algo más complejo y difícil de explicar, 
como son ciertos signos por los que se 
pueden pronosticar determinados hechos 
que tienen relación con el futuro de la 
persona cuya máno se está estudiando.

Desde luego, algunos pronósticos se 
cumplen, sin que todavía exista una 
explicación científica de este fenómeno, 
pero los quirólogos no son qui románticos' 
sino que parten de un principio mental y 
anatómico del cual deducen una 
explicación que no contradiga el 
pensamiento científico.
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DESDE EL 2.600 A.C.
r

Los más antiguos conocimientos sobre 
el estudio de las manos de que se tienen 
noticia, se encuentran en Los Vedas, 
escritos sagrados de la India, recopilados 
en un gran libro celosamente guardado
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por los brahmanes, el cual está 
manufacturado con piel humana y escrito 
con una tinta roja a la que el tiempo no 
ha deteriorado. E s el Museo Británico 
existe documentación encontrada en las 
excavaciones de Nfnive, que muestra el 
conocimiento de estos estudios desde el 
año 2.600 A.C. »

Estas y otras técnicas similares han 
sido objeto de muy diversas 
interpretaciones a través de la historia. En 
ocasiones fueron prohibidas, infrigiéndose 
graves castigos corporales, y aún la 
muerte, a Quienes las practicaban. 
Personas que fingían poderes ocultos, las 
hicieron aparecer como objeto de 
charlatanería y superstición, con lo que la 
mayoría de los científicos perdieron todo 
interés en el tema.

A pesar de su apariencia esotérica, 
grandes hombres de la historia se 
dedicaron a estas investigaciones. 
Podemos mencionar a Aristóteles, 
Anaxagoras, Pitágoras, Artomidor, Julio 
César, Alberto Magno, Paracelso, el padre 
jesuita Kircher, Newton, Balzac y muchos 
más.

La ciencia y la tecnología actuales han 
descubierto en la quirología realidades 
tangibles, que pueden beneficiar al 
hombre contemporáneo. En el campo de 
la medicina, varios países han emprendido 
investigaciones, y científicos de 
reconocido prestigio, como el doctor 
Krumm-Heller, el conde Hammond y los 
profesores Juan Bautista Alarcon y 
Yolanda Cervino, han publicado 
interesantes obras, producto de varios 
años de^ observación, que sitúan a la 
quirología entre las ciencias naturales.

HH

mi en tos sobre 
que se tienen 

Los Vedas, 
a, recopilados 
nte guardado

Los mencionados profesores Alarvy y 
Yol vi, notables investigadores de la 
quirología residentes en Colombia, 
señalaron en reciente entrevista, lo útil 
que sería a las personas que trabajan en 
relaciones humanas, a los sicólogos, 
medicos, profesionistas y padres de 
familia en general, el tener conocimiento 
sobre esta materia. Afirmaron que ni la 
biotipoligia es tan precisa para determinar 

¡una personalidad, ya que los rasgos de la 
cara se pueden disimular o desfigurar, con 
el ^propósito de ocultar la emoción 
sentida, agregando que, en las manos, se 
expresa la totalidad de los caracteres 

? físicos y mentales de la gente.

Mel BABRET 
(Fiel-Servicios Especiales de Efe)

NUEVO PEIIGUO

CADA vez se aprovechan más 
LOS PUENTES, las fiestas, 
las vacaciones en fin, para 

huir del hogar, salir fuera, partir 
hacia nuevos lugares.

Cada vez la cultura erótica y 
sexual es mayor. Abundan de 
forma impresionante los libros 
que enseñan a la juventud los 
problemas sexuales y sus solu
ciones. Aprender en teoría, acu
cia la preocupación de los inex
pertos a poner en practica lo que 
la teoría le enseñó por tantas 
fuentes del erotismo. Las relacio
nes sexuales llegan a convertirse 
en una inquietud íntima, de una 
sociedad nueva de consumo, don
de todo hace falta y más el satis
facer tantas incógnitas sobre es
tos problemas del placer íntimo 
y desconocido, quizás por ello 
todavía más anhelado.

La familia disgregada en estas 
vacaciones, cortas o largas, ca
rente de necesidad de sólidos 
valores espirituales, con ideas 
nuevas que en los jóvenes es la 
rebeldía, el sentirse defraudados 
por la conducta de los adultos, 
siempre «camps», llenos de con
tradicciones, de hipocresías con
denables... seguramente de injus
ticias sociales, de privilegios va
roniles y menosprecios hacia la 
mujer...

La juventud inquieta y super
ficial, con prisa para saber de 
todo lo más inmediato y basta, 
no tiene contacto con sus padres 
apenas y, éstos, unas veces por 
un pudor lleno del mayor error 
y, otras, por falta de tiempo para 
hacerlo, dejan de cumplir su obli
gación de informar a los hijos 
de las cuestiones sexuales y toda 
su trascendencia máxima, sobre 
todo, de sus posibles «males se
cretos».

Es curioso que la mayoría de 
tantos libros de Educación Se
xual no dediquen el más deteni
do y responsable de sus capítulos 
a los posibles secretos, a las con
secuencias patológicas venéreas 
que las relaciones sexuales pue
den llevar consigo, al bien de
nominado delito de contagio ve
néreo, no aceptado por el Código 
Español como tal.

Las leyes francesas establecen 
como delincuente al que «haya 
comunicado a otro una enferme
dad venérea de la que tuviera 
pleno cono'imiento», «será cas
tigado con prisión de un mes a 
cinco años y con multa de 16 
a 3.000 francos».

El artículo 181 de la ley penal 
de 18 de febrero de 1896, ya es
tablecía entonces el castigo de 
prisión para el que contagiase un 
proceso venéreo.

Y lo mismo ocurría en Norue
ga y en Dinamarca, Finlandia, 
Suiza, etc. Jóvenes expertos teó
ricamente, no le faltan medios 
(revistas, libros, películas, ¡hasta 
anuncios!) para saber de los pro
blemas sexuales, y aprovechan la 
nueva situación de viajes, sobre 
todo turismo (las estadísticas nos 
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demuestran que más de doscien
tos millones de personas cruzan 
sus países cada año traspasando 
sus fronteras), ima juventud ale
gremente irresponsable, forma 
parte de este cruce de fronteras, 
con una educación sexual unila
teral, orientada hacia el placer 
casi exclusivamente, ocupando 
albergues, 
buscando

«campings», playas, 
en invierno las altas 

montañas donde practicar el de
porte de la nieve, encontrando 
nuevas amistades y estupendas 
camaraderías en una confronta
ción bilateral de sexos totalmen
te independiente y caprichosa, 
indudablemente buena para la 
correlación social internacional 
y para una paz cada vez más fra
ternal; pero sin duda más pro
picia para la consecución de tan
tas inquietudes íntimas eróticas 
como forman parte de su vida 
nueva, inexperta y acostumbrada 
a conseguirlo todo.

El profesor Giovanni Caleti es
to sí que nos lo dice bien: «En 
estas circunstancias hacen los 
jóvenes de hoy sus primeras 
«conquistas» y tienen sus pri
meras experiencias de amor y 
sus primeros desengaños. La con
ducta sexual se amolda al ritmo 
de la vida moderna, está domi
nada por la impaciencia, se orien
ta a la satisfacción inmediata más 
que al enriquecimiento personal 
y al establecimiento de hondas 
relaciones de afectividad y cono
cimiento mutuo entre personas 
de sexo diferente». _ _

Apenas sí existe conocimiento 
mutuo, entonces, en ningún sen
tido; fue algo que pasó y dejó 
el recuerdo de su experiencia 
nueva y quizás de su mal venéreo.

Efectivamente se ha demostra
do que el 70 por ciento de los 
procesos venéreos fueron contraí
dos en estas circunstancias hoy, 
por jóvenes inexpertos en estos 
problemas, «gallitos» en sus an
danzas amorosas, con su machis
mo tan español que no sabe per
donar hembra a su alcance pero 
que también trae a su país, des
pués, la inconsciencia de su 
contagio. O ellas orgullosas de 
su equiparación sexual también 
libre.

Según las comunicaciones reci
bidas de Finlandia (nos refiere 
Caleti) el 27 por ciento de los 
casos de sífilis primaría y el 5% 
de los casos de blenorragia «de
clarados» (es muy difícil conse
guir estadísticas de esta enfer
medad) en el año 1973, eran im
portados. En 1973 se declararon 
en Dinamarca 325 casos de sífilis 
de los que 82 eran contraídos en 
el extranjero, las estadísticas de 
Holanda, Checoslovaquia, Ingla
terra, etc., son alarmantes en es
te sentido a pesar de lo difícil 
que es controlar estos procesos 
«secretos».

No existe, entonces sólo el pe
ligro de gestación, en las hem
bras, tan satisfactoriamente re
sucito con Ja «píldora» algunos

IÏ ANTONIO 
Imallou

Colegios y casas de alojamiento 
franceses sólo admiten a las es- 
pañolistas que van a perfeccionar 
el idioma si éstas se someten a 
la disciplina de tomar cada ma
ñana su píldora anticonceptiva; 
ino quieren responsabilidades!); 
la seguridad anticonceptiva de 
la píldora lleva consigo el m vor 

' peligro ante el mal venéreo, no 
lo olviden.

Se hace cada vez más necesaria 
una educación total, absoluta en 
este sentido. No es im tabú, es 
una realidad digna de ser respe
tada. Muchas naciones del norte 
de Europa ya exigen que sus 
Guías adviertan a sus grupos del 
peligro venéreo. En los albergues 
de jóvenes, en los «campings», 
hay máquinas que proporcionan 
los medios de preservarse contra 
el peligro venéreo.

Los lugares de recreo, los cuar
tos de baños y de aseo, que tie
nen que frecuentar los turistas, 
sobre todo los jóvenes, propor
cionan, en sus numerosos carte
les los avisos. Jas señas y los dis-, 
pensarlos donde pueden acudir 
en caso de problemas en este 
sentido y hasta existen teléfonos 
que, marcados en los morpentos 
necesarios, informarán de los sín
tomas de los procesos venéreos 
y su forma de atenderlos dando 
las señas precisas del lugar don
de hay que acudir para conse
guirlo.

Se llega a considerar impres
cindible el que los prospectos de 
viajes también puedan advertir 
y resolver estos problemas con 
sus abundantes datos siempre a 
punto en este sentido.

Y es que la educación sekual 
no es saber cómo y de qué forma 
solamente, sino conocer a fondo 
de sus consecuencias inmediatas, 
tardías, morales, y <¿cómo no?, 
venéreas. Un proceso mal aten
dido en este sentido puede llevar 
a la esterilidad absoluta, a la en
fermedad grave e irremediable 
y a la ruina de un hogar.

Que de todo esto deben darse 
cuenta los padres y ponerlo en 

- evidencia ante los ojos inquietos, 
demasiado alegres, de estos hijos 
de cada día; cada día seguramen
te, más alegremente inconscien
tes de su hacer como lo demues
tran las estadísticas sanitarias, 
quizás por esa facilidad que esta 
vida nueva proporciona para to
do, hasta para eso...

Entonces se convierte en un 
deber para los padres y para to
dos los que tienen contacto con 
la juventud, el saber advertir, 
alertar, en este sentido.

Que como añrmaba Maeterlink, 
«el primero de nuestros deberes 
es poner en claro nuestra idea 
del deber».

Que, haciendo caso de Estacio, 
se hace siempre preciso «atender 
al siglo que ha de venir, plantan
do, a su tiempo, un árbol».
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LATERIA WIAAAL "El último romántico de la 
canción moderna"

^vea...vea...
PRECIOS

Tresillos a 8.950 pts. 
Dormitorio soltera.

19.950 pts.

MUEBLES
moncE

Ofrecida par

Cafes DRUS
¡¡LOS MEJORES!!

MYA-9

SAN PABLO. 12
MYA-O

IpoggenpohT:
studio i

Fdo Católico, 21-tel 351115

MOBILIARIO DE 
COCINA
Para vd.POGGENPOHL 
descubre su gran horizon 
te de posibilidades. Con 
POGGENPOHL podrá lle
gar siempre más lejos.

►
 MYA-1

LA OCASION 
INMOBILIARIA

■nrn' ■
... la vé
¡ Véala vd. 
también !

OLAVE (API) 
Unceta,97

OXFORD
IDIOMAS

METODO 
AUDIOVISUAL 

EXCLUSIVO
FRANCES 

INGLES
ALEMAN 
SUECO .

PREMIO DE 20.000.000 DE PESETAS

49.600
PREMIO DE 8 000.000 DE PESETAS

02.649
PREMIO DE 2 500.000 DE PESETAS

54.526
APROXIMACIONES DE 550.000 PESETAS 

49.599 anterior y 49.601 posterior

APROXIMACIONES DE 275.000 PESETAS 
2.648 anterior y 02.650 posterior

APROXIMACIONES DE 161.000 PESETAS 
54.525 anterior y 54.527 posterior

PREMIADOS CON 200.000 PESETAS 
9.299 y 6.670

PREMIADOS CON 20.000 PESETAS 
670 921 - 444 - 871 - 554 - 479 - 534 - 666 - 469 
•719-887-827 - 166'450

CENTENAS DE 20.000 PESETAS 
49.501 al 49.600 excepto el número 49.600

CENTENAS DE 20.000 PESETAS 
02.601 ai 02.700 excepto el número 02.649

CENTENAS DE 20.000 PESETAS 
54.501 al 54.600 excepto el número 54.526

PREMIADOS CDN 10.000 PESETAS 
A los números terminados: 92 y 14

PREMIADOS CON 10.000 PESETAS 
A los números terminados: 00

REINTEGROS DE 2.000 PESETAS 
A los números terminados en: 0

. PREMIO ESPECIAL
La Fracción 10 del billete número 

49.600 (Primer premio)
Ha obtenido, además del premio de 2.000.000 de 
pesetas, el premio adicional de 8.000.000 de 
pesetas.

Su suerte esta en

San M guel, 15 entic 
Tel.221810

•^YA-?

Calvo Sotelo, 36 - Tel 235769

ADMINISTRACION N” 13

MyA-4

GALERIAS de ARTE.

SALA LEONARDO

expone: R. VILLANUEVA

Del 31 de Diciembre al 18 de enero

Telefono 37 86 00

^Fotocopias 2pts.
•Copias

COLOR Y BLANCO-NEGRO

•Reproducción
Planos

«LIHlillllO
INSTANT COPY

Corona de Aragon. 19-Tel 3 5 58 70.

...Somos unos copiones 
¡LO COPIAMOS TODO!

k MYA-8

napicerías' 

ARBA 
Requeté Aragonés. 10. 

cortinajes 
alfombras 
moquetas 

JNSIAIACIONIS^
MYA-7

ygx SUS RETRATOS 
DE BODA...

pepe silwa
“El artista del retrato”

vea en CONTAMINA, 20 
una muestra de su obra

MYA-6

la gran ^ 
empresa de 
limpiezas

RINY
SRNTR RNR.4 

TEL. 21 8316

...TRABAJA CON 
‘LIMPIEZA"

. ______ MYA-5

GALERIA ITXASO
DATO, 13-15

ACUARELAS DE

JULIO VISCONTI
Próxima exposición

HERNANDEZ COP

Nicola di Barí:
PACIFISTA Y 
OPTIMISTA

Estoy aquí... casi por 
milagro: Hace cosa de 
un mes estuve a punto de 

perecer en el mar. Yo había 
salido en una barca con mi 
esposa y nos sorprendió "la 
tramontana" (un viento muy 
fuerte, especie de pequeña 
galerna). Lo pasamos muy 
mal, muy mal... pero 
conseguimos, ai final, llegar a 
tierra sin naufragar.

Nicola di Barí (le llaman 
"el último romántico" de la 
canción moderna), de gira 
por España. Larga gira... que 
lo tendrá apartado de los 
suyos.

-Y los míos son... mi 
esposa, mis tres hijas... y mis 
cinco perros (uno es un 
"doberman"... al que ni mis 
hijas se pueden acercar si yo 
no estoy en la casa), mis 
gallinas, mi cuervo, mi 
granja...

Por todo el mundo con 
sus canciones. Famosas en 
todas partes.

-Al principio, yo tenía 
más nombre en América 
Latina que en Italia, por 
ejemplo. Y llevo 20 años en 
el mundo de la canción. Y 
tengo que decir que no soy 
un cantante de moda. Si 
hubiera sido nada... ya 
hubiera pasado. Pero nunca 
lo he sido. Lo que soy es... 
romántico hasta los huesos. 
Es mi enfermedad, 
afortunadamente incurable. 
Afortunadamente. Sólo le 
canto al amor.

Van bien sus cosas, sus 
temas. Y está contento esta 
vez -en este viaje a nuestro 
país- por otro motivo:

PESCAR EN 
EL PERU

Nicola di Barí nos dice 
que pasa casi todo el año 
fuera de su casa. Y que este 
año pudo viajar con su 
esposa durante diez días.

—Nos fuimos a Peni. Es... 
como mi segunda casa. 
Todos me quieren allí Este 
mes iré a pescar diez días. 
A descansar.

Cuando está en su casa de 
Milán, no sale nunca a 
ningún sitio. Se queda con 
sus hijos, sus perros...

— Tengo muy poco 
tiempo libre, muy pocos días 
para dedicar a mi familia... y 
por eso actúo así. En Milán, 
nadie me ve por las calles, 
nadie me puede encontrar 
tomando una copa por las

noches o en un espectáculo... 
porque nunca salgo. Me 
gustaría estar siempre con 
los míos... pero el público no 
me lo permite... y yo me 
debo al público porque soy 
cantante.

- i Quedan much os 
románticos por el mundol

-El romanticismo no 
tiene edad. Y quedan 
muchos... porque yo tengo 
muchos viajes, muchas galas 
y giras., y vendo muchos 
discos. Desde Japón a 
Estados Unidos, Australia, 
Latinoamérica, etc.

Se declara pacifista... y 
optimista.

-Sólo odio una cosa: el 
odio. No lo entiendo ni lo 
quiero comprender. Y espero 
que algún día pase algo en el 
mundo, algo importante o 
sobrenatural... para que todo 
se arregle, para que se acaben 
la violencia, la guerra...

Ahora, Nicola di Barí 
anda de acá para allá . Y nos 
dice que a finales de 
septiembre grabará un nuevo 
LP. en castellano. Con 
destino a España... y 
América Latina.

Nicola di Barí nos habla 
de Milán, la ciudad a la que 
llegó un día buscando 
trabajo... No se le borran de 
su mente los momentos 
difíciles; de ahí que... 
tampoco se le haya subido a 
la cabeza la fama.

-Estoy metido en el 
mundo de "los famosos"... 
pero me gustaría que todo 
fuera distinto. Estoy metido 
en el mundo del disco... y no 
me gusta la parte 
"comercializada" del asunto. 
En el fondo me siento poeta 
simplemente. 0 mejor: soy 
un hombre que le cuenta 
—en música y letra- a la 
gente lo que le pasa. Todos 
mis temas son trozos, 
momentos de mi vida. Pienso 
que mi éxito viene de ahí de 
que nunca miento, de que 
nunca invento nada.
• De acá para allá. Ahora, 

por España, Nicola: un 
hombre que no comprende 
el odio... y ama a los 
animales.

-Amo todo. También al 
mar, soy de un puerto de 
mar, aunque este verano la 
"tramontana" estuvo a 
punto de hacerme una triste 
faena a mí y a mi esposa, al 
sorprendemos..., casi en alta 
mar.

José Antonio OLIVAR

r
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EN LA DIANA

-

ROSA MARIA MATEO Cambió 1 a

los

que 
de

1

instructivas sobre 
fauna...Eso, que los niños 
no son tan niños

Escribe: JAVIER

SABIA USTED QUE...

Jiménez”, protagonizada 
por Sancho Gracia. ¡A 
ver si tiene mas "gracia", 
que "la saga"!

Se reanudó la 
grabación de la serie 
"Mujeres insólitas", que 
realiza Cayetano Lúea de 
Tena. Le toca el tumo a
doña Ines de Castro 
interpreta Marisa 
Leza.

títeres y 
cuentos no gustan tanto 
a los niños como la gente 
se cree. Prefieren las 
aventuras, los dibujos 
animados, emisiones

PROCRAIVIAS
PRIMERA CADENA

11.45
CARTA DE AJUSTE 
«Los Panchos»

11,30
CATALAN

12,00
APERTURA Y 
PRESENTACION

12,01
LA GUAGUA

1,30
PAPA, QUERIDO 
PAPA 
« El desierto»

2,00
PROGRAMA 
REGIONAL 
MIRAMAR

i 4,00
< SESION DE TARDE

«La gran familia»,
I 1962

5,45 
EL CIRCO DE TVE

2,30
AVANCE 
INFORMATIVO

Cuando Miguel de la 
Quadra apuraba los 
minutos que le faltaban 
para salir en una de sus 
famosas expediciones a 
lejanas tierra, le llego la 
fatal rioticia de la muerte 
de su madre en 
Pamplona,

El Comité Ejecutivo 
Sindical ha designado 
vocal del Consejo 
General de R.T.V. a José 
López del Arco y Soler, 
presidente de la Unión 
Nacional de Empresarios 
del. Sindicato de la 
Información.

A Julio NÚñez, uno de 
nuestros mejores flanes, 
se le ha subido la 
"galanura" a la cabeza. 
Dice que es una 
"estrella" y que no le 
hace falta la prensa para 
nada.

Pues ya no le hacemos 
ningún reportaje, ¡hala! .

Parece confirmarse 
que Massiel esta 
embarazada. Dicen que 
de cinco meses. Y ella 
dice que hasta febrero no 
habla. Pero habla 
bastante esta foto.

El Rey don Juan 
Carlos ha aceptado la 
Presidencia de honor de 
la Orquesta Sinfónica y 
Coro de RTVE.

Tras "La Saga de los 
Rius” se pondrá en 
antena la sene "Curro

toga, —ya que 
es licenciada en Derecho—, por la televisión. Preferia la 
bonita profesión de comunicar a la de "informar" en la 

, Audiencia.
Siempre se ha distinguido, dentro de su terreno como 

presentadora, por su sobriedad y saber hacer. Todos la 
recordamos en sus presentaciones de películas en 
‘‘Cine-Club”. En la actualidad es conductora del espacio 

Informe Semanal", que se emite los sábados a las nueve 
de la noche. Es decir, que esta noche podremos volver a 
verla. No sabemos a dónde hubiera podido llegar, de 
ejercer la abogacía. En televisión ha llegado lejos, con la 
complacencia del público. Quizá haya acertado en el 
cambio. Lo importante, sobre todo, es que ella es feliz 
en esta profesión, a la que dedica su valer y su 
entusiasmo. En suma, que Rosa Maria ha dado en la 
diana.

2,35
GENTE

3,00
NOTICIAS

3,30
MARCO
«marco, un niño de 
Génova»

6,45 
TORNEO

7,45 
escuela DE 
SALUD
«La sexualidad»

8,15
FOLKLORE EN LOS 
PIRINEOS 
«M • Rosa y su 
ballet»

9,00
INFORME 
SEMANAL

10,00
NOTICIAS

10,15
SABADO CINE... 
ESTA NOCHE 
«La sirena del 
Mississippi» 1970

0,35 
ULTIMAS 
NOTICIAS

0,40 
DESPEDIDA, 
ORACION Y CIERRE

-k 
■k 
■k

-k

■k

-k 
-k

■k

-k

*
*
-k 
■k 
*

*
k

ocupada

MAÑANA

Antes tenemos 
“Torneo", "Escuela de 
salud", dedicada a la
sexualidad,

que
, "La hora 
! no estará 
por Mary

Esta noche, en 
"Sabado cine" tenemos, 
si no la cambian, "La 
sirena del Mississipi", 
realizada en 1.969 y 
estrenada en España, en 
1.970. Dos protagonistas 
de estupenda aceptación: 
Jean—Paul Belmodo y 
Catherine Deneuve. La 
película está dedicada a 
Jean Renoir, a quien se 
recuerda concretamente 
en "La Marsellesa".

de

Carmen y sus muñecos, 
como en alguna 
publicación hemos visto 
anuncian, sino por María 
Rosa y su ballet...., e 
"Informe Semanal", 
espacio al que nos 
referimos en otra sección 
de esta misma página.

I ■.
CASOS Y COSAS

Aunque nuestros cómicos 
se empeñan en explotar el 
tipo del paleto, como fruto 
de sus comicidades, cada dia 
mas dudosa. Andres Pajares 
parece que tiene un poco 
más de imaginación y 
explota otros mil tipos. Eso 
es, al menos, lo que él dice; 
"Que mis tipos pueden llegar 
a mil". 0 sea, como 
Mata-Hari, que según 
cuentan, llegó a ese numero, 
cuando estaba de 
"animadora" de una trágica 
función de violencia. No es 
ese el caso de Pajares, que lo 
hace para divertir al público, 
Y eso es....otra cosa.

Mañana domingo, ya 
se sabe; dia futbolístico 
por excelencia. La 
emisión empezará con la 
retransmisión de la Santa 
Misa, a las 10.30, seguida 
de "Gente Joven” y 
"Con cierto’’.-

"La casa de la 
pradera” ha sido recibida
con agrado de 
audiencia infantil, en 
sobremesa, como por 
tarde lo será

I a 
la 
la 

1 a
retransmisión del partido 
M á I a g a —Atié tic o de 
Madrid. Por cierto que la 
Segunda Cadena 
presentará en 
"Teatro—CI ub” a las 
8.30 de la tarde, la obra 
titulada "El delantero 
centro murió al 
amanecer", con Emilio 
Gutierrez Caba.

GALERIA

3,31 
RUGBY

5,00
MUNDODEPORTE

SEGUNDA CADENA

6,00
13 OFICIOS. 
CINEMATOGRAFI
COS 
«Decoradores»

6,45
CINE COMICO 
« Jaimito va a ver a 
su novia»

7,15
DOCUMENTAL 
«Jacques, el 
anfibio» 
8,00 
TELE-REVISTA 
9,00 
LA MUJER POLICIA 
«El pez»

10,00
CONCIERTO 
«Obras de Mozart y 
Beethoven»

ESCUELA DE SALUD
hace exactamente un año. Se emite

E s t á en 
a ntena, desde 

por ¡a Primera
Cadena ¡os sábados y dura treinta minutos. Su hora: La 
de ¡as ocho nyenos cuarto de ¡a tarde. Se reaüza en video 
y en bianco y negro por e¡ propio autor de¡ proyecto, 
Manuei Torre Igiesias. No es un programa de Medicina, 
en e¡ sentido estricto de ¡a paiabra, sino de orientación y 
de motivación de comportamientos sanitarios. E¡ interés 
que ha negado a despertar en ¡a audiencia es ande, 
prueba de¡ importante pape¡ que juega ¡a teievisión como 
servicio a ¡a comunidad.
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CARTELERA SALA ESPEC AL
SALA 2: 5-7-9-10;45 (Mayo
res 18). Habitación para 4. 
Eastmancolor. ■ “

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza). 7T5 y 10’45. 
Julio Monje, Eulalia Boya, 
en «Mandrágora por ojos, 
amor como estilema», de 
Manuel Gómez García. Di
rección, Julio’ Monje. ¿Qué 
lugares ocupan en su vida el 
amor y la muerte...? ¡Tres 
últimos días! (May. 18).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 6-7-9-11 

(May. 18). 5.“ semana; Pato 
a la naranja. Ugo Tognazzi, 
Ménica Vitti. Bárbara Bou
chet.

ARGENSOLA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). Los invencibles 
del karate. Cris Mitchum.

AVENIDA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Frande matrimonial. 
Patrizia Adriani, Pedra Lo- 
rente.

CERVANTES. — Sala especial. 
4’15-7 y 10’15 (Mayores 18). 
5.* semana: La caída de los 
dioses. Technicolor. Helmut 
Berger. Ingrid Thulln. Dirk 
Bogarde. Mañana matinal a 
las 11’30.

COLISEO. — 5-7’15 y 10’45 
(May. 14 y menores acom
pañados). 4.* semana: La 
venganza de un hombre lla
mado Caballo. Richard Ha-
rris.

COSO. 4’45-6’45-9 y 10’45
(May. 18).Yakuza. Cinemas
cope - Technicolor. Robert 
Mitchum, Takakura Ken.

DON QUIJOTE. — Tarde a
las 6’30. Noche a 
(May. 18) Barry 
Technicolor. Ryan 
Marisa Berenson.

las 10. 
Lyndon. 
O’Neal. 

Mañana
matinal a las 10’45.

DORADO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Bella, valiente y...
¡buena! Ed'wlge Fenech,
Mario Carotenuto. Mañana 
matinal a las 12 (Todos pú
blicos); Las doce pruebas de 
Asterix.

I-XETA. — 5-7’15 y 10’45 (Ma
yores 18). 4.* semana: Ma-
rathon Man. Color. 
Hoffman. Laurence 
Roy Schclder.

GOYA, 5-7r9-ll

Dustin 
Olivier,

- -- (Mayo
res 18). 2.* semana: La es-
pnela. Javier Escrivá, Clau
dia Gravi, Máximo Valver
de, Mari Francis. Mañana 
matinal 11’45.

MOLA. — 4’45-7’15 y 10’30 
(Todos públicos) King 
Kong. 4.* semana. Jeff Brid
ges. Charles Grodi. Techni
color.

PALAFOX. — 4’45-6’45-9-10’45 
(Mayores 18). 3.* semana; 
M.A.S.H. Cinemascope - 3o- 
lor de Luxe, Donald Suther
land, Elliot Gould. Mañana 
matinal a las 11’46.

REX.—^’46-6’45-9 y 10’45 (To
dos públicos). Victoria en 
Entebbe. Technicolor. Burt 
Lancaster, Helmut Berger, 
Linda Blair. Mañana mati
nal a las 11’45.

VICTORIA.—5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). EI vicio y la vir- 
itnd. Eastmancolor. Lynne 
Frederick, Teresa Oimpera.

CINES DE ARTE ¥ ENSAYO
ELISEOS. 4’45-6’45-8’45 y

10’45 (Mayores 18). 4.* se
mana; El conejo caliente. 
Eastmancolor. Bernard Me
nez. Donald Pilon.

PALACIO. — 5-7'15 y IVAS 
(May. 18). Dos últimos días 
de proyección, en Zaragoza; 
Roma, de FelllnL Techni
color.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 4’15-7’15 y 10 
(Menores acompañados). El 
coloso en llamas. Cinemas
cope - (Dolor de Luxe. Paul 
Newman, Steve Mc Queen, 
Paye Dunaway.

DUX. — 5-7-9 (Todos públi
cos). Juana de Arco. Ingrid 
Bergman, José Ferrer. ’Tech
nicolor.

GRAN VIA. — 6-7-9-10’46 
(Mayores 18). No me hag'as 
daño amor mio. Eastmancu- 
lor. Walter Chiari. Macha 
Mertl.

LATINO. — 5-7-9-U (Mayo
res 18 y 14 acompañados). 
El corsario escarlata. Robert 
Shaw, James Earl Jones.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9- 
10’45. (Mayores 18).. Tn Días 
y mi inflemo. Cinemascope- 
Eastmancolor. John Phillip 
Law. Analia QadA

Hugo Tog- 
nazzi, Philippe Noiret.

NORTE. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Mauricio, mon 
amour.- Arturo Fernández, 
Amparo Muñoz.

OI.IVER. — 5-7-9-10'45 (Ma
yores 18). Retrato de fami
lia. Antonio Ferrandis, Am
paro Soler Leal.

PARIS. — 5-7-9-10’45. (Mayo
res 18). Camas blandas, ba
tallas duras. Eastmancolor. 
Peter Sellers, I.ila Kedrova

PAX. — 5-7-9 y 10’45 (Todos 
públicos). La rebelión de las 
sabinas. Lex Johnson, Lore
na Douda Technicolor.

RIALTO. — 6-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Loe ejecutores. 
Roger Moore, Stacy Keach.

ROXY. — Desde las 4’45 (Ma
yores 14). Superviviente de 
los Andes. Eastmancolor, 
Hugo Stiglitz. Norma Laza-
reno.

SALAMANCA. 5-7-9-10’45
(May. 18). Los pecados in
confesables de una señora 
bien. Anna Moffo, Gianni 
Macchia.

VENECIA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). La petición. Ana 
Belén, Frederick de Pascale.

PALACIO DE HIELO
EL IBON. — Sesiones de pa

tinaje; Matinal de 11 a 1’30. - 
Tarde de 4 a 6 y de 7 a 9’30. 
Noche de 10’30 a 12T5. Ca
fetería Pormigal Hielo.

anWMARTE Y ENSAY
UN EXITO EN 4.’ SEMANA

BERNARD MENEZ J 
ÏÏIiïrA. — DANIEL CECCALDIÎ 
PASCAL THOMAS claude barrois

le chaud lapin
(ELCOrsíP CAUENTD
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C4Z7/Í TARDE.

CADA NOCHE...

F

PARSIFAL PACOPACO POLINESIAN - BAR

"EL PAPAGAYO"

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. Telefono: 
2148.56.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CANCELA

Noche de sábado. Fiesta de 
noche para matrimonios 
jóvenes. Consumición incluida. 
Sábados y festivos tarde, fiesta 
joven. TeL 255134

La música más original y el 
ambiente más agradable, Sevilla, 
6. Teléfono 379200.

STORK - CLUB

larde: especial-parejas. 
discoteca-club hasta las 
madrugada. Centro

Noche 
3 de la 
ciudad.

Independencia, 19. TeL 214804

GALLERY 2

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE
PAGO-PAGO. DOCTOR CERRADA, 30'

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA 
BAILE EN^ CHARLESTON. 
Dirección y Teléfono: 396952

Reunion y juventud, en un 
ambiente distinto) 
Recientemente inaugurado: en 
.^n .1 uan de la Cruz, 28.

&
&
0

&

Î 
i

Sala de Fiestas, Royo, 5. 
Teléfono 211259. Siempre las 
mejores atracciones 
internacionales. Y LA . 
CANCELA DE ORO MUSICAL

GRAYJER CLUB

Cc>modo, personal y diferente. 
C/ Moncayo. CASET

LIVERPOOL
DISCOTHEQUE

ói busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos lo 
que Vd. desea. Liñán, 8 (detrás 
Teléfonica, S. Vicente Paúl). 
Tlfno. 291166

ASTORG'S IGUANA

SENECA

La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

1800

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Madre 
Vedruna, 11. Teléfono: 217052

1.a discoteca que prefiere la 
juventud para la tarde de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE. 
CON VIDA! Camino de las

NI EVA-DISTlNTA-ACrUAU 
El mejor sonido con la música 
del momento. Ya se dice: “Esto 
es Séneca y su ambiente”. LA

Recuerde los éxitos de ayer, viva
actuales y conozca los(los actuales y 

futuros viajando 
música. Cavia, 10.

a través de la

CUISQUERIA 
CLUB TAHITI

San Miguel, 5, bajo.
C/Mo„c.yo.CASET-A3. 96'"' - >-cca y su .„.b.e„,e” LA | ^cï¿XTo/ ‘™''“ «¿«¡¡nas PrecWuk TeWuuu |
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Habla un acomodador

Al teatro lo matará
la función único

I

—Mire usted, ahora

SOBRE PROPINAS

— Muy

—Pero me pone usted dos

compañero más

teatro.

EnCASTA ALVAREZ:
de sus autores.Ayuntamiento.

I L OS DESTAPES DE LA ASQUEfíINO

Vestida está
mas guapa

EL TEATRO 
NO MORIRA

con ocido 
teatrales, 
Anadón, 
actual

I e 
me 

de 
ser

LAS HOSPICIANITAS 
COMEDIANTAS

¡AQUELLAS NOCHES 
DE TEATRO!

teatro —me dice su nombre y 
se me va de la memoria—, sin 
embargo, como le insisto, no 
hace remilgos a la entrevista y 
comenzamos a hablar. El ha

Cuando 
intenciones 
“honor” 
debiera

c Q 
el

CALLE DE “LAS 
DONCELLAS" Pasadizo

NO Sk LO OIGAS A 
NADIE; Slogan de señorita 
que pretende ligarse a tes 
amigos.

PASTA GANSA Tela 
marinera gastada en los clubs 
de puerto sin mar, donde te 
echan la red.

ORO MARRON: Tacita 
de café, pagada a precio de 
orillo de 18 kilates.

TRAGONA: Que come 
mucho.

SALDO EROTICO: Lo 
hacen para enero algunas 
rebajas con dos piernas.

LIGUE CARISIMO; El 
que supone pernoctar 
diariamente con la esposa 
propia.

—¿Cómo eran las noches 
de teatro, de hace veinte 
años, en Zaragoza?

cuanto a Clubs nocturnos, 
una de las calles menos 
castas de Zaragoza.

SACAR EL BOTIJO AL 
SOL: Destapista diurna.

zaragozano po 
recomendable para 
trasiego de colegialas.

intas. Se

cinco empresas 
Reula, Blasco, 

Lauserreta y la 
Ministerio-

d i g o mis 
dice que el 

la entrevista 
para otro 

antiguo en el

obras que 
espantan al público no le 
hacen bien ai teatro, por 
importante que sea el nombre

Escribe: M. Angel BRUNET

D
e teatro, en Zaragoza, 
nadie sabe tanto como 
los acomodadores o 

empleados de los teatros. Y 
esto se explica bien 
fácilmente: Son los que más 
teatro han visto. Sé de alguno 
que, a fuerza de oírlos repetir, 
aún guarda, grabados en su 
memoria, los versos de 
Segismundo en "La vida es 
sueño” o los parlamentos mas 
felices del Crispin de “Los 

como a tres ornas del 
Ho/pftip les negaron c/nco 
duros por actuar durante 

^varias, fpnciooes
intereses creados”.

Creo, pues, que es hora de 
hacer un sencillo homenaje a 
esas humildes personas que 
nos acompañan hasta la 
butaca cuando llegamos al 
teatro, a esos intérpretes sin 
brillo del gran espectáculo 
teatral de todos los días. Los 
que disfrutan viendo el teatro 
lleno y los que sufren, aunque 
no te lo digan, cuando lo ven 
vacío.

Para ello nos hemos ido al 
Teatro Principal y hemos 
entablado diálogo — no hay 
teatro sin diálogo —con don 
Vicente Andrés, con 33 años 
como empleado del mismo. 

UNQUE se agarre al brazo de un caballero —eso es de 
señoras— Maruja Asquerino, vestida, está más guapa. 

Lo decimos porque la artista se ha dejado retratar, 
destapadísima, para una publicación de señoritas 
(^spelotadas. Y no vean la que ha liado al dejar a la 
intemperie el mapa de su palmito.

Lo que va de la Asquerino a “la Asquerosino”, como la 
ha llamado alguna compañera envidiosa y retruecánica, al 
verla posando para el artista fotógrafo, la sus añitosl, con 
la misma intimidad que podría meterse en la bañera. Y a 
ciertas edades, por aquello de las adiposidades y de los 
“michelines", es muy peligroso confundir la cámara con la 
pastilla de jabón o con la esponja.

^e no, Marta, que vestida estás más guapa. Tu 
intimidad, de acuerdo, es tuya, pero si permites a los 
fotógrafos ^e te retraten descalza hasta los ojos, pues ya 
^e dirás tu quá arte intimis ta tan destapado es ese. Aquí, 
ya lo ves, se te quiere mejor y te sacamos vestida y del 
brazo sin rostro de un amigo o de un amor. Por aquí, te 
recordamos más hermosa con las galas de Gala, con el sayal 
de luto de tu inolvidable Gimena, viuda del señor 
Rodríguez de Vivar.

al teatro más gente joven. 
Según el espectáculo,se llenan 
las localidades altas antes que 
el patio de butacas. Por eso 
creo que el teatro no se 
muere.

—Sin embargo, en Madrid 
y en toda ciudad con 
bambalinas, yo veo muy 
vacíos los teatros. ¿Quién, a 
su juicio, espanta al público 
del teatro?

—Yo puedo decirle quien 
lo va a espantar, si Dios y la 
juventud no lo remedian. Son 
los actores los que pueden 
echarlo abajo, con su 
comodidad y su egoísmo. Los 
que no quieren salir de 
Madrid y los que abogan por 
la función única. Cuando má's 
gente iba al teatro, era 
cuando más funciones se 
daban. Yo recuerdo, los 
domingos de cuatro funciones 
diarias, a teatro lleno y con 
tres funciones los días 
laborables. Cuando veo el 
teatro vacío siento una 
sensación de tristeza difícil de 
explicar. Me entran ganas de 
llorar. Con Pepe Alba se llenó 
durante un mes en teatro, 
representando “¿Qué 
hacemos con los viejos? ”. Y 
con "La señorite Polilla”, 
igual. 

ejemplos de obras que, ya, 
ya...

—No me podrá negar que 
eran obras graciosas que 
entretenían al público. Y el 
público lo que quiere es 
divertirse. Yo siempre digo 
que lo que aburre no es

viene

prolongaban hasta después de 
la función con las tertulias. 
Recuerde usted la de 
“Salduba”. Los actores eran 
más cordiales. Eran grandes y 
humildes al mismo tiempo. A 
este respecto quiero recordar 
a Carlos Lemos. Para los 
empleados del Teatro 
Principal era único.

—Usted ha visto en este 
teatro cómo la propia Nuria 
Espert mostraba al público, 
sin venir a cuento, sus 
“botijos” marchitos. ¿Qué 
opina del destape de las 
actrices y los actores? Porque 

hace bien poco un actorcilio 
nos enseñó el culo desde el 
Teatro Principal. No me lo 
niegue.

—Pues mire, eso me gusta 
tan poco como las palabrotas. 
Se puede decir todo, pienso 
yo, sin ofender el oído de los 
espectadores, que un teatro 
no es una taberna.

—¿Pero hoy se interpreta 
mejor que ayer?

—Creo que no. Ahora, sólo 
se oyen gritos. Las compañías 
sólo traen una figura, por lo 
general. Antes eran elencos 
completos. Todos tenían 
algo. Hoy sólo hay un divo, 
cuando lo hay, por compañ la. 
Y así va el teatro.

—Se' que usted fue jefe de 
Comparsas, durante mucho 
tiempo. ¿Puede contarme a 
este respecto algún sucedido 
gracioso?

—Bueno, no sé si es 
gracioso o es triste, pero es 
muy curioso. Péro es así. Le 
diré ei pecadillo pero no los 
pecadores. Veré, tenían que 
hacer una escena tres niñas y 
yo, como siempre en casos 
parecidos, me fui al “Hogar 
Pignatelli” a pedírselas a don 
Joaquín Borrero. El, después 
de las témporas les ponía una 
cuenta corriente a los 
comparsas infantiles que 
actuaban. Pues bien, en 
aquella ocasión, se trataba de 
tres niñas de unos siete años, 
que hacían, dos veces al día, 
hablada, una escena perfecta. 
¿Y sabe qué pasó? Que 
cuando fui a cobrar los cinco 
duros de las chicas, me 
dijeron que aquello era una 
barbaridad. Y yo les dije:

—Pero tengan en cuenta 
que son tres niñas del 
Hospicio, sin padre ni madre.

Y me contestaron que no 
mezclara el sentimentalismo 
con la profesionalidad. Di un 
portazo y me fut. Y no vea 
usted la reacción de todos los 
empleados del teatro al 
conocerse aquello. Hubo 
colecta. Recaudamos dinero 
para ellas. Y bombones y 
caramelos. Fue, de verdad, 
una cosa muy bonita. Luego, 
aquellos señores, un poco 

avergonzados, decidieron 
pagaries los cinco duros para 
las tres.

—Y ahora hablemos de 
propinas.

—Mire, de los céntimos se 
pasó a la peseta, y de la 
peseta al duro. Los más 
expléndidos suelen dar diez 
pesetas. En esto hay muchos 
chascos. A veces una señora 
con visón te da una peseta y 
un joven trabajador te larga 
dos duros.

—¿Y cada cual con sus 
propinas?

—No, se hace un fondo 
común y se reparten 
semanalmente.

—¿Es cierto eso de que, 
aprovechando la oscuridad de 
la sala en plena representa
ción, algunas “acomodadas” 
—en el doble sentido de la 
palabra— dan de propina un 
botón?

—Aquí no se ha dado ese 
caso. Alguna vez han salido 
monedas extranjeras, pero 
nada más. Simples descuidos.

MUY DURA PARA EL 
AM OR : Estatua de piedra de 
la propia Mesalina.

AE/15-1-77/PAG. 23
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ultimas noticias últimas noticias
ATENTADO CONTRA UNA CASA RECTORAL

intentó

GONZALO TURRIENTES CONTINUA GRAVE

"galerías gastronómicas"

misma se 
todo el

ENTREVISTA 
"ALTAMENTE 
POSITIVA"

ELECCIONES 
DEMOCRATICAS

VALDOVIÑO (La Coruña), 15 (Cifra).— La casa rectoral de 
San Vicente de Melrls, en el municipio de Valdoviño, estuvo a 
punto de ser destruida por un incendio como consecuencia de un

desconocido, spgün se da cuenta en una información que publica 
“El Ideal Gallego".

redactor de Europa Press, el 
señor Cantarero manifestó 
que los criterios electorales

Respondiendo 
pregunta formulada

atentado cometido esta madrugada por un

Don Manuel Cantarero 
del Castillo calificó la 
entrevista de "altamente 
positiva para ambas partes"

legalizado el 
Comunista antes 
elecciones.

con otros 
presidente

MADfí/D, Î5 (Europa Press).- E/ presidente del 
Gobierno don Adolfo Suárez Jia recibido, en su residencia 
de/ Pa/acio de La Monc/oa, durante una hora y cuarenta 
minutos, ai secretario genera/ de Reforma Socia/ Españo/a 
don /I4anue/ Cantarero de/ Casti//o.

c ondiciones 
partidos. El

BILBAO, 15 (Cifra).— Gonzalo Turrientes Urquiola, 
ingresado en el hospital civil, sigue una evolución postoperatoria 
favorable dentro de la gravedad habitual, según ha manifestado a 
Cifra la dirección del centro.

Como se recordará, el herido fue objeto de un atentado el 
pasado día 11 en Las Arenas, por parte de “ETA", recibiendo 
cuatro impactos de bala que requirieron una operación de siete 
horas.

BURGOS, 15 (Europa Press).— Tres personas han resultado 
heridas (una de gravedad) al descarrillar un tren de los 
ferrocarriles de la Robu, en la linea Bilbao-León, a la altura de U 
localidad burgalesa de Pedrosa. Se ignoran las causas del 
accidente.

MADRID, 15 (Europa Press).- Estamentos del Partido 
Carlista han enviado telegramas de solidaridad a los 
ayuntamientos del Pais Vasco que iban a celebrar una reunión en 
Echarri-Aranaz (Navarra), la cual ha sido prohibida expresamente 
por el ministro de la Gobernación.

Uno de los dichos telegramas está firmado por Carlos Hugo de 
Borbón Pafma y otro por el secretario general del Partido 
Carlista don José Marla Zavala.

Al parecer, el autor o autores del Intento de atentado 
lanzarón una lata que contenía combustible a la puerta principal 
de la fachada de la casa rectoral y, posteriormente, le prendieron 
fuego sin que las llamas se propagasen.

El sacerdote José Rodríguez Pérez, titular, de la feligresía de 
San Vicente de Meirás, presentó la oportuna denuncia del hecho.

En otra ocasión ya se habla registrado un Incendio en las 
proximidades de la Iglesia y la casa rectoral de Meirás

CANTARERO, tras su entrevista de esta mañana con SUAREZ:j

N D EPE N DIENTEMENTE de que 
McLuhan pudiera tener razón y de que la 
civilización de la imprenta pudiera estar a 
punto de acabarse, lo que. no parece 
probable, sí parece cierto que el modelo

de industria periodística vigente hoy en este país 
no resulta ser el más adecuado para el nuevo 
diseño de sociedad que la predemocracia comienza 
a perfilar.

Durante cuarenta años hemos vivido con ciento 
veinte periódicos diarios, muchos de silos 
profesionalmente irreprochables que no atienden, 
ni en su cometido ni en su distribución, la demanda 
en los distintos segmentos sociales que el 
panorama presenta. Tenemos, creo, uïxa prensa 
asincrónica de la realidad. La izquierda, por 
ejemplo, carece por el momento de publicaciones 
diarias, lo que no deja de ser alarmante y no 
existjn tampoco periódicos para lectores 
equivalentes a los multitudinarios "Bild Zeitung" o 
"Daily Mirror". En total, tres millones ds copias 
diarias para una población de casi cuarenta 
millones de habitantes y ni un solo título de 
planteamiento verdaderamente nacional.

El mundo de los semanarios, más plural en lo 
político, no cubre tampoco en plenitud la 
totalidad de opciones que la demanda parece 
establecer.

Surge, ante el simple esbozo del tema, una 
consideración; algo, mucho, posiblemente, tiene 
que cambiar en los planteamientos de la oferta 
periodística del mercado español. Creo que, por 
encima de cualquier consideración en el plano de 
la teoría informativa o en el nivel de los 
planteamientos políticos, el fenómeno industrial y 
de mercado que la comunicación significa ha de 
ramodelarse. Nuevos periódicos saldrán a la calle 
para sustituir a muchos de los hoy vigentes, se 
multiplicarán las posibilidades de 
opción audiovisual... y los ciudadanos tendrán para 
serlo plenamente, comunicación a la medida. A su 

' medida.

Las elecciones serán jj 
diáfanamente democráticas" I*

El líder de RSE señaló al 
presidente que sería un error 
no autorizar al PCE

Asimismo, 'en la 
entrevista se encontraban 
presentes los tres secretarios 
generales adjuntos de 
Reforma Sociaí Española, 
don Salvador Villanueva, 
don Francisco Carbajosa y 
don Manuel Almod(5var, y 
los secretarios provinciales 
de Murcia, don Demetrio 
Ortuno; de León, don José 
María Martin Villa (es 
hermano del ministro de la 
Gobernación);de Lugo, don 
Joaquín Morbán; de 
Alicante, don Juan Antoli; 
de Cádiz, don Inocencio de 
León; y de Málaga, José 
Bustos.

temario que los dirigentes 
del RSE querían plantear al 
presidente del Gobierno.

Señaló que se había 
tratado acerca del tema de 
la ley electoral y la 
preocupación que sentía 
RSE como partido de base 
popular de acudir a las 
elecciones en inferioridad de

periodistas el señor 
Cantarero, les contestó que 
la Administración 
concedería igualdad de 
oportunidades en orden a la 
utilización de los medios de 
comunicación y la 
financiación de las 
elecciones.

Igualmente, los dirigentes 
de RSE pidieron al 
presidente que se resolviera 
el problema de la 
legalización del PSOE 
histórico independien
temente de que también 
fuera legalizado el PSOE 
renovado y las diferencias 
fueran solventadas entre 
ambos partidos o por los 
tribunales de Justicia.

También se ha pedido al 
presidente del Gobierno que 
¡a actual ley de asociaciones 
sea revisada en el sentido de 
dotarla de la máxima 
tolerancia democrática, y, 
por último, añadió al señor 
Cantarero, se señaló al 
presidente del Gobierno que 
sería un error que no fuera

Suárez, según dijo a los

aifi8ífí¡BTELEGRAMAS DE SOLIDARIDAD A LOS 
AYUNTAMIENTOS VASCOS

TRES HERIDOS EN EL DESCARRILAMIENTO 
DE UN TREN

ASOCIACION DEMOCRATICA DE EMPRESARIOS 
ALAVESES

EL VICEMINISTRO DE ASUNTOS EXTERIORES 
DE HUNGRIA HA PERMANECIDO EN 
MADRID DOS DIAS

MADRID- 15 (Europa Press).— El viceministro de Asuntos 
Exteriores A Hungría, Sr. Janos Nagy, ha permanecido en 
Madrid del 13 al 15 del corriente mes, como devolución de la 
visita realizada el pasado verano por el director general de 
Europa. Esta visita se Inscribe en el marco de Us consultas 
periódicas que se mantienen entre los Ministerios de Asuntos 
Exteriores de España y de los países de Europa del Este.

Vitoria, i5 (cifra).— Doscientas empresas, con unos 
10.300 trabajadores, forman actualmente parte de la 
“Asociación Democrática de Empresarios A.aveses (S.E.D.A.) 
que acaba de ser presentada a los medios informativos.

Los integrantes de esta asociación se definen como 
empresarios de los que viven la empresa. Afirman que no están 
de acuerdo con la vieja concepción de que los obreros forman la 
parte social de la empresa y los empresarios la económica. 
"Todos —señalan— somos sociales, tanto los unos como los 
otros.

Somos hijos de unas circunstancias que están cambiando, han 
explicado también los miembros de la S.E.D.A. “No no gusta 
llamamos patronal", porque también el obrero es empresa.

consejero del departamento de Europa
Mediterránea. La delegación española estaba presidida por D. 
Antonio Elias, director general de Europa.

El Sr. Nagy venfa acompañado de la Sra. Istvanne Papp; 
subjefe del departamento de Seguridad Internacional, y del Sr.
Sandor
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del Gobierno estaban muy 
avanzados pero que, para 
tratar de este tema, el 
presidente le habia 
propuesto una entrevista 
personal más adelante; "las 
elecciones —aseguró el señor 
Cantarero— serán 
diáfanamente democráti
cas”.

Por su parte, el señor 
Almodóvar, secretario 
general adjunto y 
representante de la sección 
catalana de RSE, afirmó que 
le h ab fa in dicado al 
presidente Suárez la 
necesidad de que exista en 
Cataluña una sola voz 
pactada con el Gobierno y, 
en este sentido, se citó al 
presidente de la Generalitat, 
señor Tarradellas. El 
presidente del Gobierno 
— añadió el señor 
Almodóvar— dijo que este 
era un tema que le 
preocupaba pero remitió su 
resolución hasta después de 
las elecciones.

Contestando a otras 
preguntas, el señor 
Cantarero afirmó que RSE 
era partidaria que el número 
de diputados del Congreso 
se estableciese según una 
proporcionalidad de una 
diputado por cada 125.000 
a 150.000 habitantes, sin 
fijación de un número

mínimo de diputados 
provincias. También (liji 
que, si bien dentro de.» 
partido hay un sector cuyi 
ideología esta próxima i 
líder social-demócratr 
portugués Sa Carneiro ) 
sería partidaria de uní 
integración en la reciw 
constituida "Asociación 
Socialdemócrata Ibérica",ó 
grueso de RSE es partidarii 
de una integración en li 
Internacional ^cialista.

El señor Cantarero k 
mostró favorable de uní 
regionalización, coi 
transparenda a las regiones 
de facultades ejecutivas y 
legislativas, con parlamenU 
y gobiernos propios.

Por último, preguntado 
sobre si el presidente Suám 
se había pronundado 
favor de alguna opci' 
politica en concreto,* 
señor Cantarero respondió 
que no, y que el president! 
Suárez se había mostrado o*. 
la entrevista como u". 
"hombre de Estado". ‘

En el momento en qW/ 
abandonaban el palacio do 
la Moncloa llegaba al misino 
el ministro de I *’ 
Gobernación, don RodoHoi 
Martín Villa, que lo* 
saludado por su hermanOif 
secretario de RSE en' 
y por el propio don Manuff 
Cantarero del Castillo.
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